
o TEMPO - Pressão 'Atmosférica Média: 1012.9
milibares. Temperatura média do dia: 20.6 graus
centígrados, com um máximo na maior insolação
de 27.4 graus e um mínimo, à noite de 13.3 graus
(No Planalto, a média mínima será de 06.2 graus).
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, nevoei
ros noturnos no Litoral, margens de rios e serras.
De meio claro a encoberto. Estado médio do Tem

po: Com instabilidades passageiras no Litoral e 'no

Planalto, passando a Estável. Previsão: A. Seixas
Netto.
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Mais de dois milhões de metros quadrados deste patrimônio
natural daJlha as dunas da Lagoa - estão ameaçados por uma
misteriosa ação de usucapião, em curso na2a. Vara Cfvel. (P.16)

REUNIÃO DO CENTRO DE ESTUDOS DA ACF
,- Promovida pelo, Centro de Estudos da Associa
ção Comercial de Florianópolis, será realizada na

próxima terça-feira, dia 12, às 14 hoias, em sua
sede no Edifício Jorge Daux, uma reunião para a

qual estão sendo convidados contadores de empre
sas e cornerciantes, ti que contará com a participa
ção de Assessores do INPS, designados pela Supe
rintendência Regional desta autarquia. Na oportu
nidade, serão apreciadas questões de interesse dos
comerciantes, relacionadas com o INPS.

.,

" :,'

As dunás da Lagoa da Conceição já foram tombadas por decreto municipal, mas a cupidez imobiliária deseja agora obter a propriedade de2.138.300m2 através de ação de usucapião já ajuizada.
(

.

. .

Rargel Reis presidirá hoje em

Florian6polis a assinatura de
, convênios para obras de saneamento
e casa; populares, cujo vaJor 8!.obal

atinge a 110 milhões (Pg3).

Terror
. ,,..

japones
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4 reféns

,
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,

Pági_ 2.

Estudante
em greve
pretende
levar

Ministro

argentino
à 'renúncia

Pedrini
diz na

tribuna

que TFP
na rua

é poluição
subversiva

O Senador Petrônio Portela,
acusou o presidente do MDB de
"nada construir politicamente"

com sua 'nota "ínsôlíta,
insultuosa e injuriosa", (Pg.5)Pági,," 3.

Em Santo Tirso, Portugal, móveis e arquivos ardem na rua, após uma multidão ter invalido e assaltado a sede doPCfia cidade. A vit6ria de 2 a O sobre a Chapecoense' garantiu antecipadamente para o Avai, o direito de decidir o tli'tilo com o Figueim (Pg. 8)

Violência antieomunista
está nas ruas- e
I, '

Vasco inicia a repressão
Página 2.

o Cônsul da Áustria para a região
Sul, Sr. Erwin von Hasbaeh, declarou,

ontem em O ESTADO que o seu país
,

está interessado em Investir em projetos
de extração do carvão em se. (Pg.9)

Avaí ganhou.
Decisão .com o Figueirense'

começa terça-feira
Púflitm 11_
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Portugal
•

reprtme
'violência

anii-comunista
Lisboa - As Forças Armadas de Portugal preparam-se

para reprimir e acabar com a violência anti-comunista que
se propaga pelo país. A informação foi prestada pelo rela
ções :,.H:: .cas do gabinete do premier Vasco Gonçalves,
pró-comunista. Ontem continuava aumentando a violência
no norte, região de tendência conservadora.. Um destaca
mento de fuzileiros já foi enviado para lá.

Teme-se que haja novos incidentes violentos, pois os.ca

tólicos já convocaram uma manifestação anti-governamental
na cidade de Braga, enquanto o PC programou uma de
monstração no Porto, para apoiar o primeiro-ministroe os

.

oficiais radicais do Exército. Mais de 30 escritórios do parti
do foram atacados por militares dos partidos moderados e

elementos direitistas, desde que os socialistas e os .popular
democratas abandonaram o governo, há quatro semanas",

. "MEDIDAS ENERGICAS"
O porta-voz de Vasco Gonçalves não deu detalhes sobre

que medidas serão tomadas para impedir as manifestações
contra-revolucionárias. Afirmou 'que o premier Gonçalves
decidira reunir-se com' o presidente Francisco da Costa Go
mes e o general Otelo Saraiva de Carvalho, comandante da
segurança militar - que, com ele, formam o triunvirato -

para analisar a situação e a formação de um novo governo.
.

Esse gabinete está sendo planejado há mais de uma semana,
I'! não se sabe se nele estarão incluídos elementos contrários
a Vasco Gonçalves, os chefes das Forças Armadas que lide
raram a revolução e o PCP.

Por outro lado, a imprensa intensificou sua campanha de
apoio ao premier. O jornal O Século publicou, em primeira
página, um comentário acusando os contra-revolucionários
de tentarem "criar um clima de terror e ódio, a fim de
sabotar a revolução portuguesa't.Pedíu a adoção de "medi
das urgentes, imediatas e enérgicas", contra tais elementos.

CURSO DE
PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
Entre para uma das profissões mais rendosas do

.

momento: O curso de, programação da

"SERVODATA" 'lhe oferece esta oportunidade, com a

tranquilidade de. quem trabalha na área de

PROCESSAMENtO.. DE DADOS a vários anos e é

hoje o representante da S.A. PHILIPS DO BRASIL,
DIVISÃO DE COMPUTADORES para

Santa Catarina. Tudo isto e mais, nós garantimos
colocaçã? para osmelhores classítícados, damos lIulas

teóricas e práticas e cobramos um preço justo.
INSCRI ÇOES: - INICIO: 13/08/75.'

.

TÉRMINO .firn de junho· Informáções em nossos escritórios
fLORIANOPO!-IS:

.

Praca 15 No. 21 .50,- andar conj. 504
Ed, J?ão Morltz .

Fone. 22-4568 .

SERVODATA'
.

PROCESSAMENTO DE DADOS LlM IrADA

.
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SEMANA' DO EXÉRCITO
"CONCURSO DE VITRINAS
Transcorrendo de 19 a 25 de ílgoStO a "Semàna do.

Exército", para maior brilhantismo das festividades, o
Comando do Grupamento do Leste Catarinense con

vida os Srs. proprietários e gerente� de lojas desta

Capital a se inscreverem no Concurso de Vitrinas que
fará realizar naquele período.

As inscrições poderão ser feitas, de 7 a 11 de agos
to, no Hospital de Guarnição de Florianópolis; com o

Oficial de Relações Públicas, das 8 às 12 horas.

Maiores esclarecimentos serão prestados naquele
nosocômio do Exército ou na Associação Comercial
de Florianópolis. .

.
.

Gen Bda ROBERTO ALVES DE CARVALHO FILHO.
... CMT· GPT L, CAT

SEMANA DO EXÉRCITO
CONCURSO DE REPORTAGENS
O Comando do Grupal"ento do Leste Catarinense,

visando dar maior ênfase às comemorações da Semana
do Exército, que transcorrerã de 19 a 25 de agosto,'
convida os Senhores [ornalistas profissionais desta Ca

pital, de Blumenau, de Joinville, de Tubarão e de São
Francisco do Sul, para participarem do Concurse de

Reportagens que versarã sobre os feitos e obras do� •

militares do passado, ou o realce das atividades do
Exército, no passado e no presente.

Na Capjtal, as inscrições poderão ser feitas até. o
dia 18 de agosto, n� Hospital de Guarnição de Floria
nópolis, com o OficIai de Relações f>ú'blicas,. no perfo
do da manhã.

Nas cidades de Blumenau, Joinville, Tubarão e São
Franciscp do Sul, os concorrentes poderão se inscre

.

ver com os Comandantes das Unidades do Exército,
nelas sediadas.

Maiores esclarecimentos serão' prestados no pró
prio Hospital ou nas suas Entidades de classe.

. Florianópolis, SC, 4 de agosto de 1975
-Gen. Bda ROBERTO ALVES DE CARVALHO FI LHO

CMT GPT L CAT

VE:NDEDOR

E XC E LENTE OPORTUNIDADE PARA
VENDER COSM�TICOS

Para homem jovem e d inâm ico com carro

(obrigatório) e que more no Vale do l taial,
I neoforma - rua Isaías Bevilaqua, 286 -

Curitiba - Paraná. Tratar com Sr. Hermes

GRUPO MAGUEFA
I. Necessita para .adm lssão imed iata de 6 {seis) recepçionlstas,

.que deverão apresentar os seguintes requisitos:
a) Excelente �resentação;
-b] Possuir g_rau de instrução correspondente ao nfvel se

curdârlo (20. grau).
2. As candidatas deverão comparecer � Av. Rio Branco no.

112, se �resentando' � Srta. Fãtima para If 1 a. ent�evista.

A FAMILIA DE

Waldemiro josé Carlsson, agradece sensibilizado, a

todos que a confortaram 'no doloroso transepor que

passou e convida os parentes e amigos para assistirem

-a missa de 70. dia" que farã celebrar, amanhã (sexta

feira), às 19 horas na ,Igreja do Divino Espírito'
Santo. Praça Getúlió Vargas.

Por mais este ato de relig'ião e amizade, antecipada
mente agradece.

EDITAL
O INOCOOP convoca os Candidatos inscri

tos nos planos de Casas e Aptos. localizados
na Rua Lauro Unhares, imediações do Jardim
Santa Mônica e Córrego Grande para compa
recerem a' uma Assembléia Geral de fundação
da Cooperativa Habitacional no dia 08-08-75
às 20,00 horas no Edifício das Diretorias. 110.
Andar sito à Rua Tenente Silveira.

ni - ,Med

A ten d i mento Permanente - Especialidades Médicas _.

Chek-up - rraturas � Prevenção do Câncer Ginecológico -

Raio,X - EletrocardiograTia - Laboratório de Anãlises Clinicffi
Farmácia

.
,

,

CONVtNIOS:
IPESC - MEDSAN ..,. SASSE

PLANTÃO - Fone: 44-01-88 - PABX'

, End, Rua, Bayer Filho, 156 - ,COQUE I ROS - Fpolis - SE.

Nopróximomês o
petróleo deve aumentar

,

Nov'a Iorque - Quando a

Organização de Países Ex

portadores de Petróleo -

OPEP - se reunir, no fim do
próximo mês, o petróleo po
derá ter um aumento de
aproximadamente 35 por
cento. Pelo menos é a pers
pectiva, já que as importa
ções de bens e serviços dos
países pertencentes ao cartel
aumentaram considerável
mente e, de acordo com

estimativas, continuarão a

aumentar 20 por cento ao

ano, devido aos grandes pla
nos de desenvolvimento ini
ciados por esses países.

A Arábia Saudita, por

exemplo, está na última fase
de preparação d€ um plano
de desenvolvimento que pre
vê investimentos da ordem
de 140 bilhões de dólares. A
Venezuela, por seu lado,
pretende uma grande expan
são na sua indústria siderúr
gica.

GASTOS AS TRONÔMI
COS

Além de bens de capital
e principalmente armas, os

países da Opep' compram
grandes quantidades de ali
mentos. No, ano passado,
adquiriram 892 milhões de
dólares em trigo nos Estados

Argentina------------

Estudantes querem.
depor oMinistro .:

Buenos Aires - Professores e estudantes preparavam-
se ontem para fazer greves e mobilizações em toda a

Argentina, a fim de forçar a renúncia do ministro daEdu
cação, Oscar Ivanessevich, c uma mudança na política
governamental.

A Confederação dos Trabalhadores na Educação da.
República Argentina (CTERA), que congrega mais. de
250 mil filiados, aprovou um plano de greves escalonadas
a ser iniciado terça e quarta-feira da próxima semana.

Farão outras greves nos dias 18, 20 e 21 de agosto e

concluirão com três dias de paralisação total a 26/ 27 e

28 deste mês.
.

As medidas de força deixarão praticamente inativos
os ciclos básicos e secundário dõ ensino público e par
ticular.

A CTERA é dirigida por uma coligação de professores
esquerdistas. Mas, segundo se informou, setores estudan
tis universitários também poderão entrar em greve, em
solidariedade aos professores. "Empurrar para fora Iva
nessevich e seus amigos", disse ontem matéria paga pu
blicada nos jornais pela Juventude Universitária Peronis
ta (JUP), ligada ao setor esquerdista dissidente e segrega
do do movimento oficial. A convocação parece encon

trar apoio em outros grupos da conturbada política uni-
versitária argentina.

.

Invaníssevich, impôs uma política conservadora, de
"mão dura", no campo educacional, com o decidido
apoio da ala direitista do peronismo, que era liderada por
José Lopez Rega, ex-secretário particular da presidente.

. A renúncia e virtual exílio de Lopez Rega e o afasta
mento da maioria de seus partidários no mês passado,
deixaram o ministro da Educação - juntamente com o

das delegações exteriores, Alberto J. Vígnes.' e o titular
da pasta do Trabalho, Cecílio Conditi - como um precá
rio remanescente dâala direitista.

. Segundo se informou, o ministro da Educação, que se

encontrava doente, poderia renunciar nos próximos dias.
Mas seus adversários desejam que a renúncia seja acom

panhada de uma alteração na política educacional.

De que lado estão

as Forças Armadas?
por Oscar Serrat, da AP

Buenos Aires"':" O partido comunista é de opinião
que a maioria das Forças Armadas defende li ordem
constitucional, por.ém existe uma minoria "partidária
do pinochetismo", em alusão ao regime militar chileno,
presidido pelo general Augusto Pinochet.

A revista comunista Nuestra Palabra fez ontem uma
das poucas análises publicalas na imprensa local sobre
a situação interna nas Forças Armadas que, embora
com discreçõo, voltaram a gravitar decididamente em

episódios politicos:
'

Atribui-sea pressão militar a circunstância de que o

equilibrio de jOrças, se tenha inclinalo o mês passaio
contra o até então poderoso setor peronista de direita,
encabeçaio por José Lopez Rega, ex-secretãrio particu
lar da presidente Isabel Peron :

A facção "Lopez-reguista" deixou posições chaves
do governo e no partido oficial, ocasionando um vazio
no poder ainda não preenchido peta presidente Isabel
de Peron:

-
.

"O mais significativo da jOrça militar, com' a

aprovação da maioria dos seus integrantes, são os

esforços desenvolvidos em prol da defesa da ordem
institucional. Esta atitude provocou um acordo tácito
com as forças politicas e sindicais do pais. Agora é
necessário que esse acordo aiquira formas concretas de
expressão orgânica cívico-militar"; salienta o Nuestra
Palabra, ,

O partido comunista, principal setor de esquerda, e

pela constituição de um "gabinete civil-militar de
ampla coligação democrática" para enfrentar a grave
crise politico-econômica da Argentina. E a única jórça
politica que incluiu os militares em tal proposta. '

O NUI!stra Palabra, iKJ mesmo tempo, admite a

existência de outros grupos dentro das Forças Arma
das. "Existem partidários do pinochetismo, que aire
goam a necessidade de acabar-se com as instituições
republicanas, iniciando uma Onda de terror contra as

-instituições democráticas, (IJ mesmo tempo em que
tentam recompor o que sobrou do "Lopez-reguismo",
juntando-o com o mais. tenebroso do nacionalismo
reacionário", salienta o Nuestra Palabra

. Este porta-voz comunista acredita existir dentro das
Forças Armadas outros dois setores: "os que querem,
com uma cobertura militar, reeditar as ditaduras de
1955 e 1 66 e os partidários do desenvolvimentismo
tecnocrático.... De opiniõa que só um governo de fato
tornaria posstvel seu projeto de entrega do patrimônio
nacional':

Em 1955 os militares destituiram o então presi
dente Juan D. Peron. Onde anos depois fizeram, o

mesmo wm o presidente radical, A,rturo I/lia, instau
rando um. regime militar até 1973. Presume-se que os

setores "desenvolvimentistas" estão influenciados pelo
pequenÇ) partido poUtico do ex-presidente Arturo
Frondizi, que também foi deposto pelos militares, em

1962, sendo substitu(do por um civil, José M. Guido,
em caráter provisÓrio. .

.

•

Pode ser confirmaio que, possivelmente pela primei
ra vez na história polftica da Argentina, houve nos

últimos m.eses' reuniões secretas de titas patentes
militares com dirigentes wmunistas,' como parte das
consultas militares com todos os setores po/(tiCOs.

Unidos, contra 397 milhões
no ano anterior, Também
nesse país gastaram 353 mi
lhões de dólares' na compra
de óleos e gorduras vegetais,
223 milhões na compra de
arroz e 585 milhões na com

pra' de outros alimentos e de
fumo.

As armas representam
uma parte considerável do
total. As vendas de armas

norte-americanas aos mem

btos da organização durante
o ano passado atingiram 4,4
bilhões de dólares, o dobro
das vendas registradas em

1973. Os EUA, porém, são
:..",iI •

apenas um dos fornecedores
de armamentos aos produto.
res de petróleo. Nos 10 Pri.
meiros meses do ano fiSCal
de 74, o Irã gastou 2,4
bilhões de dólares e a Arábia

· Saudita 1,1 bilhão na COm.
pra de materiais bélicos. O
Kuwait, que tinha gasto 18
milhões no ano anterior, au,
mentou' suas compras para
365 milhões de dólares. Ao
todo, as, importações da
Opep deverão atingir, este
ano, entre 40 e 45 bilhões
de dólares. Daí porque um
novo aumento no preço do
petróleo é bastante prová.
vel.

'

- ,

Os guerrilheir,�s àir.ida
não sabem para onde ir

Kuala Lumpur - Cinco guer
rilheiros do Exército Vermelho

japones, que 'mantinha ontem

15 reféns, inclusive o cônsul
norte-americano e o encarregado
de 'negócios da Suécia 'nã Malá
sia, receberam permissão para
a terrisar ontem na Líbia. O
De-a da Japan Airlines, quan-

.

do foi divulgada, a informação
pelo governo malaio, encontra

va-se ainda no aeroporto,
Duas autoridades malaias e

duas japonesas seguem no avião
com os reféns. De acordo com

um porta-voz, o aparelho pode
carregar 75 mil litros de com

bustível, 'o suficiente para a via

gem à Líbia. Os guerrilheiros li
bertaram 28 dos reféns captura
dos na embaixada norte-ameri
cana, invadida na segunda-feira.
Outras nove já haviam sido liber
tadas anteriormente.

'

Os atacantes abandonaram o

edifício' em grupos separados,

Lima - O governo militar

.peruano, numa de suas atitudes
mais enérgicas em quase sete

anos no poder, ordenou a depor
tação ··de 28 pessoas, entre el as,
jornalistas e políticos, as quais
acusou de criar um conflito en

tre o Peru' e países 'vizinhos e

incentivar invasão de terras, gre
ves e aos de violência.

Ao anunciar as deportações,
o governo não revelou os países
para onde Dratn expulsos. Entre
ess a s pessoas figura' Arm ando

"

Villanueva, um dos três secretá
rios do Partido Aprista, de opo
sição e tendência esquerdista an

ti-comunista.
Além das deportações, o go

'vemo decretou o fechamento da
revista Marka, alegando que ma

térias editadas em seu sétimo
número atentam contra o gover
no chileno com expressões que
as autoridades peruanas conside-

.

taram "injuriosas". Justificaram
a ação, aflrm ando. que � política
reiteradamente expressa e colo
cada em prãtica pelo governo e

não-íntrom issão. em assuntos in

ternos de outros países e o

repúdio de qualquer tentativa!le
intromissão no Peru. .

Um comunicado do governo
disse "que em concordância
com este fundamento de sua

política, denunciou recentemen
te a infame campanha anti-pé

Bogotá - Donald Cooper,
subgerente da cadeia de arma

zéns Sears na Colômbia, "foi se-
,questrado e provavelmente fe
rido, na noite de ontem. Co

oper, cidadão norte-americano,
chegou � noite em sua residência
no norte da capital e fui inter
ceptado por vários sequestrado
res que o atacaram com rajadas
de metralhadoras quando seu

chofer, Luis Hernandez, tentou
repeli-los.

.

Os sequestradores .fugiram le
vando Cooper, que, ao que pare
ce, ficou ferido. Também fica
ram :teridos o chofer Hernandéz
e uma empregada do serviço
doméstico da casa do executivo
da cadeia norte-americana de

lojas. A empregada do serviço
doméstico recebeu vários impac
tos de bala quando. àJriu a

porta, 00 ouvir o tiroteio.
.

Os sequestradores não fize
ram até �ora nenhum'a exigên
chlquanto ao.resg·ate e se desco
lhece se são delinquentes co

muns ou guerrilheiros cOmunis
tas. Nos últimos meses uma on

da de sequestros se registra na

Colômbia. O ministro da defesa,
general. Abraham Varon Valên
cia, revelou 'recentemente que
alguns dos sequestros fo,ram exe

cutados por redes umanas das

Governo peruanó ordena
.

,
.

expulsão de 28 pessoas

Cooper, da Sears, é
sequestrado na ColômbiCl

cada um deles levando alguns re- .

féns, que seguiram até o ônibus
que os esperava com as mãos
atrás da cabeça. Policiais de mo

tocicleta escoltaram o ônibus
durante' a viagem até o aeropor
to, cercado de rigorosas medidas
{te segurança. Lá aguardavam os

cinco extremistas libertados no

Japão.

Eles subiram ao avião en

quanto seus cinco companheiros
negociavam um possível destino
com as autoridades malaias, nu
ma sala do aeroporto. Entrou-se
em contato com países que po
deriam .recebê-los, Síria e Ku
wait se negaram, e esperava-se
ainda

á

reposta do Iemen do Sul
e da Argélia quando o 'governo

.

anunciou a resposta positiva da
Líbia. Entretanto, uma rádio da

Bélgica informou que ã Líbia
negou permissão, embora sem

Citar fontes.

ruana promovída :

por aqueles
que pretendem levar o Peru a

um confronto com países vizi-:
nhos aos quais deseja paz e

amizade, porque com nenhum
deles existe motivo para discór
dia".
Ao mesmo tempo que decre

tou o fechamento da revista

.Marlca, o governo ordenou a

deportação de nove de seus

membros. Quanto 'aos outros 19

deportados, o governo, acusa-os
·

de intensificar atividades subver
sivas, de fazerem viagens ao in

terior "com o objetivo de pro
mover invasão de terras, greves e

atos de violência, destinados a

subverter a ordem e criar situa

ções de insegurança e inquieta
ção entre a popul eção trabalha
dora;

N o grupo de' jornalistas de
portados figuram Ricardo Letts,
membro de Vanguarda Revolu-

·

cíonâría; Andrés Murrugara e

C arlos Malpica, ex-deputado
aprista.

Também estão entre os ex

pulsos Elias Mendoza, ministro
da Justiça no governo do ex-pre
'sidente Fernando Bélamde e

que defendeu o jornalista Enri

que Zilery e a revista Caretas
nos últimos. processos e Carlos

Ferreyros, advogado, presidente
do colégio. de' advogados �e Li
ma.

guerrilhas para conseguir dinhei
ro, a fim de manter viva a luta

rebelde nas zonas rurais do pals,
onde �em há 1 4 anos sem

maior êxito.
, Entretanto, a maioria dos

sequestres tem sido perpetrados
por bandos de delinquentes co

muns que vísan apenas o dinhei
ro de suas vítimas, A polfcia
calcula que 'durante'os prim eiros
seis meses do, ano, guerrilheiros
e delinquentes com uns cobra
ram cerca de 36 milhões de

pesos (aproxima::lamente 10 mi

lhões de cruzeiros) em resgate
· de ricos industriais, comercian
tes e fazendeiros sequestrados.

Atualmente há em poder dos
sequestradores diversa<; pessoas,

·

entre asquaisCamilaSanniento,
filha de um rico importador de

bebidas, por quem fui pedido
um resgate sem precedentes de

25 milhões de pesos (cerca de 6
milhões e 600 mil cruzeiros) e o

cônsul honorário da Holanda em

Cali, Eric Leupin, que foi se

questrado' a 31 de janeiro desco
nhecendo-se seu paradeiro. Apa
rentemente foi capturado por
elemento� da auto-denominadas I

"forças arma::las revolucionárias
da Colômbia" (FARC), que são

apoiadas pelo partido comunista
colombiano.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"Dispõe sobre as Con
corrências Publicas, Toma
das de Preços e Convites
para aquisição de materiais
duráveis ou nãosdurâveís e

a execução de serviços e
, -obras de qualquer nature-,

za.,

Art. lo. _ Nas Concor
rêncías Públicas, Tomadas
de Preços e Convites reali
zados pelo Póder Público
Estadual e por Empresas
Públicas e, de Economia
Mista, inclusive as Funda-
ções e' Autarquias

.

Esta
duais, para a aquisição de
materiais duráveis ou não, '

duráveis e execução de ser-

viços e obras de qualquer
natureza, será concedido
um privilégio adicion;U de
até 20%,{vinte por cento),
desde que os materiais se

jam produzidos' e os servi

-ços executados por Estabe
lecínientos que tenham 10-

calização e. sede de sua

matriz no território catari-
nense e o Capital da Em
presa seja totalmente na

,cional;
.

Art. 20. _ Para os mes

m os casos terão o privilê-
í gio adicional de até 10%
(dez por cento), os mate
riais duráveis ou não durá
veis e os serviços e obras
executadas por Empresas
de outros Estados com Fi
liai em Santa Catarina e de

Capital totalmente nacio
'nal;

Art. 30� _ Esta Lei
entrará em vigor na data
de sua publicação, revoga
das as disposições em con

trário.

Reis chegahoje,assina convênios·
e inspecionaobras dabarragelll sul
o Ministro do Interior, 'Maurício Rangel Reis,

chega a Florianópolis hoje às 16 horas, e à noite'
será recepcionado no Palácio dos Despachos, pelo'
Governador Antônio Carlos Konder Re'is. Amanhã'
as 7h30ro' embarcará para Lontras, onde sua chega-
,da está prevista para, 8 horas, seguindo daí para
visitar as obras da Barragem Sul, que o DNOS está

construindo no Itajaí, no município de Ituporanga.
,

Às 12 horas deverá embarcar para o município
de Concórdia, onde às, 16 horas, assinará um convê
nio na. Prefeitura Municipal para as obras-de escava

cão e revestimento do Rio Queimados' naquela ci

dade, a ser executadas pelo DNOS. A assinatura do

convênio permitirá que seja feita retificação num

-trecho de 800 metros no Rio Queimados, situados
entre as ruas Dom Pedro f;l Senador Atílio Fontana'

naquela cidade, O valor total da obra é de 1.600
mil cruzeiros, sendo que o DNOS participará com

1.200 mil cruzeiros e a Prefeitura Municipal de

Concórdia com 400 mil cruzeiros. O convênio terá
a duracão de 12 meses.

O Ministro Rangel Réis deverá embarcar para
Florianópolis às 16h40m, devendo chegar à Capital
às 17h45m e às 21 horas será recepcionado 'com
um jantar na Lagoa da' Conceição. Durante a, sua

visita ao Estado, o Ministro do Interior se fará

acompanhar de sua .esposa, do diretor geral do

DNOS, Harry Amorim Costa, do superintendente
da Sudesul Paulo Melro e Senhora, deputado federa
Wilmar Dalanhol e do diretor regional do DNOSi
engenheiro José Bessa;

,

O Sr. Rangel Reis deverá passar o final da sema

. na em Florianópolis, descançando na residência do
comandante do 50. Distrito Naval, de quem ,é parti-
cular amigo.

' .

Cont'ratos beneficiárão setor habitacional
"

Por determinação do Governador do Estado, a Compa- sentido de elaborar um projeto global integrado para a

nhia de Habitação de Santa Catarina está desenvolvendo um implantação de serviços e obras nos setores: educação,
trabalho no sentiêlode elaborar um projeto global integrado saúde, sistema viário, segurança e de equipamento comuni

para atender � infra-estrutura dos núcleos habitacionais. e tário. Diz o Sr. Telmo Ramos Arruda que "a Cohab está
assinará' hoje, em conjunto com o Ministro do Interior presentemente mantendo um contato com as Secretarias
Maurício Rangel Reis, 'Q presidente do Banco N�cional da interessadas no projeto. para colher elementos e deverá até o

Habitação. Mauricio Schulrnan, vârioscontratos para dife- próximo dia 15, ter uma estimativa, do -custo global deste'
. rentes áreas de sua atuação, em solenidade a realizar-se no projeto' IJara que seja incluído' no orçamento plurianual de
Palácio dos Despachos.

'
"

investimentos do Estado tendo em vista que o BNH prevê a,
CONTRATOS

,
, possibilidade de financiar projetos de tal natureza".

Na solenidade a realizar-se no Palácio do Governo, com a
"

Observando-se que a atuação na área dar-se-á quase quê
presença do Ministro Rangel Reis, do presidente do BNH somente a nível' estadual, ao contrário de projetos ante rio

. Maurício Schulman, do diretor da Carteira de Operações de res em que houve uma maior participação das Prefeituras,
'Naturezas Sociais do. BNR Hélio Sales Lopes, do delegado. assinala o Sr. Telmo' Ramos Arruda que ';0 interesse do
da 9a. Região do BNHlo.ciuizada.em Curitiba, Luís Antônio BNH é de que as Prefeituras participem da elaboração dos

Velloso, 'serão. assinados entre outros os seguintes contratos: projetos porque na verdade o planei pretende englobar a

contrato de obtenção de recursos do BNH para a pesquisa Únião., os Estados e osMunicípios".
,de demanda habitacional de Santa Catarina;' Pílra, obra de _ Ocorre entretanto que algumas prefeituras não. têm
infra-estrutura necessárias no núcleo habitacional de Criciú- maior interesse na participação dos projetos. Outras, não
{na; para aquisição de área de i-terra junto. ao núcleo têm mais capacidade de, comprometimento, motivos pelos
habitacional de Barreiros, bairro Bela Vista, destinada a' quais o governo de, Santa Catarina, na pessoa do Governa
ampliação do conjunto e ainda para obras de infra-estrutura dor Antêriío Carlos Konder.Reis, inteiramente integrado e

,
a realizarem-se no núcleo habitacional de Lages.

'

'conscientizado da necessidade de. desenvolvimento de um

Relembrando que este contrato, há tempo está para ser programa comunitário amplo, se dispôs e determinou à
assinado pelá Prefeitura Municipal'de Lages, visto esta ser o. elaboração ,do plano referido. Mesmo porque, quando
.rnutuârío final; o presidente da Cohab/Sf Tetino Ramos houver interesse e capacidade .fínanceira de algumas prefei-
Arruda diz que "esperamos que o Senhor PFefeit� de Lages, turas, este projeto poderá ser repassado.

'

sentindo a importância das obras que poderá realizar com SI;:RVIÇO SOCIAL
estes recursos, que são da ordem de, Cr$ 6.500�000,00 O setor de Serviço Social daCohabjSC foi considerado
certamente, irá comparecer cumprindo o' seu dever de pelo BNH como modelar para .as demais Companhias de

prefeito e de lageano"; Habitação da Federação. Desta maneira, segundo o presi-
dente da Companhia, aquele Banco aprovou, a entrega a

Tendo recentemente obtido aprovação pelo BNH o ,fund0s perdidos, de uma importância considerável queprograma de construção de 600 casas em terrenos próprios, objetiva proporcionar maior desenvolvimento ao setor, e
informa-se que dentro de 90 dias a Cohab iniciará a

. ,

tomando-o um- ponto de pesquisa e estágio para- as demaisconstrução destas unidades e que se localização .em 34 Cohabs do país. Entre as atuações do setor de Serviçomunicípios do Estado. No período das inscrições para os Social, urria dasmais importantes se refere à assistência e
interessados no programa, cerca de 2.500 pessoas se orientação, através do Depãrtamento de Organização, einscreveram selecionando-se as 600 e que agora terão suas

f
,

. Desenvolvimento Comunítârío procedidas no Bairro Bela
casas iniciadas por obra da Cohab que prevê a 'sua conclusão '

Vista. Co.m' a inauguração d e um Centro Comunitário'
dentro de 10 a 12 meses.

EQUIPANDO CONJUNTOS naquele conjunto habitacional, e construído com recursos
da Funabem e do Estado, o mesmo servirá, para além de

Para atender a infra-estrutura dos núcleos habitacionais
suas específicas finalidades, ainda, como modelo. para todo. o

já existentes e por determinação do. Governador do Estado, país e de campo de, estágio e de pesquisa para as' demais
a Cohab 'igúalmel!te está desenvolvendo. um trabàlho, no unidades da Funabem.

-

Com ,�s U$, 10 milhões do City Bankl
I'Telesc ativa ODD em todo o Estado

Os dez milhões de dóla
res negociados, pela Telesc

corn o First Nacional City
Bank, de Londres, para fi
nanciamento de obras que

I darão continuidade ao seu

Plano'Diretor de Telecomu
nicações, representam a cur

to' prazo a interliga�ão pelo
sistema DDD de todo o Es-

no, a instalação do seguinte
número de terminais: em

Tubarão, Criciúma e' Lages
serão. ativados em cada uma

4 mil terminais; em Curiti

banos, .l mil terminajs e em

Chapecó, 2 mil terininais.
,

,A venda e instalação de
novo.s telefones nestes muni

cípios representam um au

mento de 2.500 teqninais
anteriormente existentes pa
ra 15 mil e, segundo o Sr.

Douglas Mesquita, além da

ativação do sistema urbano
as ci�ades Serão interligadas
atrav;es da ativa�ão do siste
ma de micro-ondas de 960

.' ,

rtacto.

'!L(�varêmos o. DDD ao'

sul, ad Planalto, ao Oeste e

Extremo Oeste" diz o presi
dente da Telesc, Douglas de
Macedo de Mesquita, estan
do a ativação do sistrma
prevista para dentro de 60
dias. De imediato serão ati

vadas as cidades de Tubarão�
Criciúma, L�ges,' Curitiba
nos, e Chapecó, cprrespon
dendo em seu sistema urba-

canais que se encontra n� fa
se final de testes. Em fun
cionamento o sistema de

D1s.cagem Direta à Distância
a Centrál de Tr'ân�ito parà
todas as cidades menciona-

das será sediada em Lages,
sendo o seu código. nacional
o número 0492. Além da

consumação da interligação
dos sistema telefônicos de
todas estas cidades os 10 mi
lhões de dólares também

'servirão, segundo o presi
dente da Telesc, para a ins-

'talação e �tivação de telefo
nes em diversas cidades peri
féricas de Florianópolis, Tu
barão, Criciúma e Itajaí.

'

USE O TELEFONE
Em funcionamento os

novos sistemas telefônicos

que e'm boa parte vieram
restabelecer a normalidade
do trânsito telefônico, a Te
lesc ac�ha q_ue agora po.de
pr01I!.0ver o uso do telefone

pela população "Proxima·
mente lançaremo.s um slo

gan que deverá caracterizar

-

a llossa ,atividade e que será
"Use o. telefone'� diz () presi
dente da Telesc, porém ain

,da tentarão anteriormente

resolver, todos. os problemas
,

que se referem a falta de ins·

talação de aparelhos e mu

danç'it, de rede, principal
mente.

Então, a Telesc começará
uma pesquisa entre 'a popu
lação de Florianópolis para
sabe� quais os. serviços' qu,e
ela deseja que a empresa

ofereça. O primeiro serviço
desta natureza já está em

funcionamento, e é o da Ho

ra Certa, que'pode ser utili

zado discando-se o 130, Os
demais podem ser de Infor

'mações por exemplo, "po
rém isto a polulação decidi

rá",' conclui o Sr.' Douglas
Mesquit�:

ASSEMBLJ:IA,

Pr ívilégios ,

a firinas

locais nas

licitações

acusou ontem o governa
dor Antônio Carlos Koli
der Reis de estar interfe
rindo indevidamente no

"livre exercício .das prerro
gativas do Poder Legislati
vo", aà impedir que atos'

'de alçada exclusiva doa As

sembléia sejam publicados
'no ''Diário da Assem

bléia", que é impresso na

Imprensa Oficial do Esta
do.

O líder do Governo, de

putado Antônio Pichetti,
c�nsidero� precipitada a

denúncia, tendo em vista

que ao impedir a publica
ção o Chefe do Executivo
se colocou-à. disposição da

Assembléia para qualquer
novo esclarecimento ou

ponderação a 'respeito de
, seu ponto de vista, que é o
de que a, contratação de

. funcionários no âmbito dei

serviço públieo estadual 'es.

[tá proibida por recente lei

votada' pela Assembléia, (a
não ser para casos especifi
cades). Pichetti disse não,

Iconsíderar interferência in
débita a proibição governa
lmental. O governador usou
: de um direito impedindo a

pUb1licação na Imprensa

10ficial do Estado '- frisou
_ mas, não impediu a pu

. blicação do Diário da As
sembléia em outra gráfica
qualquer.
'ARROZ ,

Ainda na sessão de on-

tem da Assembléia, o de-
.

pu t ado. Roland Dorns
busch pediu o. envio de

expediente -ao ministro
AlyssonsPaulinelli, bem co'

,i,mo ,ao ministro Mário He

nrique Simonsen, da Fa

zenda,' apelando 1'10 senti- ,

do de ser liberado, o preço
'

do arroz catarinense para
que "os beneficiadores pOS
sam vender o' produto es

tocado antes do estabeleci
mento do atual preço
mínimo que "é de

Cr$ 270,00 a saca de 60

quilos. O parlamentar disse
que a rizicultura está em

Uma crítica à
.

TFP:. agentes
de poluição
e subversão

Projeto de 'lei que con-

Pedrini: contra a TFP cede privilégios .a estabele-

Depois de citar a con-
cimentos que tenham sede
em Santa Catarina, nas

clusão da CPI constituída
, concorrências públicas, too,

. pela Assemb Iêia do Rio madas de preços e convi-
Grande do Sul, sobre as tes, foi apresentado ontem
atividades 'da Sociedade, na Assemblêia pelo depu-.

Tradição Família e Pro- tado Murilo Sampaio Can

príedade naquele Estado '_ to, Iíder do ,MDB. O obje
um cartorário de Caxias tivo, segundo o parlarnen
teria sido beneficiado com tar, é proteger a iniciativa

. registros de imóveis de privada local - quando co-
'

Porto Alegre - o deputado locada em confronto com

NelsonPedrini disse na As- grupos de outros. estados e

do exterior.
O projeto obteve, apa

rentemente o apoio do ple-

sembléia ontem que "esses

moços de capa pre7a e

bandeira vermelha são ele- nârio, uma vez que vários '

parlamentares se manifes
'taram congratulando-se
com o autor, entre eles 0

vice-líder da Arena Gentil

mentos que precisam ter as

suas atividades investigadas
também em Santa Catari
na". '

Pedrini demonstrou irri
tação por "admoestações"
recebidas da TFP, através
de carta, devido a pronun
ciamento que fez na As"
sembléia em maio último.
Ele se referiu aos integran-

, tes da TFP como "histéri
cos rapazes, que não têm o

que fazer e que são acostu

mados a achacar dinheiro
das prefeituras municipais'
e a' vender 'livretos' sem

\

conteúdo".
_ Para mim - acresen

tou _ são el�mentos sub
ve rsivos, poluidores do
meio-ambiente e desocupa
dos que vivem não sei de

quê, e que as famílias cata
rinenses devem começar,
por expulsá-los, por inde
sejáveis.

Bellani, seu companheiro
de bancada Júlio César, e

'

os oposicionistas Roland
Dornsbusch e Waldir Bu
zatto. O deputado Moacir
Bértoli anunciou inclusive

que proporâ
....

ma emenda,
estabelecendo que firinas
de outros estados somente .

poderão se habilitar \ nas

concorrências em Santa
Catarina quando não te

nham débitos pendentes,
na praça. Essa sua ponde
ração' deve-se a ocorrências
re gtstrada s envolvendo
"firmas inidôneas e grupos
de aventureiros" que exe-'
cutaram serviços no Esta
do, e depois foram embora
sem pagar seus débitos
com os fornecedores.
O PROJETO

Tem a seguinte redação'
o projeto do deputado Mu
'filo Sampaio Canto:

Governador
acusado de
interferir
naAL

IJ

II

Menezes� contra interferência.
U deputado Antônio

Menezes Lima, do. MDB,', crise

NOTA DE· FALECIMEN.TO.' .
.

.

'A, Diretoria do Grupo Perdiqão tem o pezar dê comunicar
o falecimento do seu diretor e fundador

'

ANDRt DAVID BRANDA'LISE
"

ocorrido onte.m ,às 10h45m na cidade de Videira. O sepul-
tame'nto será hoje-,às 10 horas no cem itério Idcàl.

/'

NOTA DE FALECIMENTO

ANDRt QAVID,BRANDÀLISE

Participa' com pezar o seu falecime.nto ocorrido ontem às
10h45mi na c'idade de Videira� Convida parentes e amigos
para acompanharem o seu sepultamento hoje às 10 horas
que será realizado no cem itério daque,la cidáde.·

,

A Famnia de
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, húÍ/o; Cllefe: Sérgio da Costa Ramos
, ,

ttauores. Luiz Henrique, TancredofSérgioLopee
,

, .' .' ";': ' ......

* * *
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Cartas'

POSSE
Senhor Diretor: O Lions Clu

be de l tajaf=Centro,' tem o pra
zer de comunicar sua nova dire
toria para o período de 75/76,
que ficou assim constitufd a: Pre

sidente Aldo Mário de Almeida;
e x-presidente, Arno Em(lio
L uersen; lo. Vice-Presidente

Ary Garcia; 20. Vice-Presidente'
Wilson F. Busato; 30. Vice-Presi
dente José N; de Oliveira; 10.
Secretário Carlos Affonso Seara;
20. Secretário Helmulth Wein

graber; 10. Tesoureiro lclair Du

pin Guimarães; 20. Tesoureiro
Roberto A.R. Schiefler; Direto
res Sociais: Gil G. Nascimento,
Luiz Ernesto Kobarg; Diretores
vogais; Alberto Bernardes, Ar

naldo Heusl, Oscar Eugênio
Maes e Waldir Benvenutti; pire
tores administrativos: José Luiz
Colares e Paulo Renato Rodi,

Sendo o que tenhamos para a

ocasião, enviamos o nosso abra

ço e a 'nossa saudação leonfstica,
Aldo Mário de Almeida, Presi

dente e Carlos A. Seára, Secretá
rio.

C�VÃO
Senhor Diretor: Quero me

, congratular pela excelente re

portagem publicada neste jornal,
no último domingo, sobre o

carvão em Santa Catarina. A

total mecanização das minas pa
ra facilitar uma melhor produ
ção" é um dos problemas que
enfrentam os mineradores na

extração do carvão.

O Deputado' Federal Walmor

de Lucca, em entrevista que
concedeu a este jornal, rnanifes-,
tou preocupação quanto 'à polui
ção que as minas de carvão

provocam na região sul, chaman
do a atenção das autoridades

governamentais' para que intensi

fiquem uma melhor fiscalização
�s Companhias Carboníferas que
não vêm obedecendo o código
,das minas.

As autoridades devem se

preocupar com 'este problema' o
qu aito antes, para evitar um

agravamento da situação no sul

que já não é boa. Paulo Roberto
B. Cardoso - Estreito - Floria-'

nôpolis,

e x pediente

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, redação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt, 116 - CP
139, CEP 88.000, ende
reço telegrâfíco ESTA
DO, telefones 22-4139
e 22-1403 (redação),
22-5403 (publicidade)
e ,22-6792 (administra
ção), telex 0482177 -

Florian6polis.
Sucursais: Blumenau,

'Joinville, Itaiaí, Rio do
Sul; Lages, Joàçaba,
Chapec6, Criciúma e

Tubarão, ,

Representantes: Rio de
Janeiro e São Paulo -

A.S. Lara Ltda., Porto
Alegre - Propál Propa
ganda Representaçõ,es
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza - Perei
ra de Souza & Cia Ltda.
N o ticiârio Nacional:
AJB - Internacional
AP" Radíofotos AP e

Telefotos AJB

Desenvolvimento harmônico
ções, igualmente só agora o Esta
do passou a contar com um'
sistema que permite ligações tele
fôn icas com os grandes centros
com a rarapidez que o progresso
exige.

,

Na verdade, o Vale 'do Itajaf o
Nordeste d o Estado, (principal
mente as cidades de Blurnenau e

Joinville) são as regiões onde os

Índices de desenvolvimento se

fazem sentir com maior desta
que. Apesar de' em outras áreas,
de seu território Santa Catarina 't: no Sul que já começa a se

também dispor de empresas cujos implantar o complexo carboquf
produtos ob êm grande aceitação mico de Imbituba e é no Sul que
nós mercadoS nacional e até mes- será instalada a usina siderúrgica
mo externo. t: o caso do Sul, de Santa Catarina, empreendi
onde se localizam indústrias cerâ- mentos que têm no carvão a sua

micas de grande expressão; é o -frazão de ser. São tais empreendi
caso do Oeste, região eminente- mantos que haverão de propor
mente agrfcola, mas que igual- cionar aos municípios sulinos e a

, mente possui empresas de grande toda Santa Catarina novas e am

porte, notadamente as ligadas ao pias perspectivas de, progresso, a
ramo alimentar, ser conseguido também graças ao

A situação que hoje se apre- espírito de luta de todos os

senta tende a sofrer grandes alte- catarinenses.

o desenvolvimento harmônico
(

e uniforme de todas, as regiões de
Santa Catarinasé metm que vem

sendo perseguida ao longo dos
anos com tenacidade, mas, ào
mesmo tempo, sem produzir os

efeitos esperados. Na realidade,
apesar de todos .os esforços, o

território catarinense é integrado
por diversas ilhas, cada qual com
um grau ,de desenvolvimento
maior que a outra. O obsoletismo

dos meios de comunicação em

,
-

muito contribuiu 'para a persis-
tência desse quadro. Estado que
sempre lutou para possuir um

sistema viário à altura da sua

importância, somente, nos últi
mos anos Santa Catarina foi con
templada com boas rodovias fe
derais. Hoje é cortada pelas BRs

101,470,282 e 116, que possibi
litain um escoamento mais rápi
do e perfeito das múltiplas rique
zas produzidas em seu território.
No que se refere às telecomunica-

rações, sem prejudicar, entretan
to, as áreas cujo grau de desen
volvimento já é maior. Uma re

gião serâ significantemente bene
ficiada, estendendo as conse
quências dos benetrcios a todo o

Estado. Trata-se da região Sul,
possuidora de imensas reservas de
carvão, minério cuja importância
cresceu sensivelmente com o ad
vento' da crise mundial do petró
leo.

1)/

Dunas da Lagoa ameaçadas

Ainda a Palavra Presidencial
A repercussão extraordi-

'

nária obtida pelo recente

pronunciamento do Presi
de n t e Geisel revela, sem

dúvida, o interesse com que
os Brasileiros aguardam' e

prestigiam a orientação su

perior para as atividades po-
'

líticas, na presente etapa do

processo revolucionário,
Este, tanto quanto as

próprias palavras do Presi
dente da República, adver
tem, não está' encerrado,
'mas, ao contrário, reclama
continuidade' do consenso

nacional, evidentemente
através da ação legal dos

-partídcs, que -representam o

pensamento de toda a Na
ção.
Em seus termos gerais, o
discurso ,presidencial aceno'

tuou os propôósitos que o'

animam o Chefe do Gover
no a poporfiar, com o apoio
de todas as forças vitais do

País, na concretização dos
ide a is que as congregaram
para as decisões de 31 de

março .de 1964 e que vêm

dirigindo, desde então, os

passos da nacionalidade para
uma posição mais definida,
entre os dem3ls povos de

mo�raticamente organiza-

dos.
Para compreender essa

intenção do Presidente não
há necessidade de nenhum
esforço, maior senão o de
ler, sem preconceitos ou re

servas, as límpidas frases da

dissertação, cujo sentido
não ultrapassa o âmbito de

objetividade da, visão dos

que vêm acompanhando o

evolver da atual' etapa da'
existêncià polítíca do Brasil.
.Eis que tudo" portanto, se

reduz a questão de sinceri

dade, na participação devida

por todos à causa de todos,
ou seja ao progresso do País.

Por incrível que pareça, o

espírito de, renúncia pessoal
'em favor do interesse de to
da a Nação não será ainda
tão espontâneo que dispense
objeções, sempre infundadas

quando escapem às finalída
des superiores das atitudes

partidárias, fiéis estas às
conveniências nacionais.

A demagogia costuma,
por vezes, travestir-se na

postura equívoca' de um'

p0t:lto de vista ou de um fal-
,

so ideal para insinuar-se no

desaca�telado meio em que
se propugnam as idéias mes
tras para os rumos acerta-

dos. Contra esse perigo, que
_ pretenda frustrar as decisões
exatas e fazer desviar-se para
outro sentido a linha da

orientação construtiva,' é

que, parece, a advertência
,do mais recente pronuncia
mento presidencial previne a

,opinião pública e, especial
mente, os homens responsá
veis pelo bom desempenho
das atividades partidárias,"
quando visem ao fortaleci
mento das nossas institui

ções fundamentais.
Nem se excluam dentre

esses a cuja experiência polí
tica se' dirigiu o apelo do

Presidente, também os jo
vens que agora se, estão arre

gimentando, dispostos ainte
grar as hostes partidárias pa
ra lhes revigorar o idealismo
e as energias 'morais, face à

grandeza das tarefas que o

próprio .civísmo lhes reserva

rá, Essa mocidade, que as

sim se. dispõe ao prossegui
mento da obra reabilitadora
do País, é principalmente
dedicada a invocação feita

pelo Presidente Geisel à ca

pacidade de pujança política

do Brasil, sobre cujas res

ponsabilidades passarão as

sentar-se, sucessivamente; as
conquistas demoéráticas do
futuro nacional.

.

Amadurecida ao calor de
nobres exemplos' das gera
ções passadas, não faltarão
aos jovens QS estímulos vigo
rosos que lhes ditarão a pre
cisa -serenídade, indispensá
vel ao perfeito descernimen
to para os juízos decisivos.

Não há, pois, como duvi
dar da essencial compreen
são' do importante pronun
ciamento dirigido a toda a

Nação pelo seu eminente

Chefe, para uma oportuna
conclamação geral em torno

da inviolabilidade, do que se,
obteve positivamente do te-

,

gime instituído pelo .históri
co movimento de 1964_

Apelo à união e ao enten
dimento, teve merecidamen
te a condigna acolhida na

mentalidade política renova
da no Brasil para maior gló
ria de sua gente e definitiva
integração de sua vida polí
tica na unidade espiritual,
social e histórica do País.

Informação geral I

Pouco adiantaram as razões dos poli
ticos gaúchos, quando do primeiro au

mento. Mais um, porém, em poucos
dias, merece uma tomada de posição de
todos, não só gaúchos, mas de todos os

brasileiros. Afinal, ninguém pensa no

povo, o principal prejudicado com esses

sucessivos aumentos? Está na hora de
nossos políticos se manifestarem.

sua intenção de mandar um representan
te para substitui-lo hoje à tarde. Só para'
se ter uma idéia" estão reservados à '

prefeitura de Lages dois contratos no

valor global de 6,2 milhões de cruzeiros,
cujos recursos serão transferidos pelo
BNH à Prefeitura com a interveniência
da Cohab e o Besc como agente finan
ceiro da operação. Os financiamentos
vão beneficiar o bairro Seminário, de,
Lages, e que ainda não foram formalíza-'
dos porque-o- "capricho político" do sr.

Juarez Furtado o impediu de compare
cer para assinar os documentos.

Mera formalidade ...
Indireta
Conversando com alguns parlamenta

res, ontem à tarde na Assembléia Legisla
tiva, o deputado Nelson Pedririi não
.escondeu sua vontade de vir a ser

indicado. para conselheiro do Tribunal
de 'Contas do Estado. "Tenho ainda 13
anos para me, dedicar à vida pública. Por
isso, 'gostaria de ir para o Tribunal não
para me aposentar, mas, sim, para traba-

, lhar".
'

* * *

Como se sabe, á -Assembléia é que
homologa a indicação para o cargo de
conselheirodo TCE.
TribUlud de JuS�iça
Em virtude da viagem do presidente

Trompowsky Taulois à Fortaleza, onde
participará, até domingo próximo, do
30. Congresso Brasileiro de Magistrados,
assumiu ontem a presidência daquele
poder o desembargador Ary Pereira Oli
veira, devendo permanecer no cargo
provavelmente até � próxima terça-feira. .

Sem come"túrios
'

Resultado da prova de Português, do'
Supletivo, divulgado ontem pela secreta

.ría da Educação: entre mais. de 500
candidatos passaram seis.

Justificativa dos candidatos: a prova,
das 50 questões, tinha 40 sobre litera
tura Brasileira, o que pegou-os comple
tamente desprevenidos ...
.Vasco x Mengo'
Hoje à 'noite o catarinense terá fute

bol ao vivo, com a decisão do terceiro
turno. do campeonato carioca sendo

. transmitida pela TV Cultura. Vasco x

Flamengo, uma boa pedida para hoje à
noite.
Atitude incomum
Os pedestres e mesmo alguns moto

ristas, que circulavam pela Liberato Bit
tencourt na tarde de segunda-feira, por
'volta de 16 horas, estranharam, e não,
deixaram de aplaudir, a atitude de uma

guarnição da Rádio Patrulha (no. 25).
Uma jsenhora, com alguns pacotes nos

braços, acompanhada de uma criança,
tentava inutilmente atravessar a rua,
àquela hora com enorme volume de
tráfego.

A 'guarnição da RP estacionou, e fez
parar o trânsito, dando condições à
senhora e à criança de atravessar a rua.

Depois, ,7101tou tranquilamente a seu

carro, continuando sua ronda.

"

-s

'o preço do caié
O superintendente da Sunab confir-,

mau ontem, em caráter definitivo, o no

vo preço do quilo do café no país, no
valor de Cr$ 22;00. Em relação ao pre
ço anterior, um aumento de quase 70
por cento. Ou seia, um aumento que po
de ser caracterizado perfeitamente como
violento, ferindo profundamente a bolsa
do povo, o mais diretamente atingido
pela súbita mudança.

* * *

Deve-se levar em consideração, antes
de mais nada, que o café faz parte dos
hábitos do povo brasileiro, assim como

o feijão, ou -o arroz, o tomate, etc. To
marum café, ou um cafezinho, é costu
me profundamente arraigado no seio da
nossa população. Justamente por isso, o
violento aumento custará a ser bem
"tragado ': Como a decisão, é definitiva,
porém, nada mais se pode fazer, embora
alguns políticos gaúchos tenham envia
do inclusive um memorial ao Presidente
Geisel, pedindo-lhe que interferisse pes
soalmente para evitar tal aumento.

* ". *
.

Confirmado o novo preço, surge ago-.
ra 'a Sociedade Rural Brasileira reivindi
cando nova majoração, desta veZ na base
de 25,7 por cento, o que levaria um qui
lo do produto ao número até poucos
-dias atrás assombroso de Cr$ 27,70. Co-
mo sem aviso algum o homem do povo
recebeu o aumento de quase 70 por cen.
ta, recentemente, não seria de se estra
nhar se o Instituto Brasileiro do Café
aceitasse as ponderações da SRB, e fi
xasse novo indice. Alega a sociedade
que "o preço suporte do IBC é conside
rado contrário aos interesses dos produ- '

tores': Estes pretendem uma elevação
de cr$ 700,00 para possivelmente Cr$
880,00 a saca

* * *

Soja em debate
Uma comitiva de deputados esta

duais, chefiada pelo presidente da As
sembléia, Epitácio Bittencourt, segue
hoje para Porto Alegre, onde .participará
do I Simpósio Nacional da Soja, promo
vido pela Assembléia do Rio Grande do
Sul.

O conclave será aberto hoje, com
uma conferência do ministro Alysson
Paulinelli. O catarinense Paulo Konder
Bornhausen, diretor da Companhia Bra
sileira de Entrepostos e Comércio, será
um dos conferencistas.
Outra estrela no Cosmos -

Conversando ontem em seu gabinete
com um grupo de prefeitos do interior
do Estado, o secretário da Casa Civil foi

,

interrogada sobre os objetivos que esta-
riam levando o deputado Henrique Cór
dova a .dar Curso a entrevistas contra o

partido de que ele próprio é o atual vice-
-presidente. ,

"Objetivos políticos é que não se-'

ião", respondeu o sr. Paulo da Costa Ra
mos, acrescentando que, "quem 'sabe o

deputado Córdova não nutrirá o desejo
secreto de ser contratado pelo Cosmos;
o clube de Pelé? "

* * *

A propósito das declarações presta
das pelo secretário Paulo da Costa Ra
mos à imprensa da Capital, contestando
entrevistas do parlamentar, os fatos pa
recem ter ficado esclarecidos com o
deputado assumindo uma posição con-'
trovertida (não sabe se fica na Arena, se
passa ao �DB ou se adere ao movimen
to do terceiro partido) porque para ele
"Arena e'MDB são inviáveis".
Domiciliar
A respeito do affaire Governo x',

Henrique Córdova, o presidente regional
do MDB, deputado Dejandir Dalpasqua
le, comentou que seu partido não deverá
tomar nenhuma posição.

- Não vamos nos intrometer numa

briga eminentemente domiciliar", expli
cou o deputado.

,

O teimoso Juarez
A prefeitura de Lages foi mais uma

vez convidada pelo governo do Estado
para participar na tarde de hoje das
solenidades de assinatura de vários con

vênios entre o Banco Nacional' da Habi

tação e a Cohab, em ato que contará
com a presença do Ministro Rangel Reis,
do Interior, e do, Sr. Maurício. Schul
mann, presidente do BNH. Mais uma

vez, o BNH vem à Florianópolis para
celebrar convênios, incluindo, nova

mente, um para obras de pavimentação,
infra-estrutura e urbanização do núcleo
residencial de Lages, que deixou de ser

assinado porque o prefeito Juarez Furta
do não compareceu à Florianópolis,
alegando que. um prefeito do MDB não
deve ir à Palácio.

.* * *

A propósito da solenidade de hoje, o
prefeito de Lages não acusou o recebi
mento do convite, mas não escondeu

I

Atitude um pouco incomum, diga-se.
Justamente' por isso, merece o registro.

Colônia Santa,,,"
Funcionários' 'do Hospital Colônia

Santana estiveram segunda-feira na reda- ,

ção de O Estado, pedindo providências
no sentido de que fossem feito seus

pagamentos, atrasados, e ainda sem o

aumento de 30 por cento. Disseram que
,os poucos que conseguiram a mecaniza-

,

da no Besc - "antes ela era mandada lá
pra Colônia" - não receberam o aumen- -

to previsto para 30 de julho
Disseram ainda que os professores, os

aposentados, "e outras, classes" já rece

beram, e com o aumento. Fizeram
questão de. ressalvar que nada têm con

tra a direção do Hospital: "a nova
'

direção' faz tudo pela gente, mas não

depende deles. Depende antes da Funda
ção Hospitalar".

* * *

E confidenciaram: "após aquelas de
núncias sobre irregularidades lá na Colô
nia, nas quais a imprensa desempenhou
importante papel, a direção foi mudada,
estando agora ôtíma.Por isso, pedimos
ao governador que dê !:Ima olhada pra
gente que trabalha "e não recebe com

justiça.'Muitas famílias estão dependen
-do do dinheiro atrasado"

Imprensa livre?
Dois fatos ocorridos ontem no mun

do, que ilustram a prensa que a impren
sa mundial vem sofrendo, consequência,
Segundo os teóricos da política, do.
crescente poder do Estado sobre as

liberdades individuais:
- no Peru, o governo fechou a revista

quinzenal "Marka", expulsando do país,
.

um total de 28 pessoas, 'incluindo o

quadro de redatores e colaboradores da
revista; Segundo o governo, "Marka"
teria usado expressões inaceitáveis con-

,
tra autoridades chilenas;

- na India, onde a primeiro-ministro
Indira Gandhi vinha respondendo a um

processo por corrupção eleitoral, a im
prensa foi proibida de "achar" paralelos
entre a aprovação de uma lei revisando o

código eleitoral, e as irregularidades das
quais Indira. era acusada. A revisão terá
feito retroativo� o que significa que as

,

transgressões .da primeiro-ministro dei
xarám de constituir um delito.

{; ,
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Portelacontesta a nota do
por Ulisses

I

Ueki anuncia
estudos
sobre.

Mortalidade infantil
aumenta. nas grandes

capitais do país,MDB divulgada
Brasília -, Sem desmentir a R '

'

epúblic,a. Com isso, o dirigen-nota do presidente nacional do
M

te do MDB nada construiu, emDB, deputado Ulisses Guima-
_ termos políticos, e 'apenas tu-
raes, o senador Petrônio Portela multuou o clima de debate.disse ontem na reunião do Di-

, , Ao' fazer ,tais acusações aoretono Nacional da Arena que presidente do MDB, o senador
'apresentava de público solida- Petrônio Portela mandou conriedade ao presidente Ernesto
Gei

vocar 'o líder do governo' naisel pelas' palavras "insólitas C'
'

insultuosas e injuriosas" conti: amara; deputado José Bonifá-
cio, que estava presidindo umadas no comunicado do dirigen-

te oposicionista.
reunião da bancada, para que o

partido coeso, desse - como

'. - A nota do e'Wnente pre- afirmou .: o troco imediato
sidente do Movimento Demo
crático Brasileiro, ao contrário
do que se podia imaginar, faz
concessão aos, radicais de seu

partido, embora estes represen
tem 'a minoria, 'o que significa
res�altar da impossibilidade que
,esta tendo em comandar sua

'própria agremiação - disse o

presiden te arenista.
Com apenas 23 integrantes

do Diretório Nacional dos 51
existentes, o senador Petrônio
Portela iniciou reunião com
profunda irritação pela nota di
vulgada pelo deputado Ulisses
Guimarães comentando o pro
nunciamento do presidente Er
nesto Geisel feito na sexta-feira
passada.

- A nota, do deputado Ulis
ses Guimarães - observou _

foi insólita, injuriosa, insultuosa
e caluniosa ao presidente da

.'

energIa
Brasília - A tendência do aumento' da mortalidade infantil nas

grandes cidades - em seis capitais' morrem mais de 100 crianças
por mil nascidas vivas - será um dos principais temas da conferên
cia sobre área metropolitanas, a realizar-se na próxima semana em

São Paulo, segundo revelou João Yunes na V Conferência Na-
�al���

.

O coeficiente de mortalidade geral previsto pelo Ministério da
Saúde é de nove óbitos e o de natalidade de 36 nascidos vivos por
mil habitantes. A expectativa de vida passou a ser de 60 anos,
registrando-se um crescimento demográfico de 2,7 por cento.

O grupo materno infantil (mulher em idade fértil, gestante,
parturiente, criança e adolescente) abrange 70,98 por cento da
população total do país, sendo a maior preocupação do ministério
da Saúde. A mortalidade materna em 1972, nas nove capitais do
nordeste, variou de 0,4 a 2,2 por cento em São Luis, tendo como
causas principais a ,toxemia, as hemorragias, as infecções e 'o
aborto. A inortalidade do grupo de zero a quatro anos variou de
10,5 óbitos por mil menores em Porto Alegre, a 64,5 em Maceió.

_

A percentagem do grupo materno-infantil em relação à populà
çao total: (70,98 por cento do total) é assim dividida: de zero a

quatro 'anos, 17.059.073, 15,43 por cento; cinco a nove anos,
14.028.494, '18 por cento; dez a 14 anos, 13.288.837, 12,49 por
cento; 15 a 19 (população masculina), 5.850.387, 5,50 por cento;
15 a 49 anos (população feminina), 25.943.902, 24,30 por cento.

Entre as' principais causas de óbito da população infantil,
encontram-se, segundo João Yunes, as doenças infecciosas, desta
cando-se como mais frequentes asgastroenterites, as doenças respi
ratórias, o sarampo, a coqueluche, o tétano, a difteria e a tubercu-
lose.'

,
' '

- �ão é com a linguagem
que usou na nota - acrescen

tou o senador - que Ulisses vai

ajudar a democracia. Se o presi
dente do MDB quisesse, podia
seguir as lições de equilíbrio de

seu representante no senado,"
senador Roberto Saturnino,
que teve muita compostura,
mesmo na crítica, e observou:

- Ao perder a serenidade, o

presidente nacional do MDB

mostrou-se desafeiçoado ao cli

ma de debate de alto nível. Sai
-ba o presidente do MDB, con

tudo, que nós, da Arena, reuni
dos num colegiado que repre
senta todo o partido, também

desejamos a democracia, mas

não a de uns poucos brasileiros,
e sim a que beneficiará i todos,
pelo desenvolvimento econômi
co e social do país.

- A Arena - finalizou -

não é ,a favor da democracia
meramente formal, 'que faz

com que alguns brasileiros se

realizem inclusive pelo jogo de

palavras e floreio de discutível

gosto literário. Co�fiamos que
o II PND vai promover a justi
ça social do país, em moldes

'cristãos, e desenvolver as nossas

instituições políticas, a ponto
de, 'um dia, não temos mais es

se' triste espetáculo de lideran

ças que não se dão ao respeito.

j Para o presidente
i nacional da Arena, a
,

nota divulgada pelo'
presidente do MDB,
Ulisses Guimarães, foi
insólita; injuriosa,
insultosa e caluniosa
ao presidente da República
tumultuando o clima de
debate existente.

Brasília - O governo, através
da Eletrobrás e do Departamen
to Nacional de Águas e Energia
Elétrica (DNAEE), está estudan
do a cri eção de um mecanismo
'para de fínir o preço da energia
elétrica destinada a incentivar a

implantação de projetos indus
triais, nota damente do aprovei
tameato dos recursos minerais
não-ferrosos, em áreas conside
radas pioneiras ou não.

ses ao presidente Geisel? O de

boche diante da fala do presi
dente da República, que, a meu

ver, não podia ser alvo sequer
de críticas, pois de modo al

gum isto constrói a democracia..

Lembrou, por outro lado,
que há uma contradição mais
séria 'e mais injusta do, deputa
do Ulisses Guimarães. Se esta

mos numa ditadura - acentuou
- sua nota não seria divulgada.

.
Como foi, evidentemente, esta
mos em outra situação política,
se não de perfeita democracia,
ao menos na busca desse alto

objetivo;
,

O presidente nacional da
, Arena afirmou, ainda, que o

presidente Geisel, em seu dis

curso, não teve a preocupação
de iludir ninguém nem de fazer

escapismo, mas 'de advertir a

todos; sem fraqueza.

ausência afirmando "que deixei

à. reunião para fazer um comu
nicado com o Palácio do PIa·

que a oposição merecia, pelas
descabidas ofensas <LO _ general
Ernesto Geisel. Com palmas
dos presentes, foi aprovado um

voto de apoio e solidariedade
ao presidente 'da República pe
lo seu, pronunciamento.

.

ENCONTRO COM O FU
TURO

O anúncio fui feito ontem

pelo ministro das Minas e Ener

gia ShigeakiUeki, ao rorir o In
Sernínârío de Dirigentes de Em

presas Elétricas', que se realiza
nesta capital. Na oportunidade,
acrescentou que a oferta de e

nergia e a sua tarifa' não serão
empecilhos ?t expansão indus
-trial brasileira. "Vamos planejar
decenalmente o setor, atualizan
do-o anualmente".

'

nalto".
-, Agora - ressaltou - pos

so garantir para vocês que aqui
(apontou para o auditório Mil
ton Campos) acabamos de pro
piciar um encontro com o futu-

Após fazer comentários de

alguns trechos da nota, do de

putado Ulisses Guimarães -

afirmando que este ,quis utilizar
a ironia para debochar o discur
so do presidente � o senador
Petrônio Portela passou a

presidência para Peracchi Barce
los, vice-presidente, retirando-se
do auditório Milton Campos,
onde estavam reunidos os

dirigentes arenistas.
Minutos depois, cercado

por jornalistas, o presidente na

cional da Arena justificou sua

roo

Comentando encontroo

com o futuro, o 'senador Petrõ
nio Portela insistiu em' dizer

que "todo ato político tem

projeção negativa ou positiva
sobre o tempo". Ao responder
.a Ulisses, como respondi há

p01:lCOS instantes, contribui,
pois, para remover obstáculos à

consumação do futuro.
DEBOCHE

'

Fugindo 1\ regra Ie sempre
fal ar de improviso, o ministro
Shigeaki Velei apresentou sua

conferência por escrito aos par,
ticipantes do seminário. Nela
destacou a importância do setor
elétrico no desenvolvimento glo
bal. do país, aftrmando que ele
tem um -papel fundamental no
contexto econõmíco nacional,
pois <través dele é que se pode
permitir a substituição de dífe
rentes fontes primárias' de ener
gia, principalmente. do petróleo

, e, ainda mais, tem condições de
absorver grande parte do impac
to consequente das mortifica
ções da estrutura de consumo.

DADOS

No anuário estatístico de 1974, do IBGE, o Ministério da
'Saúde apresentou os seguintes coeficientes de mortalidade infantil
por mil crianças 'nascidas vivas, para as capitais:'

'

'

Manâus, 49,8; Belém, 68,4; São, Luis, 88,4; Teresina, 47,8;
Fortaleza, 136,8; Natal; [40,0; João Pess a; 169,2; Recife; 229,0;
Maceió; 130,4; Aracajú, 40,2; Salvador, 91,2; Belo Horizonte, ,

124,8; Vitória, 91,4; Niterói, 70,2; Guanabara, 79,5; São Paulo,
83,8; Curitiba, 86,4; Florianópolis, 97,8; Porto Alegre, 54,8; Cuia
bá, 86,0; Goiânia, 98,8 e Brasília, 74,9.

Em 1971 - os dados do Ministério são antigos - o país
dispunha de 216 maternidades ·e 151 hospitais infantis. Contava-se
com' 3.3.455 leitos obstétricos, que correspondiam a 1,3 leitos por
mil mulheres, de 15 a 49 anos" e 29.774 pediátricos, o que
significava 0,7 leitos por mil crianças menores de 15 anos.

Investigação realizada pela Organização Pan-Americana de
Saúde, em 1968, apontava os seguintes dados para deficiência
nutricional como causa associada: em Recife, 1. 122 crianças mor

reram com diarréia infecciosa e 396' por sarampo, das quais 766 e

294 apresentavam deficiência nutricional. Para Ribeirão Preto, os

números são: 218 e 46,217 e 31; em São Paulo, 844 e 156,529 e

74.
Em '1972, o País 'tinha 54.098 médicos, dos quais 4.850

pediatras e 2.112 obstetras. Apesar de reconhecer a precariedade
dos dados estatísticos, João Yunes acentua que é os níveis de
saúde do grupo materno-infantil são insatisfatórios devido a: 1)
elevadas taxas de morbidade e mortalidade; 2) elevada proporção
de ôbitos de menores de 1 ano em relação ao total de óbitos; 3)
elevada proporção de õbítos em crianças de 1 a 4 anos; 4)
predominância de óbitos por causas evitáveis.

- Eu tinha de dar a respos
ta na justa medida da agressão.
A que, conduz a ofensa de .Ulis-

Deputados pedem a Bonifácio
maior atuação política

Além disso, assinalou, o setor
elétrico deverá atender � neces

sidades crescentes de uma eco

nomia em expansão e que tem
levado a evoluir as taxas anuais
acima de 10% na última década.

sugeriu que os coordenadores
indicassem diariamente, princi
palmente segunda, terça e sex

ta-feira, pelos menos 50 depu
tados para .permanecerem no

plenário. Disse ele que o esva

ziamento do' recimento causa

má impressão e provoca desgas
te à Câmara "pois é no' plená
rio que a casa atua e cumpre
seu papel perante o povo".

A reunião começou com

quase, 40 minutos de atraso e

durante os trabalhos o líder Jo
sé Bonifácio teve de se ausentar

,

por algum tempo a fim de par
ticipar, tambem, da reunião do
diretório nacional, convocada
pelo senador Petrõnio Portela
no mesmo horário. Ao invés de

passar a presidência dos traba
lhos a um vice-tiâer, José Boni
fácio pediu ao deputado Her
bert Levy (lo. vice-presidente
da Câmara) que dirigisse a reu

nião na sua ausência.

Brasília - A falta de partici
pação de depútados e senadores
no processo de escolha dos no

vos dirigentes nacionais do par
tido foi um dos temas levanta
dos na reunião de ontem, da
bancada da Arena na Câmara,
com pedidos de vários parla
mentares para que o líder José
Bonifácio transmita esta reivin
dicação ao senador Petrônio
Portela e ao general Ernesto
Geisel, se for o caso".

Na reunião, na qual foi
aprovada por aclamação a mo

ção do Vasco Neto, de solida
riedade e integral apoio ao re

cente pronúnciamenta do presi
dente da' República, Q deputa
do Santos Filho afirmou que a

ação da direção nacional; com

seus desacertos e seus erros,

"foi' uma das causas da derrota
do partido em 1974".

Entre outros, reclamaram a

part.cipação das bancadas no

exame dó problema sucessório
partidário os deputados Hum
berto Souto, Santos Filho, José
de Assis e Célio Marques Fer

nandes e Alipio Carvalho.
,

Santos Filho sugeriu que pe
lo menos os chamados "coorde
nadares" das ba�cadas esta
duais possam realizar sondagens
e consultas, com seus compa
nheiros, por delegação da lide
rança, na escolha dos futuros
integrantes do diretório nacio
nal e da comissão executiva na

cional.
- Aceitamos o fato de que

cabe ao presidente da Repúbli
ca a escolha do presidente do

partido. O sistema é este. ,Afi·
nal, desde 64 que o partido do
governo não participa das decio
sões do governo. É do, governo
mas não está no governo.

Observou o representante
do Paraná que a bancada não

pode mais ficar alheia às deci-

Os membros da bancada
da Arena na Câmara
reivindicaram ao líder

do governo, José Bonifácio,
uma melhor participação de
deputados e senadores no

processo de escoUha dos
novos dirigentes nacionais

do partido.

sões politicas, continuando
obrigada a se responsabüizar
pelos erros e pelos acertos do

governo, "e algumas vezes le
vando verdadeiros puxões de
orelha, do presidente da 'Repú
blica, acusada de ter perdido a

confiança do povo".
SUGESTÕES
Grande parte da reunião foi

tomada por debates em torno

das sugestões do líder José
Bonifácio, de alterar o regimen
to interno para redistribuir o

horario das lideranças e o

"grande expediente" no plená
rio. Foi também' distribuído an

te-projeto do deputado Geraldo
Guedes, de regimento interno
para reuniões da bancada. José

Bonifácio, designou comissões
para estudar as sugestões dos
deputados e preparar as propo
sições, que serão discutidas e

'votadas em outra reunião.
O deputado Gerson Camata,

•

"O programa energético em

andamento. deverá permitir que
, se eleve em finsdos anos 8 ,00
consumo per-capita brasileiro l\
média internacional",

'

•

CORRETOR
Se você é corretor de Imóveis e precisa ga

nhar ,mais, procure, hoje, um contato com

nosso departamento de vendas, entre 9 e ,14 '

horas. Emplaco - Av: Rio Branco. 142.

CENTRO AUDIO-VISUAL
DE LrNGUAS
MATRICULAS ABERTAS para novos .eursos de INGL�S

. -ADULTOS e CRIANÇAS
-PREPARAÇÃO PARA O VESTIBULAR - .lnfcio das Aulas
- 11 de agosto.
-EXAME DE SELEÇÃO PARA CANDIDATOS AOS EXA-
MES DE CAMBRIDGE, íNG1.,ATERRA - Dia 11/8, tis 19
horas

"
'.

.

Os a.provados serão preparados por PROFESSORA INGLE
SA, especializada. ,

"":"Rua Artista Bitteneourt, 36� esquina com R. José Jacques.

PLUFT
Peça

demonstração .

Conj�n.to estéreo hi-fi compact 2.000.
A.mpl�flcador e sintonizador FM 40 wates.
Ligações para toca-disco e gravador.
Pequeno só quando desligado.

Ele 'vai adorar! )(
,::J
_J

..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,
o ESTADO _ 07 de agosto de 1975 _ Página 6

r--------------------�----------------------------�----------------------------------------

Criticadas restrieões
ao ramo de auto-peças

Belo Horizonte _ O vice-presidente da federação das grupo escolar".
indústrias de Minas, Sr. Nansen Araujo, em artigo no Entende o Sr. Nansen Araujo que a origem da 0PQsi
órgão oficial da entidade, distribuído ontem, acusou o ção a implantação de concorrentes, sobretudo quando de

imperialismo interno de influenciar repartições federais fonte estrangeira, está na incapacidade "de certos pode
"ao ponto de se criar um veto peremptório para o finan- rosos grupos .índustríais" para atender a todo o consumo

,

ciamento da indústria de autopeças, em 'qualquer área do brasileiro,' em virtude do crescimento econômico do

território brasileiro, fora de São Paulo". país, advindo disso "a idéia' de criar reservas de rnerca-

Segundo ele, ao introduzir o U Plano Nacional de do".
Desenvolvimento normas para descentralizar a indústria, _ Pernambuco, Bahia, Santa Catarina e Rio Gr�de
"ficou patente que o Brasil caminhava para a formação do Sul, aliados a Minas - acrescentou - estão dispostos a

de um ,Problema impossível e próximo do. desastre, com solicitar ao governo' federal uma providência .contra a

sua conformação de anão macrocefalo, com enorme ca- imagem formada por esses magnatas, muito semelhante a

beça rica e próspera, alimentada pela .pobreza de um uma outra que, há algum tempo, envolve-se nas malhas
, corpo consumidor; dependente e subordinado". do ridículo, nas terras de Tio Sam..

.

Na opinião .do industrial mineiro Nansen Araujo, as Surgiu por lá, explicou, uma declaração de que tudo

hostilidades demonstradas por grupos tndustríaís paulis-
'

que se relacionasse com os interesses da General Motors,
tas, contra a instalação 'da Fiat automóveis em Minas, também interessava aos Estados Unidos. "No Brasil de
não esmoreceram "esurgiram de outra forma; na influên- nossos dias, a variante não se afastamuito do original: Os
cia sobre repartições federais, férteis na criação de obstá- poderosos grupos industriais. de São Paulo decidiram que
culos engenhosos, cnados para demolir os efeitos da pri- seus interesses significam o interesse do Brasil".

.

meira vitória. "Acha que isso explica os' vetos ao finan- S,egundo ele, Minas está pronto a dividir sua matéria-o.
ciamento da indústria de autopeças fora de São Paulo. prima. "Mas, ao lado disso, Nenhuma força econômica

Para ele, Minas se compenetrou, finalmente de que nos afastará .das metas que regem nossas aspirações: Sere
consumir, apenas, sem produzir é uma forma de subordi- mos um grande centro industrialcom a 'permissão ou .

nar-se, e libertou-se "da inércia os coronéis interioranos, sem a permissão dos que intentam criar essa forma de
com sua passividade realizada em alimentar íntríguínhas imperialismo" até agora desconhecida: o imperialismo na

políticas, mudar a professora ou demitir o porteiro do cional", finalizou.
.

Demissões de

metalúrgicos
triplicam no

ABC paulista

Baianos acham
que novo polo
petroquímico
não pr�iudica

Salvador _ Os dirigentes
das principais entidades em

, presariais baianas manifesta
ram em telegrama aos Minis-

.

tros 'da área econômica, sua
confiança de que a decisão
do governo federal de insta
lar um III Polo Petroquími
co no país "não entravará o

desenvolvimento da Petro

química' no Nordeste", es

clarecendo que não reivindi
cam sua exclusão, "mesmo
implantado em outro estado
que reúna condições favorá
veis".

A decisão de enviar o te

legrama foi tomada diante
do anúncio de que alocalí
zação do III Polo .serâ defi
nida amanhã. Ao justificar o
apelo, os empresários' baia
nos lembram que a instala
ção do Polo Petroquímico
do Nordeste foi amparada
em motivos de ordem eco

nõmica, técnica, de integra
ção e segurança nacional,
"constituindo-se marco his
tórico do desenvolvimento
da região, por permitir a. in
trodução de um parque in
dustrial seguramente plane
jado . com elevado dinamis
mo e forte poder germinati
vo".

Saúde debilitada
causa acidentes
de trabalho

Soo PaJloi_ O volume de
demissões de' matalúrgícos
triplicou em julho último,
na região do ABC, atingindo
um total de 1 mil .e 200
apenas na área de Santo
André, Mauá e Ribeirão Pi
res, 'onde, nos seis primeiros
meses do ano, o número de
empregados demitidos foi
de aproximadamente três
mil.

Segundo o presidente do
Sindicato dos Metalúrgicos
de Santo André, Mauâ e

'Ribeirão Pires, Sr. Benedito
Marcílio, as 1 mil, e '200
demissões de julho, referem
-se apenas às homologações
feitas no sindicato, envol
vendo empregados com mais
de um ano de casa. Desta
cou que, habitualmente, os

operârios com menor tempo
de casa são os· primeiros a

serem demitidos e, "como
suas homologações não pas
sam pelo sindicato nem pela
Delegacia Regional do Tra

.

bàlho, é certo que o volume
de. desempregados seja bem'
maior"

'

llIIORADA

�Ell)preendimentos Imo
'biliáriosl.tda. ,CR'ECI 171
'Rua Felipe Schmidt; �1
'loja' 2 Edf.

_

Dias Velho·

"As' deficiências notórias das condições de saúde física
decorrentes. de uma alimentação inadequada, as condições
socio-econômicas, como os baixos níveis, salariais e a des
qualificação-profissional dos operários vindos principalmen
te, do meio rural, são segundo o professor Alberto Mibielli
de Carvalho os aspectos sociológicos que contribuem para a

alta incidência de acidentes de trabalho no Brasil .. ,

Aos participantes do ciclo de preleções-fórum sobre se-
.

gurança no trabalho promovido pelo Centro de Treinamen
to Pessoal do Senai, declarou, que falta conscientização geral
para a observância das normas de segurança Citou corno
exemplo um cartaz numa obra que dizia' "A partir de ama

nhã será obrigatório o uso de capacete . .se não puder usar
por motivo médico, trazer atestado médico".

Quanto as condições sócio-econômicas, explicou, que o ,

atraso do meio de transporte que levará, os operários ao

trabalho acarretando inclusive a perda de um dia de traba
lho com'díminuição nos seus salários e a: distência entre o

local de trabalho e a residência geram tensões capazes de
causarem acidentes. Ressaltou, no entanto, como a mais

importante dos baixos níveis salariais o que faz em certes
casos' que o operário propositadamente provoque um aci
dente só para. ganhar urna idenização prevista pela lei' em
casos de ocorrências como essa durante as ati�idades profis-
sionais. .. ,-, .

_ A civilização de consumo, atraindo os homens da terra

para participarem dos benefícios dos empregos industriais
sem' preparação adequada, é outra causa de acidentabilida
de, notadamente na faixa jovem da população, o que torna
mais grave os problemas sociais .; declarou o professor Al
berto Mibielli de Carvalho. Acrescentou que "esta mão-de-

obra. imensa, não qualifícada, de grande rotatividade nos

empregos, ao se acidentar o faz em tarefas artesanais, humil
des com a, sua condição social,':'notadamente nas obras de

construçãocivil ou nos estaleiros navais.
'

\

Bem-estar da população

ALUGA-SE
CASA ALMI RANTE LAMEGO -c/4 quartos, copa-coz., ba-

-

nheiro, sala; porão, e cômodo comercial - Area 70m2. c/ ou
si o cômodo comercial.

.

LOJA 5 e SOBRE LOJA - Edifício Jorge Daux.
MORADA NOVO CONCEITO IMOBILIÁRIOS -' VENDE
APARTAMENTOS

'

,

CENTRO - FELIPE SCHMIDT - c/3 qtos., 2 banheiros,
living, copa-coz., dep. completa de empregada, área de servi

-ço , Area 146m2., Com 2 armários e rnbut i dos.
c-s 350.000,00. Ref.059.
COQUEIROS - De frente de esq. c/2 qtos., living, banheiro,
cozinha: e vaga p/garagem. Cr$ 158.000,00. Ref. 036.
CENTRO - FÉLlPE SCHMIDT - c/2 qtos., living, copa coz.j
BWC, área de 'serviço, dep. completa de empregada, 89m2.,
Cr$ 220.000,00. Ref. 036.
CENTRO - ·c/3 qtos., 2 salas, copa-coz., BWC, área de servi

ço, coberta e despensa, Cr$ 300,QOO,00., Ref. 013.
CENTRO c/3 qtos., livinq, ampla cozinha, banheiro social,
dep. completa de empregada, área de. serviço, uma ,vaga p/ga-

. ·ragem.
Cr$ 300óOOO,00 - Ref. 061-A.

,

MORl\DA ÚLTiMA OpçÃO PARANEGÓCIOSIMOBILIÁ·
'

RIOS - VENDE - CASAS '

COQUEIROS:- c/ 3 qtos., living, cozinha,' bãnheiro, .abriqo
p/carro.

'

Cr$ 210.0ÓO,OO Ref,060 '

ESTREITO - C/.3 qtos., sendo 1 c/banh, privativo, living.,
banho social, dep. de empregada,' garagem, área de serviço,
churrasqueira, c/1 armário embutido. Cr$ 480.000,00. Ref.
058.

'
'

CENTRO - Alv. 2 qtos., sala, despensa, cozinha, ár;a 80m2.
Ter.' 170m2. Cr$ 160.000,00. Ref. 054.
PONTAS' DAS CANAS - c/2 qtos., sala, cozinha, varanda,
varandâo, banh., churrasqueira, ter. 990m2., Cr$ '150.000,00.
Ref.053.

'

_

CAMPINAS - SÃO JOSÉ':' c/ 2 qtos., sala, cozinha, terreno
360m2., de área. Cr$ 50.000,OÓ. Ref. ,052. ,

.

PRAIA DOS INGLESES - Madeira c/2 qtos., copa cozinha,
sala de estar, varandão, garagem: Terreno c/12,00x35,ÓO.
Cr$ 90.000,00. Ref. 051.
CENTRO -:- C/2 qtos., copa cOZ., banheiro, casa mista, Agro
nômica, Cr$ 150.000,00. Rei. 050.
CENTRO - Casa detrente c/3 qtos., sala de visita, copa coz.,

banh., casa de alvenaria. A outra de fundos c/3 qtos., sala,
'c�zinha, banho Casa mista. Cr$ .300.000,00. Ref. 042.
AGRÓNOMICA - .Alv. em construção, 2 qtos., living, copa
coz., banho social, garagem. Cr$ 172.00b,00. Ref. 035.
CENTRO - c/4 qtos., sala, sala de jantar, área interna, copa
coz., � banho anexo despensa, qto. empregada, quintal. Ter.
195m2. c-s soo.ooo.oo, Ref. 029.
eAPOEIRAS - Madeir.a 3 qtos., 2 salas, copa cozinha, e

sanitário, área 80m2., Ter' rena 540m2. Cr$·80.000,00. ReL
022.
SACO DOS LIMÕES - Mista c/ 3 qtos., sala, copa cozinha,
BWC, varanda e. rancho. Terreno 300m2. Cr$ 55.000,00.
Ref.017.
JOSÉ MENDES - c12 qtos., cozinha, sala de jantar, despensa,
BWC, e garagem. Casa m ista. Terreno 550,m2.
Cr$ 130.000,00. Ref. 014. I

.

ESTREITO - Alv. Parte. sup.:.4 qtos., living em L, copa cOZ.,

banho social', banho serviço, garagem, área de serviço, parte
inf: l av an der ia, 11 qto., de pó s i'to , Ter, 339m2.,
Cr$ 3ÓO.OOO,OQ. Ref. 004.
MORAI;>A � FONE: 22-6860 � VENDE - TERRENOS
CENTRO - Med. 27;50x26,50=728,75m2. c/3 casas velhas.

Cr$ 700.000,00. Ref. Ó57.
t

ITACOROSI Med. 18.165,Oqm2. - Própria para chácara -

Cr$ 300.000,00. Ref. 056.
CENTRO - Med. 331,44 - c/32,80 de frente e 27,00 de um

lado, 20,60 de outro em forma triangular. Cr$ 350.000,00.'
Ref.'049.

.

COQUEIROS: Med. 15,00 de frente e 23,00 de fundos-

345m2. Cr$ 55.000,00. Ref. 04&. _

BARREIROS - Med. 50x800 ?40.000m2. com casa mista.

Cr$ 250.000,00, Ref.047 ..
J. ATLÂNTICO: Med. 12x27,50 =332,75m2. Cr$ 35.000,00.
Ref.045.

ARMAÇÃO DA 'PIEDADE - C[\t1unic. Gov. Celso Ramos).
Srtio 24.000m2, c/42m. de. f tente pI o mar c/uma casa mista,
nova c/área de 90m2., rancho p/dep6sito c/18m2.
Cr$ 250.000,00. Ref. 044.

,.

AGUARDE O PLANO MORADA DE ATENDIMENTO
INÉDITO

é objetivo. prioritário
São PaJlo _ o secretário da Promoção Social do Estado,

Mário Altenfelder abriu ontem em Caracas, Venezuela,' a
55a. reunião dorConselho Diretor do Instituto Panamerica
no da Criança, da OEA, afirmando q ue "as nações.

.

americanas estão despertas para a consciência de que o

bem-estar da, população. é objetivo nacional prioritário, '

exigindo realismo nos planos, eficâcia na execução, eficiên
cia na avaliação e príncípalmente amor na concretização dos

programas que visam a elevar a qualidade da'. vida da

população",
.

-

O 'Sr. Mário Altenfelder, que é o presidente do Conselho
Diretor do Instituto Panameríeano da Criança, citou a

Venezuela como "país exemp 10 do que. é capaz a nossa
.

força em busca do desenvolvimento, considerando ser este'

desenvolvimento não apenas' o crescimento econômico e
I
.sim o crescimento econômico-social visando a uma melhor

distribuição de' renda, procurando eliminat a dolorosa

condição da pobreza absoluta".

Computação já funciona

nas pesquisas agrícolas
São Paulo _ A utilização de processamento eletrônico de

dados na elaboração de mapas para análise, comunicação e

arquivamento de informações de forma contínua' já está
possibilitando à Secretaria da Agricultura do Estado estudar
os problemas climatológicos bâsicos .e aplicados ao setor
agrícola" a exemplo de zoneamento de culturas, previsões
climáticas de safras e pôluição atmosférica.

Á. responsável por este trabalho é. a Seção de-Climatolo
gia Agrícola do Instituto Agronômico de Campinas, atual
mente a única entidade de pesquisa no Brasil que desenvol
ve estudos. visando a aplicação dos computadores em.

cartografia aplicada,' direcionando suas atividades para
assuntos lígados à ecologia."

O equipamento do Instituto Agronômico de Campinas
baseia-se num conjunto de programas para' cartografia.
automática, apenas modificados para se compatibilizarem a

processamento pelo sistema de computação colocado à'
disposição pela Universidade Estadual de Campinas _

Unicap. Uma dos programas será utilizado na-confecção de

mapas, via impressor de linha, corri capacidade de anãlísee

.Iriterpolação de informações quantitativas e qualítatívas.:
elaborando cartas na escala desejada. O uso de sistemas .

automáticos permite a produção de um grande número de

mapas em' tempo reduzido, com flexibilidade de escala,
.

precisão e uniformidade.
Para os estudos de Zoneamento ecológico de culturas o

Instituto Agronômico está criando bancos de dados climáti
cos e pedológicos básicos, que permitirão a' confecção
automática de cartas de aptidão tis culturas agrícolas. As

. '

informações são gravadas em disco' e depois' transferidas
para fitas magnéticas.

Eixo Rio-São. Paulo vale

por 600. transamazônicas
,

.

.

o custo de urbanização do macro-eixo São Paulo _ Rio
até o ano dois mil � num conjunto constituído pela Grande
São Paulo, Grande Rio' e macro-eixo do Vale do Paraíba _

corresponde a 600 transamazônicas, segundo afirmou, hoje,
o secretário de Planejamento, Sr. Jorge Wílheím, com base
numa "análise aindli superficial feita pela Secretaria"... -'
,

Falando na abertura da semana sobre deseiwolvimento
urbano, em São José dos Campos, o secretário Jorge
Wilheim, afirmol,J, que "o macro-eixo São Paulo _ Rio está
crescendo com Uma dinâmica que permite' antever, até o'
fnn do século, 'investimentos e cUstos de urbanlzação
absolutamente incríveis, o que lev:ou h, decisão de se r�alizar
'0 planejamento da área, através de u� convênio çom o

Conselho Nacional de PoHtiéa Urbana, criando um processo
contínuo que possa ter sequência em outras administra
ções".
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NACIONAL
Carioca: decisão do

- terceiro turno hoje,
com Vasco e .Flamengo

Rio - O terceiro turno do campeonato carioca

chega esta noite ao seu final com o clássico Flamengo
x Vasco, com início previsto para �s 2lh15m, com a

possibilidade de ser televisado direto via embratel pela
TV Cultura. '_

_
A partida poderá quebrar'novo recorde de renda

pela SUIl importância, pois, esta noite no Maracanã

sairá 0- vencedor do terceiro turno que disputará o

título da Guanabara com Fluminense e Botafogo,
vencedores do primeiro e segundo turno respectiva
mente. Se a_ partida terminar empatada haverá uma

prorrogação de ,30 minutos. Persistindo o empate,
haverá uma decisão de pênaltis, que serão cobrados

.' quantos forem necessários até 'que seja conhecido o

campeão.
,

Tanto Jouber quanto Mário Travaglirii estão fazen

do 'segredos quanto as escalações, O treinador do
-

'Flamengo alega que á escalação do time dependerá do

julgamento de Doval que será feito umahora antes tio

jogo pelo Tribunal de Justiça Desportiva já que o

esquema tático, depende em parte do atacante. Trava

glini por sua vez, ainda tem dúvidas em três posições.
A escalação dos juízes é outro problema, pois o

sorteio será feito minutos antes da partida que terá

seus ingressos majorados.
A provável escalação - das duas equipes é esta:

Flemengo - Cantarelli; Junior, Jaime, Luiz Carlos e

Rodrigues Neto; Liminha, Edson e' Luiz Paulo (Pauli
nho); Doval (Sílvínho), Luizinho e Zico. Vasco -

Andrada; Paulo Cesar, Joel, Renê e Alfinete ou Celso

Alonso; Aleir ou Gaúcho, Zanata e Luiz Carlos; Jair
Pereira ou Carlinhos, Dê e Roberto.

-'Grenal terminou empate,
é decisão do campeonato
ficou para o-Beira-Rio

Porto Alegre - Grêmio e Internacional empata
ram por 1 x 1 ontem anoite no estádio Olímpico,
transferindo

-

para- o pr6ximo domingo a decisão do
-

último turno do campeonato gaúcho, com maiores
'chances para p Internacional que poderá tentar a

-

, conquista do heptacampeonato em Seu estádio.
-

Nene marcou 0 gol do Grêmio logo aos 4

minutos do primeiro tempo, Fígueroa empatou a

partida aos 18 minutos da etapa final. Mesmo

jogando em seu estâdío, o Grêmio não soube manter'

a vantagem parcial do primeiro tempo. O resultado
_

de ontem determinará a realização, de uma partida
extra no Beira Rio" com, vantagem pará o Interna
cional que já venceu os' dois turnos anteriores e
poderá evitar a finalíssima-apesar do Grêmio estar

protestando na justiça desportiva,
José Luiz Barreto foi o arbitro do jogo e à

arrecadação somou Cr$ 562 mil 724, apesar da

chuva fina que caiu durante toda partida. Equipes:
-

Grêmio - Picasso; Beto Fuscão, Ancheta, Beto e

, Tabajara; Cacau, lura (Luis Freire) e Neca; Zequi
nha, Tarciso e Nene (Loívo).' Internacional � Manga;
Claudio, Figueroa, Hermínío e Vacaria; Falcão,"
Paulo Cesar � Escurinho; Valdomiro, Flavio e Lula.

Pelo campeonato paulista, em jogo que terminou
,� 7 minutos do segundo tem'po,' Portuguesa e

América empataram de 1 a _1. O jogo foi encerrado

depois que a Portuguesa marcou um gol em impedi
mento, provocando um tumulto, ,

Coríntíans -

queria
Figueroa, Paulo César"
FaÍcão e Ancheta.' Queria
Porto Alegre - O diretor de futebol do Coríntians,

Orlando Monteiro .Alves, retornou ontem para São:
Paulo sem ter, atendíde ao difícil pedido que lhe foi
feito pelo técnico Dino Sani: contratar os jogadores
Fígueroa, Paulo Cesar e Falcão, do Internacional, e

Ancheta do Grêmio.
.

O presidente do Internacíonal,' EraÍdo Hermann,
recebeu a proposta do' dirigente corintiano como, uma

"brincadeira de mau gosto" e recomendou que ele
nem divulgasse o motivo de sua viagem para não

perturbar os jogadores na véspera do
'

Grenal. O

presidente do Grêmio; Luis Carvalho, levou a sério o

oferecimento do Coríntians mas também foi taxativo
em afirmar que Ancheta é inegociável no momento.
Orlando Monteiro Alves voltou triste para São Paulo
depois de ter recusado uma contraproposta do Inter
nacional ql!e Ihe ofereceu Claudiomiro.

7

Caixa Econômica Federal
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COMUNICADO

O,JornalO Estado comunica que a relação de 9_!1nhadores
do teste 246, recebida da Caixa Econôm ica Federal no dia
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No. CARTÃO
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FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LC'lTE R IA ESPORTIVÁ.
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE PERDER A CHANCE POR SSUDECIMENTO:

-

COPA AMÉRICA'

Brasil jogoumal
. .

'

mas ·consegulu
vencer a Argentina

Jogo de Assunção
,. '.'"_

e motivo para
reunião em 'Lima

'Colombia pode
- .

garantIr sua

classificação I

'

A seleção brasileira, mesmo jogando
mal, conseguiu ganhar ontem ?i noite dos

argentinos no Mineirão por dois a um. O'

primeiro .tempó-termínou empatado em 1

a h -Asad recebeu de Kemps, na cobrança Bogotâ - A menos de 48 ter mantido um suspeito en�'· do CesarCoelho em suspen-
de fà1ta, a 10 miríutos ,e chutou forte no horas da reunião tia Confe- contro .com o presidente da der ii partida ao têrmíno do

canto esquerdo. Nelinho empatou a, 30 deração Sul-Americana d e Liga Paraguaia de Futebol,
.

primeiro tempo, disse que:

minutos, também na cobrança de falta, Futebol, em Lima, para de-
.

Humberto Dominguez", "As garantias foram dadas, '

chutando à meia altura no canto esquer- cidir sobre a acidentada par- ..;Moncadá l Campuzano, -posto que as duas equipes
do. tida de Asussuncíon, quan- em um boletim especial, .estavam :ranquilamente den-

A Argentina começou melhor, conse- do se enfrentaram as sele- transmitido pela cadeia Ca- tro do campo. Eu falei'com

guindo· impor seu toque de bola que ções da Colômbia e dó Para- racol,' acrescentou: "Pouco o juiz para que a partida
envolveu os brasileiros. Somente no según- 'guai, novo comentários es- depois do. juiz ter dado por continuasse, porém quem
do tempo, com a entrada de Palhinha no tão surgindo em Bogotá. terminada a partida, fui até manda é ele".

lugar
_ de Marcelo, o Brasil melhorou um -, Chegou-se a salientar que' .

a residência do presidente Arnaldo Cesar Coelho ne

pouco. o observador oficial da Con- da Liga Paraguaia e o encon- gou-se a apitar O' segundo
Com mais mobilidade no ataque, mas. federação Mano Cueller, da treí palestrando animada- tempo por achar que os

jogando ientamente, a seleção brasileira Bolívia, "manteve um en- mente com Mario Cuellar, jogadores colombianos não

conseguiu bons lances de ataque. Num contro suspeito com o presí- Foi um "encontro suspei.o tinham garantias.
deles Palhinha invadiu a área e foi calçado dente da Liga Paraguaia de entre o observador e o presi- Na Colômbia existe certa·

por Pavoni, á 8 minutos. O árbitro um- Futebol, Humberto Domin- dente da Liga Paraguaia. A . preocupação por determina-
guaio Ramon Barreto apitou o pênalti que guez". - Confederação. Sul-America- ções que possam ser toma-

foi cobrado por Nelínho, rasteiro, no Armando Moncada Cam-
'

na: de Futebol não pode das pela Confederação quan-
canto esquerdo de Gatti, puzano, que' transmitiu na levar em conta a versão a ser do estiver. reunida 'amanhã

Depois os, argentinos tentaram o gol de última quarta-feira para a apresentada pelo Sr. Cuellar. em Lima, A Federação Co-

empate mas a defesa brasileira suportou
I cadeia- de rádio Caracol o Tenho em meu poder uma lombíanade Futebol consí

bem a pressão, especialmente pelo bom jogo em Assuncion, ao co- gravação que compromete derou que .a partida tenní

desempenho do paulista Amaral. A renda .

mentar os acontecimentos seriámente o observador e nou com suá vitória por um
.

de 'ontem .chegou a Cr$ 884.778,00, para violentos em campo afir- será levada ao ar depois que à zero e não há motivos para
71. 718 pagantes, que tiveram que esperar

.

mou: "A Confederação Sul- se conheça a decisão da pensar que a Confederação
uma hora para que o jogo fosse inictado, -Americana de, Futebol não Confederação". determine o prosseguimento
Agora o' Brasil joga novamente na prôxí- pode levar. em conta aínfor- Mario Cuellar na semana da, partida que não -chegou
ma quarta-feira no.Míneirão, contra a mação do seu observador passada, referindo-se h deci- ao seu fim regulamentar em
Venezuela.

.

Mario Cuellar, em razão de são �do juiz brasileiro Arnal- 'Assuncion.·

, Bogotá _:_ O Equador tentará reabilitar-"
-se hoje, no estádio colombiano de El
Campin, e quebrar a série invicta da Colôm
bia que virtualmente tem assegurada sua

classificação neste campeonato sul-america
no de futebol, pela posse da Taça América.

O selecionado equatoriano tem um s6
ponto conseguido com seu,empate de dois
a dois, em Guayaquil, com-o Paraguaí, A
Colômbia é líder do grupo três, com quatro •

pontos, ao vencer como visitante o Para
guai e o Equador, respectivamente por um
a zero e três a um.

'

Ainda estão por ser' confirmados os

pontos do acidentado jogo de Assuncíon,
na quarta-feira da semana passada, entre
Colômbia e Paraguai, O juiz brasileiro"
Arnaldo César Coelho suspendeu apartida
ao término da- primeira fase, após sérios
incidentes.
A Colômbia estava em vantagem pme-um

a zero e na próxima sexta-feira a Confede

ração Sul-Americana dê Futebol, com base
nas informações do juiz e de seu observa
dor, Mario Cuellar, confirmará a vitória
colomb iana ou determinará o prossegui
mente da partida.

Em razão disto' e para evitar qualquer
risco, o treinador do selecionado colombia
no, Efrain "Caiman" Sanchez, disse, que'
seus jogadores procurarão, logo no início
da partida, dobrar os equatorianos e conf,!r-

.

mar a classificação.

.

Vai sacar; por exemplo, as vantagens de
ser cliente da maior rede bancária daAmé
rica Latina.

Verá o que quase 1.000 agências distri.

buidaspor todo oPais (e 28 dependências no

.exterior) podem transarpor você.
E mais: Cheque-Ouro, cheque de via

gem, todos osserviçosbáncários; com rapidez
e eficiência..

Você vai poder viajar sem grilo', Em

lodo lugar existe uma agência do Banco' do
Brasil;

Aqui e.nos principais centrosfinanceiros
do mundo, pare na nossa. Use, o Banco do
Brasil...

\ -

E
Q_
E

flJBANCO DO BRASIL S. AJ
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Figueirense em
Rio-doSul, já

.

classificado e

com timemisto'
o Figueirense de Nilson; Pinga, Almeida, Moenda e Raul; Jorge Luiz, Moacir e

Zé Carlos; Caco, Luiz Everton e Britinho joga esta noite às 19h30min no estádi6:

João Alfredo Krleck, em Rio do Sul, contra o Juventus de Miguel; Saulo, Valdir,
Valdecir e Tenente; Ederson,Raul e Toninho; Britinho, Roberto e Braulio, O

árbitro será José Carlos Bezerra, auxiliado por Celso Bozzano e Rui Dewitz.

A partida desta noite em Rio do Sul,'
cujo início está previsto para às

19h30min, devido a neblina, não. oferece
nenhum atrativo ao torcedor. O Juyeh
tus está desclassificado e o Figueirense,
que assegurou a sua participação na decí
são do campeonato no empate alcançado

,

contra o América, na terça-feita, deverá

jogar sem alguns titulares.
Alguns jogadores estão inclusive dis

pensados e só voltarão a se apresentarem
amanhã, quando reiniciarão os treina

mentos visando. a decisão do campeona-'
to. Sérgio Lopese Letieri, que chegaram
a Florianópolis com a delegação 'ontem à

lh30nún, seguiram imediatamente no

carro do primeiro para Porto Alegre on

de foram rever seus familiares. Casagran
de, após o Jogo com e América ficou'em'
Joinville na casa de,um parente, só vol

tando hoje ao clube.

Os demais jogadores permanecem trei

nando, com excessão do goleiro Marcos
.

Langauer, que teve um dos dedos ma

chucados na, última partida e ficará de

fora para o jogo de hoje à noite. Nilton
.: voltará como titular e Wanderlei ficará
no banco.Os jogadores que não atuaram

contra .0 América trabalharam fisicamen
te com Iberê Rosa e depois foram trei-

fiar chutes a gol, no gramado existente

atrás de uma da's traves; em virtude do

campo estar completamente alágado.
Todos os jogadores que residem" em

outras cldàdes foram dispensados, só vol
tando amanhã .aos ,treinamentos. A folga
concedida ao plantel deve-se ao fato do
clube estar terminando o campeonato es-

,

tadual e prestes a entrar na maratona, do
campeonato brasileiro:

Para o jogo desta noite em, Rio do

Sul, além de Marcos Langauer que está
machucado, Sérgio Lopes, Letieri e Casa

grande, dispensados, o Figueirense ainda

não poderá contar com Lico e Orcina

que estão co� três cartões amarelos. Or

cina inclusive não jogará-as duas.partidas
finais do campeonato, em virtude de ter

recebido duas sérias de cartões amarelos.

O plantel viaja para Rio do Sul hoje
após o almoço, e Marcos que treinou

ontem Segue com a delegação. Depen
dendo das condições do gramado o joga
dor jogará pelo menos um tempo. Nilson
será o goleiro, Raul vai ter a sua chance
de aparecer na lateral esquerda no lugar
de Casagrande, Moenda volta a quarta
-zaga e Jorge Luiz entra na vaga de Sér

gio Lopes. Tonínho volta ao comando
do ataque.

Apesar do campo ruim o Avaí conseguiu jogar bom futebol e garantirsua participação nos jogos decisivos
, . '.' ,. \

I ,

Avaíganhou. Nãoprecisava tanto
Nunca um time jogou campo, aceitando o jogo do

com tanta insistência li pro- adversário. Estava perfeito o

cura do gol como o Avaí na Avaí desde a sua defensiva
noite de ontem contra a até ao ataque. Mas faltavam
Chápecoense, quando ven- jogadores para brigarem na

ceu com tranquilidade e mé. área e concluírem às jogadas
ritos por 2 a O. Mesmo com ofensivas, ,quase todas cria
o empate lhe dando condi- das por Ademir pela direita,
ções de disputar a final com o melhor jogador em cam

o Figueirense, o Avaí procu- , po. Pelo futebol que apre
rou jogar ofensivamente, sentou, com muita garra,
marcar sob pressão e não disposição e tranquilidade,
dar espaços para o adversá-. poderia o Avaí ter dado até
rio. Ora, com o time jogan- uma goleada, mesmo com o

do todo ria frente procuran- adversário fechado no miolo
do o gol, a Chapecoense, da área. Poderia, isto se Juti

que já entrara retrancada, se e Carlos não jogassem tão
. encolheu ainda mais em seu recuados em alguns momen-

tos.. Na Chapecoerise, que
jogou encurralada os 90 mi-

.

nutos, apenas as opções de
Jogadas explorando a veloci
dade de Volmir, que bem
marcado por Veneza, nada
fez ..

' Sidney e Carlos tenta
vam em contra-ataques levar
o time pra frente, mas Vado
que fez uma excelente parti
da, atuando com perfeição
no desarme e apoio, quase
sempre impedia.
OS GOLS ,

la chutada por Ademir. Seis
minutos depois, Vado com

pletou mal outra boa jogada
de Ademir.

No segundo tempo, o

Avaí entrou�com .a mesma

disposíção e depois de Vado

perder boa chance aos 9,
.
Ademir aos 11, Juti aos 15 e

17 em jogadas de Ademir,
.

saiu o gol aos 21 minutos.
Balduíno lançou Jutí pelo
meio da. área que chutou

..
forte e rasteiro sem chances

Apesar do domínio do a Jair. Com o gol, a Chape-
Avaí, somente aos 31 minu- coense se abriu um pouco
tos da etapa inicial é que em busca do. empate, mas o

,
Jair defendeu a primeira bo- Avaí, acertadamente jogava

só com Ademir, que fez o

que quis com Valmir. Aos
32. Ademir driblouValmir e
Luiz Carlos e fez o cruza-
mento para a área. Beto, em.
posição duvidosa completou
dentro da pequena área.

.

Gumercindo Putti ainda
tentou modificar O esquema
'tático com Airton entrando
na zaga no lugar de Luiz'
Carlos que foi para o meio.
Não deu resultado e o Avaí
continou tocando a bola.
Teve ainda o Avaí um pênal
ti a seu favor não marcado

por Roldão com Valmir se

gurando Ademir dentro da
área.

Chuva cancelou Inter x Palmeiras,
Waldir assumiu
DEF no lugar
de Eber Poeta

A delegação do Interna
cional nem precisou sair de

Lages para o jogo que deve
ria disputar ontem à noite
em Blumenau com o Palmei
ras. Pelamanhã seus dirigen
tes receberam um comunica
do de Carlíto Nunes, supe
rintendente da Federação,
de que o jogo fora cancela
do por causa da chuva e do
estado do gramado do Grê
mio Esportivo Olímpico.'
Carlíto recebeu telefonema
de Alfredo Rabelo, presi-.

. próprio Palmeiras, que tinha
oito jogadores machucados
e que, segundo o treinador
Natanael . Ferreira, poderia
até entregar os pontos para,
o Internacional, caso não

conseguisse o número neces

sário para colocar em campo
ontem à noite. A Federação
não está muito preocupada
.em marcar nova data para
esta partida porque

-

tanto
. Palmeiras como o Interna

o maior beneficiado com cional estão sem chances de
a decisão, sem dúvida, foi o classificação.'

dente' da Liga Blumenausen
se de Futebol, comunicando
que o gramado do Olfmpíco
estava coberto de água e que
continuava chovendo muito
em Blumenau. Imediata-
mente Carlito Nunes telefo
nou para uma farmãcía de

.

Lages, cujo proprietârío é
diretor do Internacíonal,
,avisando que o jogo estava,
suspenso.

Dito Cola está

no Scarpelli.
. Acerta hoje-O professor Wâldir. Ferreira Martins foi empossado

ontem à tarde no cargo de diretor da Divisão de

Educação Física (DEF), em ato que contou com a

presença de Salomão Ribas Júnior, em "cerimônia sim

ples como é o esporte amador", conforme definiu o

secretário da Educação.
Estiveram presentes à cerimônia d e posse o presi

dente do Conselho Regional de Desportos, Milton Le
mes do Prado; Rubens Lange, presidente da CME de

Florianópolis e presidentes das Federações amadoras da

capital.
Na oportunidade ressaltou o Secretário Salomão Ri

bas que o professor Waldir Ferreira Martins já se en

contrava há algum tempo em seu gabinete; fazendo o

trabalho de planificação do' DED. "Há muito trabalho

para se fazer na área do esporte amador e no contato

mantido' com os' dirigentes das entidades sentimos que
estamos no caminho certo. Por isso o PED vai prestar
apóio integral às Federações amadoras. Coloco o cargo
nas mãos firmes de Waldir Ferreira Martins, pois vonta

de de trabalhar é o que mais existe, assim corno todos

aqueles que vivem para o esporte amador".
Bastante emocionado Waldir Ferreira Martins agrade

ceu ao Secretário a oportunidade, e manifestou a sua
,

satisfação em colaborar com o esporte amador de San
ta Catarina.
CURRÍCULUM

Na oportunidade a Secretaria da Educação divulgou
o "curriculum vítae" do novo diretor do Departamento
de Educação Física.

Waldir Ferreira Martins é paulista, trabalhando há
dois anos no esporte amador de Florianópolis, atuando
como Coordenador Técnico da Comissão Municipal de
Esportes de Florianópolis; professor titular da cadeira
de voleibol da Escola Superior de Educação Física da

UDESC, Coordenador de voleibol. do IEE e técnico de

voleibol da UFSC. Waldir é formado pela Escola Supe
rior de Educação Física' da Póntífícía Universidade Ca
tólica de Campinas, com várias atividades na área do

desporto em São Paulo.
.

Em Santa Catarina Waldir Ferreira Martins foi chefe
da delegação de Florianópolis nos XV Jogos Abertos;
chefe da delegação catarinense de voleibol no campeo
nato brasileiro, em Porto Alegre; presidente do Conse

'lho Técnico de Voleibol da FAC, técnico da seleção
estudantil de SC dos JEBs em 74, em Càmpínas; e

professor da DEF, nos Cursos de Aperfeiçoamento. de
Voleibol em Florianópolis.

Dito Cola é o primeiro reforço do

Figueirense para o campeonato brasilei
ro. O jogador já se encontra desde
ontem h tard'e' �a concentração do está
dio Orlando Scarpelli -e no decorrer do
dia de'hoje vai acertar as bases financei
ras com a diretoria dosclube, O jogador
ainda deveria jogar a sua última partida
pelo Internacional, mas como o jogo
contra o Palmeiras foi suspenso, Dito
Cola veio diretamerite para Florianô

polis.
Segundo Jarém Araújo, o supervisor

Hélio Alves' .do Corítíba já liberou o
'

jogador e quanto ao seu empréstimo
para o Figueirense não vai have nenhum
problema, dado ao bom relacionamento

entre os dois clubes, iniciado com a

venda de Adailton.

Volrnir. é outro jogador que está nas

pretensões do Figueirense. Corno o joga
dor se encontrava em Floríanõpolís para
o jogo de 'ontem à noite entre Chape
coense e Avaí, a diretoria vai aproveitar
,a oportunidade para acertar, as bases

financeiras com o atleta. A Chapecoense
já liberou Volmír, juntamente com Silva,
para o' Figueirense, mas as bases fínan

ceiras é o único problema que pode
surgir 'entre a diretoria e o jogador,
mesmo porque, a agrerriaçãO da capitlíl
não pretende se afastar 40 salário teto

estipulado.
,

Jarém Araújo assegurou no dia de

,

ontem que o lateral Baio vai disputar o

América'
, prefere até.

que o jogo
não saia

Marcílio desfalcado.
NiI.ton Gomes em Natal
Itajar (Sucursal) - o atacante Nilton Gomes deve

embarcar ainda esta semana para Natal,' Rio Grande do
Norte; onde vai se incorporar ao plantel do América, para
jogar o campeonato brasileiro. Ontem à tarde, o atleta
esteve fia sede do Marcflío Dias para retirar seus documen
tos já que' seu contrato expirou no dia dois, tendo
telefonado em seguida para o diretor de futebol do
América, advogado Boris Marinho a fim de saber se a

passagem já estava a suasdísposíção. O diretor do América '

confirmou que a passagem está a sua disposição e que o

jogador deve se apresentar em Natal até o dia 10. O atleta
revelou que provavelmente viaje no próximo sábado para
Rio. Grande do Norte, tudo dependendo de alguns
compromissos que tem para saldar em Itajaí, Também
França,. cujo contrato com o Marcflío Dias expirou no dia
2, viaja na próxima semana para Belo Horizonte de onde
veio no ano passado. Ele afirmou que não pretende ficar
mais em Santa 'Catarina, .devendo tentar seu ingresso em

um clube mineiro.
CHUVAS ATRAPALHAM
As chuvas que vêm. caindo em I tajaí deixaram o

gramado sem condições para treinamento. Assim é. que
Iracy Martins não comandou nenhum trabalho com bola,
ministrando apenas treinamentos, físicos nas dependências
do estádio Hercílio Luz. O técnico comentou ontem que
está com sete jogadores machucados,. além de Nilton
Gomes e França, que deixaram o clube, havendo por isso
sérios problemas para, escalar a equipe. Caso não ocorram

alterações de última hora o time que jogará hoje com o

América será este: Zé Carlos; Jorge Tijolo; Aldo, Wilson e

Carioca; Rogério e Vadinho; Cacalo, Sergio Mafra, Balta
zar e Zíco, A arbitragem será de Alvir Renzi, com

Francisco Simas e Getúlio José da Silva.

Joinville (Sucursal)
América contra o Figuei
rense despediu-se da sua

torcida neste campeonato
estadual, já que os dois

compromissos restantes se

rão fora de casa: contra o

Marcílío Dias e Figueirense,
em Itajaí e Florianópolis,
respectivamente. Os jogado
res, depois do empate con
tra o Figueirense receberam
50,00 de bicho e foram li- '

berados no dia de ·ontem,
devendo se apresentarem
hoje às 16 horas para revi
são médica, jantar às 17 e'
lb horàs viagem para Itajaí,
onde jogam contra o Marcí
lio Dias pela penúltima ro

dada da fase semi-final, em
jogo que serve apenas para
cumprir a t-abela.

. .

Ontem à tarde João. Li
ma trabalhou apenas.com
os que não jogaram contra
o Figueirense, ministrando
exercício físico no pavilhão
coberto, devido o mau tem.

po.. Aliás, o jogo de 'Itajaí,
a exemplo do que ocurreu

ontem em Blumenau, pode-
.
rá ser adiado e a direção
está aguardando qualquer
comunicação de Itajaí. Mas,
se isso não ocorrer, João,
Lifia já tem equipe defini
-da. Esperando pela melhor:
de Samara que saiu machu
cado no prélio de terça-fei
ra. Raul Bosse; Djalma, .Di
tão, Joel e Nelinho; Paulis
'ta e Jorge Cancelier; Joceli,
Samara (Nenê), Tonho e

Linha.

campeonato brasileiro para o Figueiren
se, dado ao acerto entre as duas direto

rias e' o interesse do jogador. Hoje à

noite, em Rio do Sul, onde o Figueiren
se' joga, a situação de Baio poderã ficar

definida,
O vice-presidente de futebol afirmou

ontem à tarde que até o. momento não

existe mais nda de positivo com relação
a contratações, embora Giuliari continue
mantendo uma série de contatos' :N a

esfera do, Avaí, os entendimentos com

os jogadores só serão mantidos após o

campeonato ficar decidido.

Volmir vem segunda -para o'brasileiro.
Volmir já é do Figueirense. O acerto

foi feito luz noite de ontem às 23h50min
na Churrascaria Riosulense após o jogo da

Chapecoense contra o .Avaí, O jogador
atuará domingo em Lages e no dia seguin
te se apresentará ao seu novo clube.

Antes da partida, Volmir afirmava que
tinha interesse em jogar pelo Figueirense
no brasileiro (disputou todos), mas que
não' saberia se haveria acerto fínanceíro,
pois sua proposta fugiria à política salarial
do clube: "Lá em Chapecó eu ganho
Cr $ 6, mil livres e para ganhar a mesma

coisa aqui eu não quero. Prefiro ficar por

lá mesmo e não me preocupo muito em

disputar o nacional, apesar de ter .recebí
do muitos convites, só que eram de.longe
e não houve interesse de minha parte".

Na Churrascaria durante o jantar, a

conversa que. ele -teve com o presidente
Ortiga foi rápida e objetiva. Estava tudo

..

acertado: "Conversei com um senhor for
te e alto do Figueirense, não sei se é o

presidente e está tudo certo. Vou receber.
o salário teto do clube". Volmir só não

explicou como receberá o salário teto - 4
mil cruzeiros - se ele mesmo afirmara

, antes do jogo que não viria para Florianó
polis com prejuízo financeiro ..

Av. Cruz: e Souz:a, 67 -, Campinas
-' fone: 44-1136

'
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o cônsul da Áustria para
a região Sul do Brasil, Sr,
Erwin von Harbach, em visi
ta às instalações de O ESTA
DO, informou que seu país
está interessado em' investir

, no carvão de Santa Catarina

através da execução de 'pro
jetos de aprimoramento das
tê c nicas que vem sendo tti
lízadas à extração do miné

rio e no seu beneficiamento.
Disse que a Áustria dis

põe 'de reservas 'de carvão
I

metalúrgico, cujo aproveita-

'." , ,

Austria vai, investir_
'I I .

.

nocarvão do Estado
mento no setor industrial
tem correspondido às exi

gências do, seu desenvolvi
mento econômico.

'Revelou que em seus

contatos mantidos ontem

com os Secretários Augusto
Baptista Pereira, de Tecno

logia e Meio Ambiente, e Se
bastião Netto Campos, da
Indústria e Comércio, tratou
de detalhes relacionados
com os planos da Áustria
voltados para Santa Catárí-

o Cônsul visitou 'as instalações d,e O ESTADO.

,�Verêadoresi tle',
'

,Slumenau' serão
remunerados

Foi aprovado na última
terça-feira; o decreto legisla
tivo no. 4/75, que estabele
ce a remuneração dos verea-'
dores da Câmara Municipal
de Blumenau, de conformi
dade com li. Lei Complemen-

, tar no. 25 de 3 de Julho des
te ano: Os'vereadores..a par
tir dé l'o. do corrente, rece
berão 'um salário de
'Cr$ 2.500,00 mensalmente
assim distribuído:
Cr $ 700,00 fixos e mais
trinta diárias por mês no va-

Vor de Cr$ 60,00 cada uma.

Por ter direito, a estes

vencímentos, os vereadores,

na, principalmente à bacia',
carbonífera. Adiantou que
em setembro vindouro viaja
rpara seu país levando em

mãos cópias dos projetos
que o,Governo do Estado e

empresários já dispõem para'
o desenvolvimento da bacia
carbonífera.

·OUTRAS INDÚSTRI�S
PARA S. CATARINA

Na Áustria, o Sr. Erwin
Rainer von Harbach deverá,
manter contatos com as in

dústrias que demonstraram
interesse em, se transferir ou

implantar subsidiárias.em
Santa Catarina e Paraná. Ex-.

plicou que as empresas aus
tríacas não têm mais interes

se, em investir em grandes
cidades como São Paulo, cu
jo desenvolvimento já atinge

,

a um grau elevado.
Le�brou que a', colônia

austríaca de Treze Tílias
tem merecido todo o apoio
cio Governo de seu país em

I decorrência dos, intercâm
bios mantidos desde a vinda

,

as primeiras famílias para
Santa Catarina.

- A Áustria já construiu
d�as escolas e contribuiu pa
ra a execução das obras do

hospital regional; Temos

também 'proporcionado as

sistência à pecuária do mu

nicípio e, até o próximo
mês,

'

deverão ser importados
reprodutores bovinos".

O fortalecimento das re

lações comerciais com O'

Brasil foi destacada pelo Sr.
Erwin Rainer von Harbach
como o principal objetivo
do Governo austríaco, Lem

brou que a neutralidade po
lítica de seu país tem sido
motivo de constantes obser- "

vações por parte da Rússia
em torno de suas relações
com outros países.

'

� Mas, nosso interesse é

manter esta neutralidade,
pois temos, graças a Deus,
boas relações com países de '

mocrátícos. Se o plano de
nosso Governo é aumentar

essas relações, principalmen
te na área econômica, não,
poderemos fugir dessa neu-

"tralidade. Somos um país
democrático e haveremos de
manter .nosscs princípios",
afirmou.

VISITA
O Cônsul Êrwin Rainer

. von .Harbach visitou na ma

nhã dyontem as instalações
de O ESTADO, lembrando,
'na ocasião, que a imprensa,
catarinense atingiu nos últi
mos anos um estádio de de
senvolvimento' surpreenden
te.

Ainda na manhã de on

tem, o representante da
Áustria nos três Estados su

linos manteve contatos com

o presidente do Banco Re

gional de Desenvolvimento
do Extremo Sul, Sr. Ary'
Canguçu de Mesquita, e com
o presidente da Federação
das, Indústrias do Estado de
Santa Catarina, Sr. Bernardo
Werner.

À tarde, o Sr. Erwin Har
bach esteve emBrusque, on-

'

de avistou-se com o Prefeito

César Moritz, além. de co

nhecer as instalações da As

sociação Comercial e 'Indus
trial, e da Indústria Renaux,

Hoje, estará em Blume

nau, onde será recepcionado
pelo Prefeito Fefu( Theiss. À
tarde, visitará as mdústnas

. Artex, C�emer' e Künrich, À
noite ,viaja com. destino :a
Joinville.

O
.

Sr. Erwiri Reiner von
Harbach está acompanhado
do Adido Comercial da Em
baixada, Sr. Karl Rieger, e

do professor Ivo Schmithau-
seno

Terceiro encontro

de "magistrados este

mês emBlumenau
Blumenau (Sucursal) � Blumenau será a sede do 30.

Encontro de Magistrados, Promotores e Advogados de San

ta C�a,tarina, a ser réalízado, no período de 15 a 17 de agos-
.

to, na Sociedade Dramático-Musical Carlos Gomes.

A promoção é do Serviço Municipal de Turismo; Duran
te o. encontro serão proferidas 3 conferências a cargo de

. magistrados de São Paulo.
CORAIS EM BLUMENAU
Está programado para os dias 30 e 31 de agosto, no

Centro Cultural: 25 de Julho, o IV Encontro Internacional
de Cantores, fazendo parte das festividades alusiv� aos 125

anos de fundação de Blumenau.

Dez grupos já confirmaram suas presenças: Associação
Coral de Florianópolis, Sociedade Cultural Ibirama, Coral
Artístic.o de' Canoas (Rio Grande do SUl); Sociedade Lírica

.

de Joínvílle, Sociedade de Canto Lira de Estância Velha

(RS), Sociedade de Cantores Aliança de Marechal Cândido
Rondon (Paraná), Sociedade Aliança de Novo H�burgo
(RS), Sociedade Filarmônica Lira de São Paulo, Deustscher
Mamerchor de Montevidéu e Sociedade Culturai .Artfstica
de Joaçaba e Herval do Oeste.

de acordo como artigo 2 do
decreto legislativo 4/75, te
rão de- cumprir algumas exi
gências: O' titular do cargo
de vereador, quando lícen
çiado por motivo de doença
comprovada na forma da le
gislação em vigor, receberá
apenas a parte fixa e o subs
tituto legal perceberá á par
te variável, enquanto durar
o impedimento' do titular.

O titular do cargo de ve

reador" quando licenciado
para tratar de assunto de in
teresse particular, não terá.'
direito a remuneração.

Governo libera
"

recursos do Fundo
..Rodoviário ao ,O;este

,

\ A. Secretaria'dos Transportes
e Obras através dyconvênios fir- ,

mados com as prefeituras do

Oeste, liberou, na tarde, da últi- ,

ma terça-feira, urna verba de

Cr$, 177.000,00 do FundoEsta
dual de Assistência Rodoviária
para .execução de serviços de

melhoramentos nos sistemas ro

doviários municipais de Quilom-
bo, SãoJosé do Cedro, Anclúeta I'

I� e Maravillía�
, Para a Prefeiturde Quilombo
f'n r am destinados
Cr $ 50.000,00 para melhora
mentos na estrada que liga as lo-

. calidades de Formosa e Sete de

Setembro; numa extensão de
seis mil metros.

U município de São José do

Cedro recebeu t a rrrbém

Çr$ 50.000,00 que serão aplica
dos nos serviços de .encascalha
mento de 10.500 metro� da es

trada que liga Esquina Derruba
da à Derrubada Baixa.

A Prefeitura de, Maravilha re

c(!beu Cr$ 47.000,00 para me- .

lhora�entos no trecho Maravi-
.

Tha-Tigrinhos e o município de

Anchieta Cr$ 30.000,00 aplica
d.os no trecho São Roque e Pra-

,

, teleira, IÍ1,lma exte:nsão de 5.000
metros.

J"rzo de Direito da 1a. Vara Crvel da Comarca de Florianópolis
.

Edital de Praça com o Prazo de Dez Dias'(Extrato:
A"rt. Go., da lei no. 5.741,.de 01;12.1971).

. I __;__--::.
.

'

Autos no. 083-75 - Processo de Execução Especial.
Credora: Província Crédito Imobiliário SoA. .

'

Devedores: José Tavares de Lacerda Sobrinho e sua mulher Rosa Maria de Lacerda.
Dia da Praça: 10. de setembro de 1975, às 10 horas.

'

Local da Praça: Atrio do Forum, àporta lateral sul do Palácio da Justiça (Rua
;Alvaro Millen, da Silveira), nesta Capital.
Preço da Venda: Não inferior a Cr$ 240.487,07.

'

Objeto da \fenda: Apartamento no. 101, localizado no andar térreo do Bloco C do
Conjunto Residencial Alves de Brito,'com área, privativa de 104,31m2 de uso exclu
sivo e 13,97m2 de área de uso comum, totalizando área de construção de'
11,8,28m2, corresporidendo-lhe uma fração ideal de 0,044374 (4,4374%) nas coisas
de uso comum e fim proveitoso; a unidade referida possui ainda a mesma fração

.
ideal acima aludida no terreno em que se àssenta o mencionado "Conjunto", cuja
área total é de 1.714m2, sito à Rua Alves de Brito, no. 51, nesta Capital, medindo
20m de frente à dita rua e 20m aos fundos, onde confina com Potvdoro Er�ni S.

'

Thiago; nas laterais, .medindo 85,70m cada uma, estrema com Antenor Tavares, de
um lado, e com o Grupo .Escolar Silveira de Souza, pertencente ao Governo do,
Estado, de outro. O terreno está transcrito, no 10. Ofício de Registro C!le Imóveis'
desta Cómijrca, no 'Livro no. 3-AI, fls. 7.7, oraem no. 32.573. O apartamento tem a

incorporação inscfita, no mesmo Otrcio, no Livro no. 8-A� fls. 379, ordem no. 64;
e a garaJ.ltia hipotecária está inscrita, no citado Ofício, no Livro no. 2-G, fls 267,
ordem no. 6.663. .

' ,

Observação: Dos áutos não consta haver.' recurso pendente de juigamllnto nem' a
existência de ônus sobre o imóvel referido, salvo o hipotecário ora em execução.
Florianópolis, em 04 de agosto de 1975. Eu, (Cai!os Saldanha), Escrivão, o fiz e

'

w��.
.'

Lauro Pereira Olivei'ra
Juiz Cle Direito
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ÍIjldúlit�as de Joinville, It�jaí, Jaraguá do Sul e outras sedià
das, no Vale do Itajaí.e no Meio-Oeste catarinense.
PLANOS FUTUROS

.

O empresário JusukeYano disse ao Governador Konder
Reis' que os planos de seu grupo para Santa Catarina ln
cluem também a plantação de bambu em vastas áreas límí
trofesa Itajaí, visando atender permanentemente a deman
da de matéria-prima. Nesta primeira fase, a indústria local
fabricará o tradicional papel kraft e outros derivados.

Numa segunda etapa do empreendimento, o .grupo japo
nês pretende fabricar papéis mais fínos, a exemplo de outras

unidades da Nex Orient. Nessa fase, o. industrial citou o

papel auto-copíatívo, que dispensa a utilização de papel car
bono para a feitura de documentos com cópias. Uma amos-

.

tragem desse material foi apresentado ao Governador Kon
der. Reis, 'que comprovou. a qualidade do material, mas le
vantou a dúvida sobre o mercado para esse tipo de papel
altamente sofisticado. O empresário nipônico aceitou a pon
deração" e justificou que por não comportaro mercado o

consumo de um material dessa natureza, "pretendemos fa-
r

bricá-lo somente na segunda etapa de nosso 'empreendimen-
to".

.. O contato com o Governador Konder Reis perdurou por
cerca de uma: hora e dele participou os diretores do New

.

Orient, Srs. Chul Yoon, Keísuke Sekiuchi e Iwao Ito. Os'
visitantes se faziam acompanhar do Prefeito Frederico Olín
dio de Souza; de Itajaí, e dos dírêtores da Companhia Fábri
ca de Papel Itajaí, Srs. RonÍ. Lavratti e Ary Busettí.

CoI1) o Governo, detalhes dos projetos.
,

'

.Japoneses fabricarão
papel aoVale Itajaí

Uma comitiva de 12 pessoas ligadas ao grupo japonês clã,
indústria Bras-Oriente S.A. Celulose e Papel, liderada pelo
empresário Jusuke Vano, presidente da New Orient Indus
tries Ltd, foi 'recebida pelo Governador Antônio Carlos
Konder Reis; num contato preliminar no qual foi solicitado
o apoio do Governo catarinense pará auxiliar o grupo na

operação da importação do equipamento pesado para a im

plantação de uma 'subsidiária do grupo nipôriico em Itajaí.
O Chefe dó Executivo.solicitou que O pedido fosse formali
zado e assegu�ou todo o seu empenho junto às autoridades

federais, especialmente à. Cacex do Banco do Brasil, no sen

tido de que o maquinário chegasse ao País e fosse desembar
cado logo em seguida.

Segundo o industrial JusukeYano, a Bras-Oriente pre
tende implantar no Distrito Industrial de Itajaf uma fábrica
de celulose, cujo papel - a exemplo' de outras 62 empresas
do grupo - será fabricado .com matéria p�irna local, ou seja
o bambu. Adiantou. que as análises realizada em laborató
rios da empresa no exterior com o ba�bu de Itajaí indica
ram sua superior qualidade comparando-a ao 'bambu do Cei
lão, Índia e Finlândia,. que é utilizado na fabricação 'do
papel kraft pelas demais indústrias do grupo New Oriento

.

Em sua exposição ao Governador Konder Reis, o índus-
.

,
trial declarou que o grupo vai importar apenas a máquina
'mor, sendo queo equipamento acessório poderá ser adquiri
do em fundições e fábricas catarinenses. 'Pára avaliar essa

circunstância, comentou que realizou contatos com várias

Na oportunidade o GBOEx sàlicita aos associados, que por diversos motivos ainda não se

atualizaram nos pecúliQs GBOEx, que o façam, procurando as suas àgências' ou seus re

presentantes, até o dia 1,0 de dezembro de 1975"última data para a all,Jalização,
Porto, Alegre, 30 de junho de 1975

A DIREÇÃO
AGÊNCIA fLORIANOPOLlS: PRAÇA XV de Novembro, 21

Sala 405, - Ed. João Motitz - Fone: 22-41.48
'

O' GRÊMIO BENEFICENTE DE OFlelAIS DO EXÉRCITO
Comunica ao seu Quadro Social:

Que os.sóctos que se atualizaram e in.gressaram rec-entemente no Quadro Social, .

tiveram automaticamente seus planos reajustados, para novos valores, a partir de
1.0 de julho de 1975, em conseqüência da modificação da Unidade>�adrão GBOEx,
contorme as normas aceitas pelos sócios na assinatura das

.. propostas de atuali-

zação. ,
.

Os Quadros abaixo mostram o reajuste:

Planos' R ,(associados novos) .

R 1 , R 2 R3 R 4: RS
GRUPOS,'

,

Anterior Atual Anterior Atual Anterior Atual Anterior Atual Anterior
.

Atual'

PECÚLIOS Cr$ 17.000 24.000 27.000 38.000 35.000 50.000 50.000 72000 75000 10'7.000

Contribuições
até 46 anos 12,00 17,00 19,00 27.00 25,00 36,00 .. 36,00 52.00 53,00 76,00
Incompletos ,

Contribuições, ,

mais de 46 16,00 23,00 25,00 36,00 33.00 47,00
'

47,00 617.00 70,00 100,00
anos

Plan�s' P (associados antigos)
PS P 6 P7 PS

GRUPOS
Aiual'Anterior Atual Anterior' Atual Anl�rlor

..

Atual Anterior'

..

PECÚLIOS Cr$ , 17.000 24.000
'

27.000 38.000 50.000 72pOO 75.000 ,107.000
"

contrlbutcões
25,00 45,00, 76.00até 46 anos 15,00 17,00

'

27,00 52,00 70.00

incompletos
Contribuições

25,00 36,00 45.00 67.00mais de 46
'

15,00' 23,00 ' 70.00 100,00
anos

;
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Clemente assume

Secretaria de

Com apenas 42 dias
operando em Fio rianôpo
lis, a Agência local do
Montepio Nacional dos
Servidores Públicos -

MONTEPAR, procedeu,
na última terça-feira, a en

trega de financiamentos' a
190 associados, em ato

que contou com apresen-
.ça do Diretor Presidente
da 'entidade, Dr. M oacyr
Collita e dos Diretores Mi
guel Victor Cardoso da
Costa Neto e Geraldo Tei
xeira de Oliveira, além do
Gerente da, Agência, Sr.
Eneas Araújo.

'

A ENTIDADE
Nascido entre os seNi

dores públicos, o MONTE"
PAR foi fundado a 6 de
novembro de 1967, e é ,

hoje,' graças ao sucesso ob
tido pela qual idade dos

planos previdenciários que
áerece, u'ma ihstituição
aberta � famnia'brasileira,
pertencendo a todo OCjuele
que desejar mais segurança'
e tranquilidade para si e

Faculdades enfrentam
problemas no interior-

o Diretor President� do MONTEPAR, Dr. Moacyr Collita entrega o cheque ao primeiroassociado beneficiado com o financiamento.

MONTEPAR EM ATIVIDADES, HÁ 42 DIAS
NA ,CAPITAL E JÁ CONCEDE·

F1NANCIAMENTOS . A 190 ASSOCIADOS

DL Luiz Alberto CetqueiraCmtra, Des. Euclides Cerqueira Cintra e,Dr. Paulo da Costa Ramos, entre os presentes ao coquetel,
conversaql com osdiretares do MONTEPAR.

Chapec6 (Sucursal) -

"Os grandes recursos desti

nades ãs universidades fede
rais pele Mec e a dificuldade
de encontrar candidatos pa
ra os curses de pós-gradua
ção, são os maiores proble
mas que as instituições de
inter ior enfrentam para
atender o pre�rama de capa

citação do corpo docente,
lançado. pelo Governe Fede

ral", afirmou e Professor
Altamiro de Morais Mattos,
diretor da Fundação. Educa
cional do Oeste - Fundeste.

Segundo o professor, a

Fundeste incluirá no seu,

programa de capacitação do
seu corpo docente, três pro
fessores da área de' educa

ção, três de ensino funda- '

mental e dóis da área sócio-

-econõmíca,
- Isso. é uma exigência

do Conselho. Federal de

Educação. para que possam
ser reconhecidos os cursos

que funcionam na Fundeste,
principalmente ode Pedago
gia que já formou à primeira
tunna".

'

Falando. de sua recente

viagem a' Brasflía, Altamiro
disse que "embora sabemos

que estão limitados todos os

-auxflíos financeiros, e que
pretendemos é a participa
ção do governo federal no

esforço. de capacitação. do

corpo. docente da Fundeste.
Já que é política nacional,
desejamos nos integrar no

programa lançado agressiva
mente pele Governe".

"O Ministério da Educa

ção, através de seus órgãos

su a farr ri ia.
Presentemente, dos 400

montepios existentes no

Brasil, somente dez têm
autorização da SUSEP, do
Governo Federal e do M i
nistério da I rdústria e C 0-

mércio, para funcionarem,
sendo o MO�JTEPAR um

deles.
,

Representado nesta Capi- '

,tal, no setor de vendas,
pelá FEP - EMPREENDI-

IVE NTOS, dirigida pelo
economista, Pedro Paulo
Miranda, tem em suaSupe
rintendência de Produção
o Sr. Aderbal Xavier, con
tandó, ainda, com' uma

equ ipe ,de 30 co rreto res.

O esta fo rm a, já se asso.

ciaram ao MONTEPAR,
em Florian6pol is, através
de convênio,s coletivos,
dentre outras, a Empresa
de Correios e Telégrafos"
C ong regação das Irmãs
F ranciscanas de São José,
Banco Reàl, Empresa Edi
tora O ESTADO Ltda,
Amauri Peças e Vercu(os,

específicos, não oferece bel
sas diretamente aos candida
tos a pós-graduação. Para as

instituições federais os re

cursos são mais' significati
vos de que para as partícula-

corpo docente da Fundeste.

Segunde o professor AI
tamíro, "a grande dificulda
de é encontrar candidatos
nas instituições do interior

per que ele não vive exclusi
vamente das suas funções de

professor, e isso alteraria to
do e seu sistema econômico
e familiar, e que não aconte

ce nas Universidades Fede

rais, onde os professores vi
vem de seu fruto. de traba
lhe".

- A Fundeste já criou
mecanismos de estímulo p
xados em portaria, mas as

sim mesmo encontramos di

ficuldades, pois se temes

condições de formar oito

professores em, 1976, em

nível de pós-graduação, pro
vavelmente formaremos ape-

, nas quatro ou cinco".
,

res".
AI�m de custear as des

pesas de manutenção e

transporte do candidate, a

Fundeste terá que manter

ainda, e ônus da substitui

ção. do professor que se au

menta. Nas universidades
Federais, os órgãos de con

trole de capacitação. de COr

po docente pagam inclusive
a substituição",

As inscrições para mes

trado. e doutorado da Fun
deste estão abertas para to

dos os professores de outras

faculdades doínterior, além
'daqueles que compõem o

além de diversas reparti
ções públicas Federais e

Estaduais, inclusive o pró
prio INPS�
BENEF(CIOS

As áreas previdenciárias
cobertas pelo MONTEPAR
ccimpreende: a aposenta
doria mensal reajustável,
pecúlio permanente, pen
são mensal, pensão mensal,
por invalidez e financia
mento rápido para associa-
dos. .'

"

Esta última modalidade,
foi criada com ointuito de
ofereêer sempre mais van

tagens aos associados do
MONTEPAR, com a apli
cação de um sistem a ráp i
do, para melhor assisti-los,
oferecendo-lhes fináncia-'
mentos que variam com o

n rvel do associado e que
poderão ser pagos em 12,
18 ou 24 meses.

Utilizando-se' deste ser

viço de financiamento rá
pido, éque 190 associados
locais já se beneficiaram

,

com os recursos do Monte-

pio I\!acional, dos Servido
res PúbliCos - MONTE

PAR.

INSTALAÇÃO ,

Ainda na terça-feira, �
noite, deu-se a instalação

, oficial da aqência local do
MONTEPAR, ,localizada �
rua Tenente Silveira, 93.'

N a ocasião, fo i ofereci
do um coquetel a autorida
des e co nvidados, dentre
os quais destacavam-se as

presenças do Chefe da Ca
sa Civil do Governo do
Estado, O r. Paulo da Costa
R amos; O esemb argador
Euclides Cerqueira Cintra
e o Dr. Luiz Alberto ,Cer
queira Cintra, Diretor do
BESC.

O MONT�PAR estava

representado pelo seu Di
retor Presidente, Dr. Moa
cyt C ollita e pelos S rs.

Miguel Victo r Cardoso da
Costa Neto e Geraldo Tei
xeira de OliveiTa, respecti
vamente, Diretor Adm ins-

, 'trativo e Diretor de Produ-,

ção da entidade.

Finanças
Blumenai (Sucursal) -t-. Em solenidade interna, e Prefeí

to Félix Theiss, cem a presença de todo e Secretariado,
empossou o novo Secretário. de Finanças da Prefeitura de

Blumenau, economista Dauro Antônio. Clemente. Logo.
após e ate de posse, Clemente assumiu efetivamente suas

funções, participando da reunião. semanal que o Chefe do
Executivo.' realiza, ãs segundas-feiras com todo o plantel de
Secretários municipais. O novo titular da Pasta de Finanças
�ubstituiu e Professor Díderot Carlí, que se exonerou per
motivos de ordem particular, da mesma forma come Dauro Antônio Clemente possui também Curse Intens],
ocorreu com e seu antecessor, o ex-Prefeito. de Campos' vo de Psicologia Aplicada (FURB); Curse Prático. de Crédito

, Noves, Nelson Serpa. Real (Banco Central do Brasil - agência de 'Florianôpolis);
Natural d a cidade de Lavras (MG), Dauro Antônic Curso de Treinamento para Fiscais do ·BNCC (Rio. de

Clemente é economista formado pela Fundação. Educacio- Janeiro); Seminário. de Legislação Tributária e Previdencíâ,
nal da Região. de Blumenau tende feito. seus estudes de 10. ria (COBAL de Florianópolis); Curse de Treinamento. de
e 20. grau em sua cidade natal. Nascido. a 12 de junho de Auditores em Cooperativismo do INCRA (porte Alegre);
1942, seu histórico profissional registra funções no. Banco Curso de Capacitação Técnica no. BNCO,J:!m Brasília,
de Crédito. Real de Minas Gerais e Banco Nacional de Participou também de inúmeras comissões técnicas e

,

Crédito Cooperativo, ocupando. cargos de cadastrista e grupos de trabalhe: inspeções e auxiliar de auditagem, em
informante cadastral no. BCRMG de São Paulo; setor de agência de BNCC de Teresina, São Luis, Belém e Fortaleza;
cobrança e encarregado de contabilidade na mesma institui- Membro efetive de Conselho de Coordenação. e Fomento do

ção bancária agência de Blumenau; fiscal (agente coopera- .Cooperatívísmo em Santa Catarina; Membro. efetivo do

dor) no Banco Nacional de Crédito Cooperativo de Blume- Projete Oeste de Desenvolvimento do Cooperativismo. em

nau, nos cargos de Fiscalização. em Cooperativas no. Estado. Santa Catarina e Secretário da III ENASCO - Encontro
de Santa Catarina e análise de projetos e encaminhamento Nacional dos Serviços 'Auxiliares de Comercialização do
de documentação. para financiamento às cooperativas. Serviço de Mercado. Agrícola, em Florianópolis.

Félix Theiss p residiu o ato de posse

Ordem religiosa na campanha
contra,marginalização do menor

Tubarão (Sucursal) - A Ordem Religiosa Irmãs Sacra- cionais e as que fazem parte de famílias carentesde recursos

mentinas colocou � disposição da Prefeitura ,QOrfanato. Lar fínanceíros, passarão a ser solucionados no. próprio Lar da
dá Menina para 'a execução. do plane de prevenção contra a Menina, �ue, tem possibilidades �e reunir 200, crianças. A
marginalização. de menor. Atualmente, e órgão responsável

/ informação e da pro:essera Délcía B�lpa�e, :eordenadera
pela execução do, plano funciona em precárias instalações. de Plano de Preven?�e contra a AMargI�al1Z_açae de Me�er.

O Prefeito Innoto Feuerschuette informou que cem o ,o. progr_ama de atIvIdades,preve a �phcaçao, de um re�e
apoie da Ordem Religiosa, o plano, poderá �era ser de tempo integral para as cnanças, VIsando., cnar pe:sibilI�a.
'executado normalmente através de uma coordenadoria des delas se submeterem a um processo de integração SOCIal.

integrada por representantes de Serviço de Alimentação Explicou a professora Délcia Volpato que du�ante o

Escolar, outro órgão auxiliar, além de técnicos contratados período em que permaneceram no. Lar das �emnas" as

exclusivamente para esse serviço. crianças receberam a�las de cateq�e��, educaçao e. realiza-
o plano faz parte do Projete de Pregramas Integrados ção �r.abalhos manuaIs: com possIb�Idad.: de mais tarde

que já foi examinado na última semana duraiJ.t� uma adqumr�� �ma, profissão. U�a modIficaç�o no. regul:unen
reunião que' contou com a presença de autoridades civis e' te permitirá e ingresso de cnanças de dois anos de Idade.
militares. A primeira providência a ser tomada pela coorde- Antes só era permítído a criança cem idade entre 3 a 15
nadoría é a descentralização. dos serviços de assistência" anos, I

através da iri1.plantação de agências do P .P.M.N. nos bairros. Junte ao. Lar da Menina, a Ordem Religiosa Irmãs
,

Cada uma dessas unidades deverá efetuar levantamentos em Sacramentinas mantém a Escola Henrique Lockes, que
',suas áreas sobre l &' problemas 'ligades aos setores da poderâ ser aproveitada pelo Plane de Prevenção centra a '

educação, saúde, alimentação, psicologia familiar e recrea- Marginalização do. Menor. Com este objetivo, a Prefeitura
ção. manteve contatos com o Coordenador Regional de Educa- I

- Problemas mais acentuados, cerne as crianças excep- ção, professor Osvaldo Sáda., .,'
I

.conheça. sua construtora

I

Centro I i zar operaçoes, com o objetivo de
é uma preocupação constante

obter
da'menOres custos,

grande empresa.
A. GONZAGA S.A. pOSSUI Um Canteiro ,Central

de Obras, que permite custos e, consequentemente,
menores preços nas vendas.

, Aliando tecnologia a, um sistema
correto, A. GONZAGA S�A. consegue
que seus clientes desejam: eficiência.

E efic,iência significa tranquilidade\

empresar(o I
obter aq u i lo

'"

para voce.
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Carro atropela e

fog� ·selll. prestar
sócorro à vítima

Acidente transtornaHTiziu" foi
recapturado
pela polícia
de Itajaí

It;taf (Sucursal) - A po-
Um automóvel que atropelou e fugiu sem prestar socorro

lícia desta cidade conseguiu à vítima e urna colisão- entre um .aútomóvel e uma

recapturar ontem 0 marginal camioneta, foram as ocorrências do trânsito registradas
-Basflio Cândido, vulgo "Ti- ontem pela'Delegacia de Segurança Pessoal em Florianópo
ziu", que em companhia de

liso Segundo os agentes da DSP o dia que passou foi'
outros comparsas havia con-

seguido fugir _da cadeia no considerado tranquilo' na esfera do trânsito, já que' geral-
mês passado, onde cum- mente em dias, de chuvas a incidência de acidentes, é

priam pena por responsabili- 'bastante comum.
.

dade dê diversos delitos. Os ATROPELAMENTO
companheiros de "Tiziu",
que ainda estão foragidos, O atropelamento aconteceu na ruaFrei Caneca, proximi-
são Olívio David .Machado, dades do Santa Catarina Country Clube, quando um cario
Nicâcio da Silva, Jorge José de passeio ainda não identificado colheu ao pedestre
Rebelo e Manoel Pedro Ben-

'

Getúlio Opuzka, de 44 anos, tesidente no bairro da
to, conhecido como "Mane- Agronômica. A vítima foi atirada ao solo e o motorista
quínha dá Catarina" e de
maior periculosidade. imprimindo alta velocidade fugiu do local sem prestar

A fuga teve sucesso quan- socorro, enquanto um outro carro que passava pelo local
do os presos conseguiram conduziu Getúlio Opuzka .para atendimento médico no
deter' a ação. dó carcereiro,

'

Hospital de Caridade, apresentando ferimentos generaliza-
.

usando uma faca que ,a polí- d
' , '

d
-

b
. os.

cià ain a nao sa e como

chegou nos cubículos. Já a
COLISÃO

prisão de Basílio Cândido Já na rua Gaspar'Dutra, Estreito, defronte ao 620.

ocorreu' no .momento em Batalhão de Infantaria, cVolks de chapas CR-43-08, de

que ele passeava pela ma propriedade da empresa Aero Jato Cruzeiro, dirigido por
que passa defronte ao Está- José Arruda, que reside. na Travessa Adelaide; 51, abalroou
dio do Marcilio Dias, 'e ao, .

ver a aproximação policial '

a camioneta Varíant, sem chapas, cujo motorista não foi

tentou fugir, mas foi agarra- conhecido pela polícia. A colisão resultou ferimentos leves

do momentos ap6s ter ini- em Marilene Quadros, que viajava no primeiro veículo e

ciado uma corrida, preten- 'moradora da avenida GetúlioVargas, em Saco Grande, que
dendo esconder-se num ter- ,

foi conduzida ao Hospital dos Servidores. '

. 'reno baldio cujos fundos
. dão num matagal.

Ad,ido Comercial da AustriaI
(;I'

" trânsito no Rio até a

liberação dos carros
capota 'carro em '.iuquinhas

danos materais de ele ada monta, o capo
tamento não registrou vítimas, pois o Sr.

karl Rieger e sua 'esposa que viajavam no

automÓvel sofreram apenas um grande sus

to.

O capotameato ocorreu por volta das 14

horas de ontem e, após reporem o carro 'na

.sR-I01 a comitiva retornou à Florianópo
lis. o carro do adido comercial foi deixado
nas oficinas da fuma Meyer Veículos e a

viagem prosseguiu duas horas mais tarde

num só carro, o do Governo do Estado.'

Nele viajaram o Consul, juntamente com o
.

adido comercial, sua esposa e do tenente
PM Lourival, que os acompanha em sua

estada em Santa Catarina.
'

O acidente foi atendido pela patrulha
rodoviária federal, cujos agentes estiveram

NO local para: auxiliar a comitiva a repor o

carro na rodovia e voltar' à Capital. O

automóvel sofreu avarias em toda a lataria,
.

mas a máquina não apresentou defeitos,
'retornando a Florianópolis rodando nor

malmente.

, O mau tempo reinante durante todo o

dia de ontem, quando um forte temporal .se
abateu no litoral, e o mau estado da pista,

,

foram as causas principais de um capota
mento na tarde de ontem na BR-l01, na
localidade de Tujuquinhas, com o Dodge
Dart pertencente' ao Sr. Karl Rieger, Adi
do Comercial da Embaixada da Áustria. O
veículo trafegava em direção, à Brusque,

,

procedente de Florianópolis, acompanhan
do o Consul Erwin Rainer VOR Harbach em

visita às indústrias .Renaux, quando o mo

torista - o próprio Karl Rieger - perdeu o

controle do automóvel, derrapou na pista
escorregadia, desgovernou-se e capotou à

margem da' rodovia. O Dodge-Dart proje
tou-se para' um banhado de capim alto ao

lado da estrada e ficou com o rodado para
cima.
APENAS UM SUSTO

O acidente foi presenciado pelo Consul '

Erwin Harbach, que seguia à frente e que
imediatamente parou para, prestar socorro
ao colega acidentado. Contudo, além,deis

Uma 'guarnição de salva
mento do Corpo de Bombei
ros, um, carro da Rádio Pa
trulha e três soldados da
Polícia Militar do Rio de
Janeiro, ficaram parados on
tem durante cinco. horas e
'meia aguardando que as au-

.

,

toridades de serviço na l6a.

violento e o pesado cami
nhão arrastou Brusque, pro
cedente' de Florianópolis,
acompanhando o Cônsul Er
win Rainer do Volks, o fa

zendeíro Mauro Goulart, de
37 anos, morador na rua

Pacheco Leão, 506, 110 Jar
dim Botânico e .seu pai Zefe
nno Vieira Goulart, de 67

anos, proprietários da Fa

zenda Espigão, em Itaguai.
Delegacia Policial tomassem
providências para liberar o

local de um desastre com

dois mortos' na variante da
Grota Funda, em Vargem
Grande.

.

Os bombeiros não tive
ram dificuldade em retirar o

.

corpo de Zeferino, mas

Mauro morreu' preso entre.
as ferragens o que obrigou o

uso de serras elétricas para
.

retirá-lo dos escombros do
veículo. Os dois moravam
no mesmo endereço e até há

pouco tempo er� proprie
tários do matadouro da Pe

nha, O motorista do cami-
..

nhão, identificado somente

"'por Sebastião, fugiu do local
levando todos os, documen
tos .

,I

O acidente, ocorreu quan
do o caminhão de chapa
EG-56-77, de Minas Gerais,
transportando 25 mil pintos
no valor de Cr$ 40 mil coli- ,

diu de frente com o Volks
:CD-7l-83. O desastre, ocor
reu no entroncamento 'da de
Tijuquinhas, com o Dodge
Dart pertencente ao Sr. Karl
Rieger, Adido a falta de
sinalização. O choque foi

Ba'iano que c��cinou' família
vai a iuri' hoie em 5cilvadctr

"Bom Burgues"
,p,osto em

liberdade após,6 anos

.' Militar indiciado_por'
,

'

contrabando de vacas

Marginais
levam toca,
.fltas de '

automóvel
Criciúma (Sucursal)

Um arrombamento em ve í

culo. estacionado numagara
gem da residência de no.

168, da rua Itajaí, nesta
cidade, veio, preocupar as

autoridades policiais locais
que a cada, dia que passa
registram ocorrências desta
natureza. Segundo o delega
do, os autores de tais furtos
devem pertencer a quadrilha
de ladrões de outros cen

tros, .poís apesar das diligên
cias nenhum indiciado até
agora demonstrou habilida
de para tais casos.

.
O mais n 0VO arromba

mento em veículo, atingiu
ao sr, Walmor Bez, que re

'gistrou queixa na delegacia,
dizendo que do interior de
seu carro foi levado um to
ca-fitas de valor superior a Z.
mil cruzeiros;, depois que
uma das portas foi aberta,

,

supondo-se que o ladrão (ou
ladrões) tenha usado chave
falsa.

Marcelino Souto, Maia, acusado de no providências "para garantir que o julga
dia 2 de março de 1970 ter assassinado a mento transcorra sem incidentes",

COMOÇÃO �IOU JULGAMENTOtiros de carabina o pai, a avó, a mãe e um

irmão, 'num' crime sem precedentes na O julgamento de Marcelino já foi

Bahia, será julgado a partir de hoje em adiado várias vezes em razão, principal- ,

Salvador e poderá ser condenado a 120 mente, da forte comoção popular que
anos, pena que será'pedida pelo: premo- ainda provoca nos .habitantes de Salvador
toro às circunstâncias que envolveram o crime

A expectativa em torno do aconteci- da rua Flórida, sendo, finalmente, marca
rnento pode ser medida pelo fato de em do para hoje. Após uma última tentativa

apenas dois dias terem sido distribuídas as de defensor público João de Melo Cruz de
420 senhas q�e dão direito a ingresso no transferir o júri para uma outra cidade do

tribunal do júri onde se realizará o julga- Estado, onde a opinião pública estivesse
, mento da chamada "Chacina da Graça", menos envolfida nos antecedentes do.
por se localizar neste sofisticado bairro de crime.

Salvador e residência da família Souto Uma carta em que abdica da sua parte
Maia, onde OCOrreram os crimes. na herança familiar e pede, entre outras

Apesar das reiteradas informações de coisas, que todos esqueçam, é considerada
'que as senhas já se esgotarani, dezenas de pelo advogado de Marcelino, JoãoMelo

.

pessoas têm procurado diariamente o juiz Cruz, a principal peça de sua defesa um
Demerval Beluccí da Silva, que presidirá o

'

dos mais prósperos homens de negócio da

júri, para solicitar autorização de ingresso Bahia, da mãe Zori1de, e avó Climéria
à ponto de prejudicar o trabalho normal Silva e o irmão José, que foram encontra
do Forum. Diante disse o juiz já solicitou dos mortos na madrugada do dia' 2: .de
a adoção de "medidas especiais" de segu- março' de 1970,. no interior de' seus

rança e anunciou que adotará .outras respectivos quartos.

Já se encontra em liberdade o ex-bancário Jorge Medei
ros Vale, o "Bom Burgues", após cumprir pena de seis anos

de reclusão decretada pelo 'Superior TribunalMili
tar. O alvará de soluta foi expedido pelo juiz-auditorda
la. Auditoria da Marinha, do Rio 'de Janeiro, Antônio
Carlos de Seixas' Teles, sendo o réu colocado em liberdade

pelo comando'militar da Ilha das Flores.

Jorge Medeiros foi condenado no processo, do chamado

MR"8, inicialmente a 10 anos de reclusão pelo Conselho de

Justiça da la. Auditoria da Marinha, pena essa reduzida

para 6 anos pela SupremaCorte Militar, ao apreciar recursos
, interposto pelo advogado Augusto Sussekind de Morais

Rego. Ano passado, a Justiça Militar indeferiu o pedido de

livramento condicional requerido em favor do réu. "Bom

Burgues" foi preso no dia 12 'de julho de 1J69 e libertado

após cumprir os seis anos á que fora condenado. Ele foi
.acusado de também haver desviado cerca de oito milhões de
cruzeiros do Banco do Brasil, onde exercia, 'na época, a

gerência da agência Leblon; Teve posteriormente, os seus
bens sequestrados por determinação do juiz Jacob Goldem

berg,1á falecido. Jorge Medeiros' Vale responde, no moníen

to, a dois outros processos um na la. Auditoria da Marinha
como acusado de manter ligação com o PCBR - Partido
'Comunista Brasileiro Revolucionário, e o outro" na 4a.

Vara Federal, por sonegação fiscal.

A Divisão da Polícia Fe

deral de Bagé, no Rio Gran

de do Sul, indiciou o diretor

da Diretoria de, Pessoal da

BrigadaMiijtar Gaúcha; C0-

ronel ' Sumerval Silveira, pOI
contrabando de vacas holan
desas da cidade fronteiriça '

de Rivera, no Uruguai, para
o Brasil, utilizando-se inclu

sive, 'de caminhões daquela
, corporação estadual. "

Militar.
, Além do coronel da PM,

foram indiciados - todos no'

artigo 334 do Código Penal
- o 'funcionário municipal
Kleber Mota 'Ribeiro, o fa

zendeiro Napoleão Menezes

e o uruguaio. José Yamandu
Proti. O funcionário Kleber

Ribeiro, da Prefeitura de

Santana' do Livramento, au-

xíliou na falsificação das.no
tas fiscais, que davam os

animais como procedentes
daquela cidade gaúcha, dis

tante 466 quilômetros de
, Porto Ãiegre. O fazendeiro
assinava as notas, come se

fosse o vendedor" das vac�
holandesas, e o u.r;ugua'io J0-.
sé Proti auxiliava no trans

porte dos animais .

Os agentes'federais com

'provaram .que, com a utiliza

ção de notas fiscais falsifica

das, o 'coronel Sumerval Sil
veira trouxe, pelo menos, 23

vacas leiteiras do Uruguai,'
,'" ;.

no período de dezembro de
74'

.

a janeiro deste ano,

quando o militar era Diretor
.do Patrimônio 'da Brigada

II
StJP'LETIVO
1 � e 2 o Graus .t

BESC
.

- BANCO DO ESTADO' DE

SANTA CATARINA S/A.

.
,

Novo PALcolor2,2"com controles deslizantes. r

Para aguenta'r os' carinhos da fa."ília inteira�
AVISO Turmas, Manhã

Tarde
, Noite,

Agora basta correr o dedinho nos
controles deslizantes-do novoPALcolor 22"
para ajustar a imagem e o som.

Por fora, um simples toque. Por dentro,
a perfeição Telefunken, Cotes verdadeiras
como as da natureza, e o som de pureza
incomparável.

Mas principalmente saúde.
Afinal, não émole aguentar os carinhos

do dia-a-dia,
o Banco do Estado de Santa Catarina SIA., torna

�úblico qu_e se acham abertas as inscrições para Regis
tro Cadastral de Firmas Fornecedoras do BESC, ínte-:
ressados no fornecimento de materiais e equipamen-

.

tos - execução de obras ou locação de serviços. ..

As instruções para inscrição e formulários de ins-
,

crição encontram-se à di$posição dos interessados, no

'Departamento Administrativo do, BESC - das 8:00

horas às 12:00 e das 14:00 horas às 18:00 horas dia-

, riamente; à, Praça XV de Novembro no. 1 - ,?o. andar
..... em Flórianópolis.

Florianópolis, 5 de 08 de 1975

T-EtEFUNKEN
,.,ANIA DE PERFEICÃO.Início das aulas 11 ·Agosto

I
.'

, Matrículas:

Cursos' José de Alencar
Rua 'Irmã Benwarda. 3
Fone: 22-5596

,.1. _,
,

V E N o E M'OSI:
I'TAGUAÇU· Apartamento, com 2 dor rnltérios, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço, armário embutido, gara
gem - entrada Cr$ 20.000,00 e saldo financiado.

, - Casa de alvenaria com 2 dormitórlos.rsala, cozinha, banhei-"
ro -" entrada Cr$ 35.000,00 a combinar e saldo a Cr$ 480,00
por mês.
BALNEÁRIO - Terreno com .20m de frente por 30m de

'fundos em.rua calçada. Preço Cr$ 80.ÓOO,OO - a .combinar.
- Casa de alvenaria com 130m2 de área construída por
c-s 170.000,00 - Sinal Cr$ 20.000,00 e sald� financiado.
BOM ABRIGO -" Lote ponto final, do ônibus. Preço
Cr$ 50.000,00:-

'

J. ATLÂNTICO - Lote apôs a Lagoa',-- Preço
Cf$ 35.000,00.. ,

'

CACHOEI RA BOM JESUS· _:.CANASVIEI RAS - Dois iates
'300 metros da praia com área de 768m2 '"' Preço I.

Cr$ 40.000,00 -;- Aceita-se carro.

ALUGAMOS
COQUEI ROS - Apartamento novo 20., andar - -Rua Prof.

Bayer Filho, Área 115m2, 3 (;!uartos, sala, cozinha, banheiro,
área serviço, dependência empregada. Cr$ 1.800,00.
ESTREITO - Apartamento 20' andar - Rua Fúlvio Aducci
área 86m2. 3 qúartos, sala, cozinha, banheiro, área'�erviço"
dependência empregada. Cr $ 1.600,00.

TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
.

.

. .-

BERCATON LTOA.
RUA CEL. PEDRO DEMORO No. ;825

FONE - 44-2966 - CRCI,- 41

C.R. 6 de'Janeiro Estreito, � Dia 9/8 - às 23 Horas
HOMENAGEM AOS PAIS

-

Atração Conjunto C.J\'I. 5 :Cantor ALA,NN 'BRAGA
,
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A ESTRELA SOBE - Filme nacional que pretende sei:
de categoria internacional. Baseado em romance de Marque:
Rebello, publicado em 1939, trata de urna mulher do subúr

.

bio carioca, cujo sonho é ser cantora de rádio; A época, os
I....... '---,- ------�

. anos de ouro da radiofonia brasileira, a década de 40. A

história é vista em flash back, a partir do momento em que
Leniza Meyer, (Betty Faria) já velha e atuando como jurado
num programa de TV, se projeta ria estreante interpretada
pela mesma atriz. Direção de Bruno Barreto, ainda com a

participação de Carlos Eduardo Dolabella, Odete Lara, Van
da Lacerda, Miele e Grande Otelo. Cecomtur

2--4-7,45-9,45
OPERAÇÃO ALPHA (Inside Job) Filme policial ameri

cano; cuja maior atração é a presença de Henry Fonda;
narra a história de um grande roubo à luz do dia. Fonda faz

um policial que se desilude com a sociedade e resolve dar o

golpe ..

Sob a direção de Robert Michael Lewis, atuam, ainda
Leonard Nirnoy, John Marley, Larry, Hagman, Elena Verdu
go, Noah Beery Jr. Censura 18 anos. São José.3-7,45-9,4.5,

WEEK END DE UM CAMP,EÃU, filme sobre automobi

lismo, realizado por Roman Polansky. Ritz 5-7,45':"'9,45
SEMENSTES DE TAMARINDO - (The Tamarind Seed)

de Blake Edwards, com Julie Andrews, OmarShariff, Silvia
Syms. Censura 14 anos. Coral 3-8-10 horas. .

FESTIVAL DE DUPLAS

CHUVEI RO CaRONA - Or$ 54,00 - TI NTA OLEO
- 20% DESC. "- CHAPAS FORMICAS - 10%.

CAIXA D'AGUA BRASIL,IT - 20% - JANELAS

10% - PORTAS - 10% - BALCÃO PIA 10"10

PHILlPPI & cu .

Ferramentas Elétricas
Bosch

a casa do construtor
CENTRO ESTREITO - BAL.' CAMBORIÚ' - TUBARÃO

FONES - 44-18-11 - �17-90 � 44-12-01

Cinema
Darci Costa

Raul
Caldas F<!

Horóscopo
Omar Cardoso

Mas eis' que, pretendendo apenas fazer uma
breve incursãoao aeroporto de São Paulo (on
de muita gente pode ser captada), acabei me
bandeando para outros territórios e assuntos..
Reservo. o tema para outra vez.

ÁRIES -- Dia positivo -ao trato com os familiares, pais e

filhos. Terá também um dia afortunado aos negócios, à sua

vida profissional e para realizar seus anseios e desejos no

campo sentimental e amoroso.

TOURO - Perspectivas de sucesso nos negócios relaciona-
,

dos com terras, casas, apartamentos e terrenos, estão previs
tas para você. neste dia .. Receberá a proteção de pessoas
influentes e terá êxito nos transportes e no amor.

GÊMEOS - Adote uma disposição' mental mais otimista,
cuidadosa e prática que conseguirá o êxito desejado, A me-

.

lhora total da saúde será-evidente, bem como o aumento de
I

'suas finanças e de chances no setor amoroso.

CÂNCER - Probabilidades de êxito profissional, financeí
ros e prosperidade. geral. Os negócios com o governo e de

grande responsabilidade serão coroados de sucesso, junta
mente com as viagens, às amizades e o amor.

LEÃO - Influência feliz � afortunada neste dia, para você.
Saiba, pois que o Sol em seu próprio signo tende a favore

cê-lo em todos os sentidos, nesta fase do ano. Melhora: sen-
.

sível da.saúde e elevação da personalidade.
VIRGEM - O dia 'somente .0 favorecerá nos estudos, de
ciências herméticas e .na medicina de um �odo geral. Tome
cuidado ao pôr-se em contato com animais �e_grande porte
e cuide da saúde e de seus compromissos.
LIBRA - Neste dia encontrará verd�deirós amigos e colabo

radores interessados em seu futuro. Poderá ganhar dinheiro

pela influência de pessoas bem situadas, ter êxito na vida

social e aumentar sua popularidade e crédito.
.

ESCORPIÃO -:- Dia propício para assumir cargos tmportan-
.

tes e de grande responsabilidade, para elevar sua personali-
.

dade e para receber a colaboração dos superiores hierárqui
cos. Honras e destaques em seu meio ambiente.

SAGITÁRIO .: As viagens, os .assuntos relacionados com

colégios, igrejas e o estudo de ciências ocultas, estarão bas

tante favorecidos hoje.. Terá, também sucesso'na justiça. e
fará ótimos negócios. Paz de espírito. Pode amar.

.

CAPRICÓRNIO - Dia que requer muito cuidado para não

sofrer acidentes de um modo geral. Por outro lado, poderá
lucrar por meio de heranças e 'pela influência de familiares

deum modo geral. Notícias po�co po�itivas ..
AQUARIO :...... Fase propícia ao casamento, ao trato com o

cônjuge, às associações e ao trabalho em equipe. Dia que
� promete, por outro lado, boas amizades e ganho ein ques
tões legais. 'Evite, todavia, o contato com rivais e inimigos
declarados:

,

PEIXES - Excelente estado físico e mental' e muito bom

dia para submeter-se aos tratamentos de saúde e à delicadas

intervenções cirúrgicas, está previsto para você. Bom ao

amor, à prosperidade profissionale à sua popularidade.

AGORA TAMBÉM
EM FLORIANÓPOLIS

� -l!ll&�IP[))c0 f& lllJllffil� lIaTlllJiÁlo

.

PREVENÇÃO CONTRA INCÊNDIO

Linha Hidrãulica -' Extintores - Recargas - Retéstes
- Projetos - Vistorias e Manutenção.

PROTEÇÃO AO HOMEM NO TRABALHO

Capàcetes - Óculos - Respiradores contra pÓ e pin
tura - Capas - Botas - Sapatões - Luvas de R��!AI,
P.V.C. e Alta Tensão - Cintos de Segurança - Varas
de Manobras e demais.

CRICIÚMA - Rua São José, 310 - Fone 2296
TUBARÃO � Rua Patrfcio Lima, 819, .

FLORIANÓPOLIS - Rua Souza Dutra; 130 - Esqui
ná c/Fulvio Aducci - Ao lado da Churrascaria Hiosu
lense - Fo,ne 44-2722_

Impressões
paulistanas.

Devido a fatores que não vêm ao:saso (na
presente crônica) devo lhes dizer que.i'deuns
dez anos pra cá, sempre que vou a São Paulo

. alojo-me em residência próxima ao aeroporto
de Congonhas. Ninguém há de- duvidar que
numa cidade (a .que mais cresce rio .rnundo,
segundo as estatísticas nacionais) cujo nível'
de declbers já está rnuttoalém do som etéreo-

. mavioso, de um Bach, QU de um Mozart, O.'
.

bairro em questão é um dos campeões (se não
for o mais) da 'categoria ruidosidade. Para

comprovar tal afirmativa' basta dizer que de
um em um minuto (e isto não é eufemismo) o

'. possante ronco de motores ou o silvante e irri
tante zumbido de turbinas estremece osares

aeroportianos, prenu nciando a sa ída ou a che

gada de mais um desses monstros alados. O
ritual começa, invariavelmente, às seis horas
da manhã e prolonga-se até as dez da no-ite.

Exceção feita apenas aos "çias de ceqante _e

denso nevoeiro.
,

I .

Da sacada de frente e_ de segundo andar do

quarto onde me instalei, há uma semana, pre
senciávamós (eu e os meus dois filhos pe�ue
nos) desde cedo - não hál outro jeito ., o

espetáculo que é a chegada dos aviões, roçan
do o cocoruto dos -ediffcios e casas de uma

área ultra-habitada e depois; como pré-históri
cas aves gigantescas, atingir a pista' de pouso.
Operação essa, ai iás, às vezes até alarmante,
para quem não. está acostumado.

É voz corrente; entretanto, entre os habi

tantes das redondezas que "com o tempo -a

gente acaba se acostumando". É' possível' {o
homem é um ser facilmente adaptável): Eu
mesmo já comprovei que, após alguns dias, já
não se presta:..tanta atenção à barulheira rei
nante. Quanto aos .efeitos que isso causa na

cuca de cada um, aí já é outro papo.
A óbvia constatação é que aquela área, to

talmente submersa e invadida pela metropoli
zação, já não mais comporta um aeroporto do
nível e movimento do Congonhas.

. Mas esse é apenas um dos 587 mil proble
mas que assolam São Paulo. Não é moleza ser

a cidade que 'mais cresce nó mundo. Em qual
quer lugar que se vá a gente acaba sempre sé

sentindo com complexo de formiga, pois esta

mos constantemente no meio da mujtldão. É
claro que a cidade oferece milhões de atrati
vos e facilidades: supermercados gigantescos,#) ,

•

cinemas, teatros, bares; shoplnq-centers, uma
infinidadesde' lojas, lojinhas, boutiques, devi
damente apárarneritadas para encher os olhos
do "freguês". Mas tudo isso só pode servir a

,quem tem dinheiro. As faces 'que circulam
,

,

apressadas pelas ruas, QU se amontoam nos

, ônibus e nas filas não parecem nada' felizes.
Muito pelo contrário. E se perguntarmos co-
......

•

I \,
mo vao as COisas, a resposta sempre e urna so:

.

vai tudo de mal á PIOL A insatisfação, corno
se percebe, reina por lá com toda a sua inten-

.

.

I '

sidade, nas chamadas classes menos favoreci-
das. Depois tem gente que se espanta com os,
crimes e as barbaridades que diariamente nu

trem, as manchetes dos jornais sensacional is-
tas.

,

Os motoristás de táxi também não se mos-
I' • .

trarn nada gentis. E como recriminá-los? Sa-'
bem lá o que-é rodar o dia inteiro (ou a noite

inteira) naquele 'trânsito infernal, para no fim'
receber uma ninharia? Pois se o cara não for
o proprietário do Veículo, ele só começa a ga
nhar alquma coisa depois de não' sei quantas!
bandeiradas. Por isso eles correm mais, do que
o Fittipaldi. Só podem acabar neurótiços. E
os passageiros que se danem. Podem crer: an

dar de táxi, em São Paulo, é um risco muito
maior do que mil viagens de avião.

E como façanha contendo alta dose de

periculosidade só perde .mesrno para a esbura
cada e vergonhosa BIi que liga Curitiba a São
Paulo.

,,\
'-"

*' * * * *
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•

Na última semana; em seu

gabinete na secretaria do In
terior e Justiça, o Secretário
Zany Gonzaga, recebeu a vi
sita do Prefeito de Criciúma,
Sr. Algemiro M. Barreto.

'

-x-

Chegando de sua viagem à'

Europa, a elegante sra. Alei
ra Gallotti Nunes, em com-

, panhía de sua linda neta Gí
sele Maria. Gisele Maria, 'será
u�a das Debutantes do Bai

le Branco dia 16 próximo.
-x-

Deixou o Rio e já há al -

guns dias encontra-se em

nossa Cidade, 'o Desembarga
dor Norberto de Miranda

Ramos. O, ilustre visitante

com um grupo' de ainigos,
almoçava no Manolo'S.

-x-

Entre os 20 lindos vestidos

assinados por Lenzi que fo

ram assunto na noite de ga

la, sábado último" no Criciú

ma Clube, usava um 'preto
em veludo francês, a sra.

Bernadete Guglielmi, em

crepe degrade, a sra. Lurde

te de Castro e sra. Zulma de

Lucca.

•

INC: economia
de divisas

restringindo
filme estrangeiro.

1 Brasília - O presidente
do Instituto Nacional de Ci
nema (INC), Sr. Alcino Tei
xeira de Mello; afirmou não
haver qualquer possibilidade
de composição com as em

presas atingidas por ato da
autarquia, de proibição por
tempo indeterminado da im
portação de filmes estrangei
ros.

Acrescentou que quinta
-feira, para fortalecei: ainda
mais a punição aplicada pelo
INC a 12 empresas infrato
ras, terá uma: reunião com as

autoridades da Cacex, cuja
colaboração entende ser de
cisiva para fazer cumprir a

lei.

Com o objetivo de prote-
ger os laboratórios nacio
nais, a Secretaria de Planeja"
mento do INC procedeu um

levantamento que a levou a

concluir qud atê o final des
te imo o país terá adquirido
uma economia de divisas da
ordem de três milhões de
dõl are s, devendo atingir a 6
milhões de dólares em 1976.

Nesse sentido, a autar

quia, vinculada ao Ministé
rio da Educação e Cultura,
está agindo em relação à
copiagem compulsória em

laboratórios brasileiros de
fílmes estrangeiros destina
dos a exibição comercial no
Brasil, vigorando atê o fim

do ano o percentual de 80
por cento de c6pias que
entram no país. A partir de
10. de janeiro de' 1976, o

percentual passa a ser de
100 por cento, o que signifi
ca que nenhuma cópia de

qualquer, filme estrangeiro
elaborada no exterior pode
rá ser exibida.

Ao tempo em que am

pliou de 84 para 112 dias a

cota de exibição obrigat6ria
de filmes brasileiros nos ci
nemas nacionais, por deter
minação do Ministro, da
Educação e Cultura, Sr. Nei
Braga, o INC vem, paralela
mente, desenvolvendo urna
fiscalização rigorosa que o

levou a interditar nove casas,

exibidoras em apenas uma'

semana, das quais, seis na

capital paulista, uma no in

terior do Estado (Ribeirão
Pires) e duas em Diamanti
na, Minas Gerais.

•

, Leonor Brisighelli
Salles, debutante do

Baile Branco, no

próximo dia 16

No auditório' da CELESC,
realizou-se o III Encontro
de Inspetores de Segurança
do' Trabalho da CELESC,

que terminou dia 10. de

agosto. Participaram do en

contro cerca de 70 funcio

nários ligados diretamente

ao setor de segurança do tra

balho, .medicina preventiva,
serviço social, membros da

Comissão Interna de Preven

ção de Acidentes e adminis

tradores da empresa em to

do o 'Estado.

Machado

Na última quinta-feira, gen
te .importante da sociedade

de Florianópolis em Blume

nau, onde estava reunido o,

mundo elegante, participou
da cerimônia e recepção do,
casamento �e Liana Maria -x-

Liberato Olinger e o concei- ,O Secretário e sra. Victor

tuado cirurgião plástico, Fontana, com um.grupo de

João Francisco do Vale Pe- amigos, sábado almoçavam
feira. A cerimônia religiosa no restaurante do Lagoa

deu-se na Igreja Matriz da ci- 'Iate Clube.

dade e o coquetel onde rece

beram cumprimentos foi no
Bela Vista Country Club.

Liana Maria, com seu invej á
vel charme soube, usar um

modelo de noiva "Tailleiur"

longo em crepe,' assinado

por Lenzi. O jovem casal

viajou para o Chile, devendo

regressar somente depois de

20 dias.

':":x-

Por falar no Lagoa Iate Clu

be, estou sendo informado

que, em uma entrevista na

TV Cultura canal 6, Maick

Borney, que está dirigindo o

fílme que será rodado em

Santa Catarina, disse que en

contrando, total apoio da

Firma Imobiliária A.Gonza

ga, vai promover uma festa

no Lic, dia 10 próximo,
-x-

com gente do cinema nacio
Paulo da Costa Ramos, che- ,nal. Como convidada espe-
fe da Casa Civil do Palácio

do Governo, em concedida
entrevista à imprensa, em

seu gabinete, disse da impor
tância das composições dos

diretórios Regionais da, Are

na, em todo o Estado.

-x-

cial virá a nossa linda Vera

Fischer.
-x-

O Secretário Fernando Bas
tos, reuniu-se com dirigentes
da SUDESUL e assessores

da Secretaria do 'Trabalho e

Prornocão Social, para ulti-

Gasoduto "a fronteira
Brasil,Bolívia em 3 anos

Brasília - O embaixador daBolfvia, Sr. Marcelo Terce,
rosBanzer, garantiu que, em três anos,o 'gasoduto que está
sendo .construfdo. em cooperação com o Brasil já terá

'

atingido a fronteira brasileira. ,
,

Em entrevista concedida a propósito dos 150' anos de

fundação da República Boliviana, observou que seu país
"depois de um período histórico agitado, encontrou o

verdadeiro caminho da estabilidade econômica e política".
Salientou que a maturidade alcançada pela política

externa boliviana permite hoje ao país receber investimen
tos, indistintamente de norte-americanos e soviéticos,

- Com o Brasil é grande o campo de cooperação - frisou
- e neste momento já temos liberado o crédito de 10
milhões de dólares, oferecido pelo governo brasileiro para
elaboração do projeto de aproveitamento das jazidas de
ferro de Mutum. _.

.

- Também o projeto para' instalação de uma fábrica de
cimento na Bolívia - destacou - já está adiantado.

- Ressaltou em seguida que as vinculações físicas entre
os dois países vão sI_: tornar mais estreitas com a construção,
pela engenharia brasileira, do projeto ferroviário ligando as

cidades de Corumbá e Santa Cruz de la Sierra e, permitindo,
por esta via, a ligação ínteroceãnica, desde Arica, no Chile, � ,

Santos, em São Paulo.
,

O embaixador Marcelo Terceros Banzer, que é primo do

presidente Hugo Banzer, disse que ainda há um 'campo
pouco explorado de cooperação com o Brasil que é o da
elaboração de 'acordos industriais. Disse que o Governo de
La Paz está disposto a fornecer toda espécie de estímulos
fiscais a projetos industriais brasileiros e citou três setores

-; nos quais jâse projetam iniciativas desta natureza:

- Estamos no momento recebendo projetos para instala-
ção na 'Bolívia de uma indústria de auto-peças, outra de
televisores e uma terceira de bicicletas.

Concluiu dizendo que o-governo boliviano votou a favor
do reingresso de Cuba no sistema interamericano mas não
tem intenção de reatar proximamente as relações diplomáti
cas com aquele país.

- Ninguém melhor que os bolivianos conhece o proble
,

ma cubano. Mas o temp o passou e hoje estamos convenci
dos de que o governo de' Havana não tem mais intenção de
exportar revolução para o Continente.

VENDE-SE CURSO DE INGLÊS
V'ocê já calculou quanto sua empresa deixa de ganhar

•

todos os a nos

por ficar à margem dos grandes negócios de exportação?
Sabe por que isto acontece?

Porque sua empresa não fala inglês.
O CEA tem um curso especial para você e seus,

auxiliares, No local, data e hora que lhe convirem.

Solicite informações.

·CEA
Centro de Estudos Avançados

Rua dos Ilhéus, 8

Ed. Aplub 60, andar

Fones 22 0524 e 22 6194

Florianópolis
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mar os detalhes de ássinatu

ra do termo aditivo aO' Pro

jeto de Assistência Social e

Organização Comunitária do

Litoral Sul, implantado após
às enchentes de 'março de

1974.

-x-

A madrinha das Debutantes

do Criciúma Clube, sra. Ber
nadete Guglielmi, recebeu
de presente de Max Factor a
nova linha em maquíllage,
"Divino Rosto Deco".

-x-

O Banco Regional de Desen

volvimento do Extremo Sul
- BRDE,_ marcou para, o

. próximo dia 17, no Instítu

.fo Estadual de Educação,
.nesta capital, a realização
.d as provas' objetivas ,dos
concursos públicos para pre
enchimento dos cargos de

contador, economista, enge
nheiro civil, engenheiro me

cânico, 'engenheiro químico
e auxiliar administrativo.

'-x-

A criação de um novo muni

cípio na zona serrana catari
nense, foi levada como rei

vindicação ao governador
Antônio Carlos Konder Reis
através de uma comissão de
aproxímadarnente 20 pes
soas do distrito de Octacílio
'Costa -, pertencente a La

ges. Quem se fazia acompa-.
nhar da comitiva era o depu
tado estadual Nelson Morro,
e do Secretário Albino Zeni,
do Governo. -x-

-x- Quem aniversariou na últi-
Uma belíssima coleção de is-

,
ma semana, foi o Dr. Delcio

queiro importado na mais Gonçalves da Silva, oficial
sóbria e discreta linha, acaba
de receber Hoepcke Magazi-.
ne, para presente do dia do

papai.

de marinha em nossa cidade.

Com um grupo de amigos O'

Dr. Gonçalves da Silva, jan
tou no Saveiros e lá come

morou o acontecimento.

-x-

Estou sendo informado que

,

está em atividade na campa
nha

.

do agasalho para o pes
.cador da Ilha, promoção da

sra. Prefeito da Capita!, e a
.

elegante sra. Déa Bornhau- '

seno

-x-

A Mesquita, com prêmio de

viagem ao exterior que rece

beu no último salão de belas

artes, no Rio de Janeiro, dia
15 próximo, numa promo-·

ção de Açu Açu, expõem
no Ceisa Show

Sandra Maria Pereira Rabelo; Gisela Maria Schmitt e Sussy Maria, Becker, debutantes do Baile Branco

=sEsé' .,"
'.

o:. Banco do Estado de'SantaCatarina SA.

Um.Bancocom raízesnaterra,
Um Banco no qual vooê peide

confiar porque está fortemente enraizado em Santa

Catarina. Um Banco que nasceu, cresceu e produziu seus frutos

aqui. Financiando e promovendo o progresso de Santa Catarina.

O BESC está com suas raízes plantadas aqui e é aqui que ele

produz e colhe seus frutos para redistribu í-los aos

catarínenses, O BESC espera que você pense como ele,

BESC, um Banco da terra:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�EVENDEDOR
AUTORIZADOPECAS E VElcULOS LTOA.

BRASfLlA - VERMEL:.HO RUBI ....•..•..... ; ..• 1974'
PASSAT � AZUL .......•.....••••.•...•...•.• 1974
VARIANT - BEGE ALABASTRO .............•.. 1974

.

SEDf.N 1500 - BRANCO LOTUS •.....

·

........•. 1975
SEDAN 1500- BRANCO LOTUS •..........•...... 1974
SEDAN 1500 - AZULDIAMANTE .............•. 1'971
SEDAN 1500 - VERMELHO CEREJA 1970
TL �600·- VERDÉ GUARUJA ••.•.....•.•..••... 1972
CHEVETTE-BRANCOEVERESTE ...••...... ·

•.• 1974
FORD CORCEL COUP';; - VERDE METALlCO ..

'
... 1974

POSSUIMOS TOPA A UNHA VW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARC� .

R-GAS'PÀR DUTRA � 90 ESTREITO
. !;=one:44-0522.

. •

. Florianópolis.

COMERCIAL\ BEIRA MAR VfICULO� f REPRfS�NTAÇOES LTOA

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 2·10 •

.

FONE"":' 22-5757
,

Dodqe 1800 � Branco : .. 1974
Chevette - Branco Everest , ; ; 1974
Corcel Cu,* - Vermelho Cadmiun :................. 1972
Corcel Cupê - Amarelo............................... 1972
'Corcel Cupê - Branco �....... 1971
"Corcel Cupê - Vermelho 1970,
'Sirnca - Amarelo Metálico' Super Equipada 1960

:Volkswageri 1500 .:'VermelhÇl............................ . . 197'4.
Volkswagen 1500 - Branco lotus "': , , 1972

Volkswagen 1300 - Verdé............... .. :.............. 1971
Vol kswagen 1300 - Branco. Lotús •... 1970
Vol kswagen 1300 - Bege ,..................... 1967 ,

GATÃO. AUTOMOVEIS
.

Francisco Totenrino 13 -�ELEFONE 22-29aO\
CORCEL CUPÊ LUXO - VERMELI'IO 1975'

.

Volkswaqen - 1300 -:- Azul Danúbio. . . . .. . • . . . . . .. 197�
Volkswagen -1500 - ,Verde Marltimo : 1973
Volkswagen' - 1500 - Vérde Iguaçu 1972
Compramos à vista o!eu carro.

CARIONI :COM. AUTOMOVEIS LrDA.
. .'

.

Av. �iO Branco, 53 .

;�Fones: 22,;s591 e 22-1042 (a ser ligadoi
1 CHEVETTE •••.••.•• ,'. '. '.;

"

• '. • • • ox
,. BRASI1..IA ••

'

••• '. '. '; '

•• '. '. • • • • • 74'
1 DO�INHO •••

i
••••••• '" '.' •• ". • • • • •• ''13'

1 DODGE CHARGER •.••••••••••••• _'.�.. 71

1 C.ORCEL 'LUXO ••

'

•• '. '� '.
'

••• ':'••••.••••• 72
1 OPALA ••••••••••••• , •••••••••• '7Q
1 VOLKSWAGEN .•.••••• ' � • , • • • • •• 68

DIPRO
deProd

DEPARTAMEN.TO DE CARRROS USADOS ; ,

Galaxie - 500 - Marrom Metálico .' .......•. ; ,. ... : •••. 71
Va,riant - Branco .••••...•.•..•.

"

•.•.....••..•.. : .71
Opala Sedã - Topázio Metálico •••..• : 71
Opala Coupê - Rosê Me,tálico .....•••••••.....•. , 73
Coreel-Iuxo GT - Amarelo c/Vinil •••• , •..•..

'

....•..•.72
Corcel-luxo· Preto-bali •••••

'

...•.•••

'

...

'

.. : .•..•.... 73
Corcel-Iúxo LDO - .Marrom Castor •..•.• ; .••••...•... 75 '.'
Corcel-luxo LDO - Branco ••..••••..••. :•.•... � .. ; .. 75

,
.

'." > Jllp,: �U;""dt:60 _

f ')n'n . )'" .,.,." S'
"., 21"7.. �; .... _ "_".".ot....... ::J

C@A�O:��E�S°L�:A.•@)
CHEV.ROLET CARAVAN OK VÁRIAS CORES .. , 1�75
CHEVROLET.OPALA OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE OK VÁRIAS CORES 197,5

. DODGE 1800 OK VARIAS CORES : .....•..• 1975
pODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO .. 1975

fv'IAVERICK OK SUPER LU.XO :1975
SUPER FUSCÃO ; , .. 1974
"fL 1600 ••..••.•••••.....: ...•........... ! ••••• 1972

BARBADAS DA SEMAN.�
CHEVETTE 1974 ROSA PANTERA 22.000,00;
CHEVETTE 1974 BRANCO'EVEREST, 22.000,001
CHEVETTÉ 1974 MARRON CAJU . . . . . 22.000,00'
'RUA: ALMIRANTE lAMEGO 170, e' JOÃO PINTO ES'
iQUINA SALDÁNHA MARINHO -, FONES: 22-0192 -

�2�2392 e 22-2952 .,':�
"

é. RAMOS S.A. ENTEN[!EDE YOLKSWAGEN
. "MANTEMOS EM EStOQUE TODA LINHA

.DE VOLKSWAGEN OK'!
VE(ClJLOS USAüOS

TIPO: COR: ANO:,
1.30Ó .Branco Lotus 1.973
1.300 Amarelo Caju 1973
1.500 Branco Lotus 1974
1.• 500 Azul Niágara 1974
TL - 2 portas Azul Pavão

.

1972
TL - 4 portas Amarelo Safari 1973
Var.iarit Ocre Marajó 1973
a.asflia A�urOan(Jbio ,

1974

D·ispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou ,recOrídicionados à baSe de troca

,

.

CASA NO VILLAGE - LAGOADA CONCEiÇÃO
·

Com 177m2, CONTENDO 3 QUARTOS (um com banhei-'
ro, privativo), BANHEIRO FAMILIAR + LAVABO SOCIAL _

-r

+ LlVING + COPA-COZINHA + AREA DE SERViÇO +

DEPEND';;NCIA COMPLETA DE EMPREGADA + CHUR
RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENO DE
500m2 (25x20). PREÇO Cr$ 375.000,00
TRATAR NI\ R-UA FELIpE SCHMIDT No. "27, EDF. DIAS
VELHO - SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE
LEFONE 223537'- REGI,S IMÓVEIS - CRfCI No. 58

C-52 - Casa de alvenaria situada à ·Rua Joaquim Nabuco,
contendo 4 quartos, sala, cozinha, BWC, �ragem.

'

C-59 - Casa de alvenaria em 'ITAGUAÇU com dois pisos, ,

'contendo suite,.2 quartos, BWC social, sacada, hall de' entra
da, lavabo; living, 'sala de jantar, copa, cozinha, área de servi

ço, dep. de empregada cornpl., lavanderla, despensa, depósito,
garagem p/2 carros, quintal. Area construída 260,OOm2.

". C-58 - Casa de alvenaria situada à Rua ·Sn JARDIM SAN
,TA MONICA, contendo 3 quartos, living" sala de jantar, cozi-

c
I', nha, BWC, despensa e garagem. -Área constru Ida 123,OOm2 .

• C-57 - Casa de alvenaria situada em PÂNTANO DO SUL, ."
há 50,00 ·nietros da Praia, contendo 3 quartos, sala, COZinha;
.BWC.

-: . .

I

"

.,

,�'. �,�"-'",,/�-'�"." '. :� .:�.
.;�,'�..------..--------------..�

J'

J.1 PUSCH
ARQUITETOS

,.
�
�

!
I
1
I,

APTO. FLAMBOYANT - Cr$ 650.000
LOCALIZADO NO 10. ANDAR, CONTENDO 3 QUAR- '!

TOS, SENDO UM COM BANHEIRO PRIVATIVO + ES·
CRITÓRIO +' LlVING + HALL DE ENTRADA Irnérrne
re) SALA DE JANTAR + COPA-COZINHA + ÁREA DE

SER'VIÇO + DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA + GARA·
GEM. ARMARIOS EMBUTIDOS DE PRIMEIRA. COZINHA,
AMERICANA, GAS CENTRAL.

, NEGÓCIO DE OCASIÃO
TRATAR NARÚ.A, FELIPE SCHMIDT No. 27 - SALAS
15/16/17 - SOBRELOJA OU PELO FONE '223537 - RE·
GIS IMÓVEIS - CRECI 58

.

5 .���. 22:' •. �� 22.....-= �.I�
.

- -- --

CRECI- 57

EIMA�O PIR�S
MILTON BORGES ·LEAL

-ADVOGADOS-
�bra�ças, administraçâo. de Imóveis, Causas trabalhistas -

. criminais

Pça, Paulo 'Schlemper; n. 1 - roo andar - Estreito - Floria

nópolls - SC•.

J

CRECI·57
IMÓVEIS À VENDA

CASAS

(
.. --

ORA. ANESIA BOTELHO ,FRANCISCO,
i

CIRURGIÃ 'oENTISTA
Atend� diariamente das' 14 às 19. horas com hôr�

marcada. :Fone' 22-6101': Ei:lifício Dias Velho - 10.
andar � sé!la 115 - Felipe SChmidt, Z1.

'

_

APARTAMENTO ,(Centro)
.

,

VENDE-SE
Com carpet, i';'clusive no ci�arto' de empregada; Aquecedor a

gás; Armários .ernbutidos; Box de alumlnio; Dois banheiros
(um social é outro privativo). Excelente Salão de Festas .

.

',(TRATAR à rua São Jorge, 37) .. C-56 - Casa de alvenaria .situada à Rua Wilson,'Menezes em
CAMPINAS, contendo 3 quartos.vcozlnha, sala, copa,_BWC, e
garagem.

i: CLíNI·CA DE TUMORES
Dr. Roberto Moriguti (Especialista p(AMB) - Rua Deodo

.ro, 22"- 30. andar :"s/35- Fone: 22-6326. FLORIANÓPO
LIS "- SC (Horário: das 14 às 1'8 hs). CONVÊNIOS-MEl).
SAN, SASSE, CABESP, INCRA, qBOEX

ALUGAM-SE,
Duas salas p/escritório - Prédio sito à rua Pedro

.

Demoro, esquina ç/Aracy Vaz Callado-> Estreito.'
Aluguel Cr$ 800,00 - Tratar tel. 22"5160 - borârlo.
comercial.

,C-55 - Casa. de alvenaria situada à Hua Santos Saraiva con-,

tendo lojà e demais dependências. Telefone. Area do terreno
'3.9,98,OOm2.

I)

,

l'

. �

C-54 -' Casa de alvenaria c/dois piSO�, situada à Rua ·Alan
Kardec, Loteamento Stodeck, contendo no piso térreo, hatl,
living, três quartos, cozinha, 2 BWC, área de serviço. Piso

superior c/living, duas sacadas, copa, três quartos, á�ea de
serv., 1 BWC. Anexo contrução c/oito quartos e 4 BWC. Area
constru ída 532,67m2 .

"

INDÚSTRIA PLASTICA, EM F'ASE' DE INSTALAÇÃO,
NECESSITA DOS SEGUINTES PROFISS10NAIS:

� ELETRICISTA'
- TORNEIRO MECÂNICO

·

- PE DREIRO
- MEGÂNICO

OS INTERESSADOS DEVERÃO DIRIGIR-SEAOSE-
GUINTE EN DEREÇO:

'
.

· BR-101 - KM ·201 - SERRARIA - SÃO JOSÉ, AO
LADO DO PO�TO SÃO TARCISIO.

.

FONES: 44-0224 E 44..,.1424 (ANDER S/A)

C-49 - Casa de alvenaria .situada à Rua José de Anchieta;
contende hall, living, '4 quartos, 1 BWC, c/aquecimento a gás'
e elétrico, copa-cozinha c/armário. Parte externa c/garagem,
dep, de empregada e área de serviço.

'

, i

C-48 - Casa de alvenaria 'na Rua, Victor Konder com 17

peças.

"VENDEDOR'
.Empresa em desenvolvimento neste estado. necêssi

ta de elemento para o (!)epto. de Vendas em sua flmll
de Fpolis.
Interessados deverão dirigir-se

ã

Rua Hercílio Luz,
412 - ITAJAf - SC

(Sue. O Estado)

�REC.ISAMO.S
Moça p/auxiliar.de escritório, datilógrafa, maior de

idade, com experiência.
.

André Maykot & Cia, rua Dr. ::úlvio Aducci, 1157-
�streito. - Fpolis.

C-47. - Casa de alvenaria sito à Rua Eduardo Dias -

JARDIM ATLÂNrICO, contendo living, 3 quartos, sendo um :
c/banho privativo, copa, cozinha, dep. de empregada, gara
gem p/2 carros, área de serviço, churrasqueira . .:

"

C-43 -' Casa de alvenaria situada à Rua Juan .Ganzo 'Fernan-
des - SACO DQS LIMÕES com 3 quartos, living, sala de

jantar, copa-cozinha, BWC, despensa, área de serviço - entra-

da p/ carro.
. .

C':"'41 ._: Casa situada à Rua Urbano 'Salle�, contendo liv]ng•.
sala de jantar, suite com escritório e closet, 3 quartos, BWC.
lavabo, dep. de ernpr., garagem. Area construlda ·350,OOm2.

. VENDEDORES VIAJANTES.
Preéisamos de vendedores viajantes. Tratar à rua XV
de Novem'bró 534 - Edf. Albor - 50. andar - sàla 54

.
- Bíumeneu

VENDE-SE URGENTE
Uma casa nova.de alvenaria localizada no bairro mais no

br� de Coqueiros (Bom Abrigq). Composta de 3 quartos; am
plo living; 2 banheiros; Copa-coztnhae abrigo p/carro. Terre
no com área de 450,OOm2. I

APÁRTAMENTOS' •

A-43 .; Apartamento situado à Rua Alm. Lamego - conten

do living, ;3 quartos, cozinha, dep. de empregada, área de.

serviço: BWC, garagem' e' jardim. ED. CAMARUS -. Area'
construlda 200,OOm2.

"

A-42 .:: ED.· BANMÉR,CIO - Apto. coni:endo 2 quartos,
sala. cozinha. BWC, área de serv., e dep. de empregada. Area
construfda 10q,OOm2.

.

A-41 - ED. RECREiO - tipo Duplex contendo 2 quartos,
copa-cozinhá, área de serviço, BWC. SITO BALN. DE CAM·
BORlo.

A-39 - ED. REMBRANDT - Apto. contendo uma suite, 2
quartos, living, ,BIIÍIC, cozinha, área de servi., dep. de emprega

, da, garagem; Área construída 1'81,OOm2.
,

A-37 - Apto. no ED. CEARÁ..:... contendo living, dois quar
tos, cozinha, BWC, área de serviço.

.

·.Um terreno na Rua José Lins do Rego com 1.800,OOm2
aproximadamente. BOM ABRIGO. Preço a combinar.

Um terreno na Rua Gentil Sandin - São José - com área,
,de 2.670,OOm2.
CONSTIÜ;rORA E IMOBILlARIA 10WI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No. 4.501. Fones: 44-190i e 44-0302;
Creci no. 17

'

A-3S - .ED. RENOI R - -Apto, contendo uma suite, dois

}. •

quartos, lavabo, BWC, living. dep. de empregada, área de ser

I viço e garagem. Cotinha americana, telefone. 3 armários; ar

t: condicionado, exaustor, carpet,'cofre.
.

\ . A-33 - (:D. MANSÃO LA FONTAINE - Apto. contendo

i
. liviog, em "Ln, 3,quartos, BWC, copa-cozinha, dep. de empre·

,

gada, área .de servo .f'.rea _constru Ida "37,OOm2

J A-30 - ED. REMBRANDT - Apto. contendo uma suite,
\' dois quartos, lavabo, BWC, ,Iiving em -L"'ccllm 3 sacadas, dep.

de empregada, área de serv:, garagem.

A-29 - ED. SOLlMAR - Apto. contendo-3 quar,tos. sendo
um com banho privativo, sala, cozinha. BWC, dep. de empre-
gada, área de servo

.

A-25 -,KITINETE ,Tipo "F" no ED. Arthur.

A-23 - ED. BRIGADEIRO FAGUNDES- Apto. contendo
'living, 2 guartos, 1 com banho pr-i�ativo, sala de.jantar, copa,'
cozinha, área de servo !3WC"social, 3 sacadas, 3 armário's em

butidos. inclusive fia 00zinha.

Extintores -Mángueiras
. Vendas - Seéargas - lnstalacões

SUL' PEÇ'AS F ... '44-:-
'1377

pnes., 44- 1537
Rua: Fúlvio Aducci978 - Estreito

'TELEFONE.
Residencial, prefixo - 22, tl'()CO por prefixo - 44:

Trat:ar: com Sérgio - fone.. 2 �OOO1. Rua Felipe
Schmidt, �7 - 80. andar.

A-18 - ED. ANDREA - Apto. contendo uma suite mais .

. d0is quartos, living. BWC social, cozinha, dep. dEi empregada,
'

, área de serviço. garagem.' Area construJda 187,70m2.
,

A' VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANOPOllS·

VENDEDORES

.,!,.

.

:. JARDIM .ITAGUAÇO
Ocbairro residencial' mais categorizado da capitat
Vende-se .três; lindas' residências novas. e três lotes

para mansão. Tratar:· na Fábrica de Lé!jot � s, no

Abrão ou Urbano Sales, 37. Fone 22-2981:

"

,.

I
I
I

.

COQU'EJ ROS.- um Apto. éorn 2 quartos; sala, cozinha, ba
nheiro, dep. completa de empregada, área de ser�tiço, garà
gem, todo mobiliado, acarpetado, armáriqs embu,tidos, EDF .

KOKEIROS - financiado.
ESTREITO - um Apto. no EDF. S,EI,:>A, corn 3quartos;WC
socia'I, sa'la, cqzi'nha, área .'de serviço, dep. de empregada.

.

,Um linco terrena !'l1J1 Coqueiros. Preço barbada: Negócio Ür,
gente.
ESTREITO - altos do BESÇ � Apto. com :2 quartos, dep. de
empregada. sala, cozinha, WC social, área de serviço. Finan·
ciado.

.

AV. BEIRA-MAR ,NORTE - Edf. Andréa - Apto. c/acaba
mento fino, todas as dependências necessárias, <) melhor da ,

Beira·Mar. Cr$ 550.QOO,OO ,

CENTRO - Rua Alniirante Lamego - ,EDF. MARTINHO
CALLADO, Apto. c/195m2 e fino acabamento. -Todas as de
pendências necessárias. Preço por metro qúadrado o mais ba·
rato da Capital.
CENTRO - Rua E'steves Júnior no. 91 em construção, o Edf.
que igual no Centro não'há •.entrega 10 meses. Todas as de·
pendências necessárias e mais salão de festas no térreo. Veja a

lobra e depois veriha reservar' sua unidade no Edf. Des. Medei·
ros Filho.

'

CENTRO - Rua Dib Mussi - Apto. com 3 quartos, WC
social. living, copa-cozil1ha, área de serviço, dep. de emp�ega
da, armários .embutidos, todo acarpetado, cortinado, condoo
mlnio, barato" gar.agem p'arti�lar, liyrl! para financiamento.,

,IMOBILIARIA P�EDIB'ENS LTDA
Av. Rio BranCo, 142 -,.Fones 22-0299 e 22-4379

, . ,

." C REel- 25'
.

.

.
.

.";

Necessitamos, dé· VENDEDORES para prOdl,lto.s
de Fâcil Aceitação.'Oferecemos: - . 6timas Com issões.

.

- Curso de \lendas. I

'. Entrevistas, rua Fernando Machadei, 9, � partir das
9:00 horas.

J
'.

CASA NA TRINDADE - 217m2 ..

CASA RECÉM-CONSTRU(DA COM 3 GRANDES
QUARTOS (1 suíte com terraço), GRANDE LlVING, CO
PA-COZINHA, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 2 CAR
ROS. AZULEJOS DECORADOS, MASSA CORRIDA,
CARPET.

,PREÇO: Gr$ 520.QOO,OO
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 21'- ED. DIAS�
VE LHO SALAS 15116/17 - SOBRE LOJA OU PE LO TE LE
FONE 22-3537 - REGIS I·MÓVEIS - CRECI 58'

Oasis Hotel
(Só apartamentos)

. -;- estacionamento próprio -

Ao lado dà Churrascaria Guaciara
Telefones: 44:2440 e 44-2337

.

Rúa Gal. Liberato Bittencourt, 201 - Estreito.
Horianópol is Santa Catarina

.....

,

.

CERTIFICADÓ EXTRAVIADq
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo -

Ford F-600 - placas TP-0017, cor verde selva, de rio. 688620,
pertencente ad Sr. Deom(cio Heizem de Oliveira.

.

Tubarão - 28(7/1975
! -----,----------------_......._-----

DECLARAÇÃO

Madeireira 'Catarinense Ltda, declara que extraviou os documen- .

'to�'de s/veículo marca 'MercedEis-Benz (caminhão) tipo L 1313,'
chassl$ no. ,345:003.12, anol74, cor:. lara'nja

.

e preto, placas
.OA-0471.

Arar!lnguá'SC, 2/8/75

CERTIFICADO EXTRAYIAO"
Foi perdido o certificado de' propriedade do veIculo ml!rca'

KARMAN-Gu'1 A ano/70,' placa ·1 Ç-0009, motor, BB 021845, chas-'
sis BF 001957, pertencente'a Srta. VI LMA MACHADO.

Içara - SC, 4/8/-75

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de propriedade do veicula; marca

.

Volkswagem; imo 70, placa AB-4031, cor verde fol�a, chass'is'
, B722568, pertencente a Sra: Odete da Rosa Mafra.

. CÉÃTIFICADO EXTRAVIADO .

Foi extraviado o' certificado de propriedade dEi um veIculo Jeep
Willys, Pla�a RF0017, Ano 1960, Motor B035365, Cor 'verde,
pertencente ao Sr. Luiz Boeing. ,'. .

,

Tubarão, 04 de agosto de 1975

'VENDE-SE
I".O����ICRECI78. ,�Fones: 22-1036 e 22-5771 1.

, R�à:Mared1al GuUhértne, _li,.'
.'

.,

_".-

COQUEIROS - Apt�.•com 100 m2. Cr$ 140.000,00 Finan_!
,)

ciado.
'

:'
COQUE I FlOS - Area de 420 m2 com frente para o asfalto ..

CENTRO - Area de 7.000m2. Zona nobre. Preço: Cr$:·
.

. SOO,OO o m2.
.

COQUEI·ROS Area de .1400 m2. Boa localização. Bom
. preço..
CENTRO .,- Casa com 350m2 de área construlda. Bom preço.'
'3ALNEARI.o DE CAMBORIÚ � Apto. com sacada para o·
mar. 3 quartos.

.

TRINDADE· -

.
Lote bem loçalizado com 540m2. Cr$

; 50.000,00
•

iTACORUBI - Terreno com 1260m2. Frente para o asfalto.
Cr$·20.000,OO
CASA - Trindade, Servidão Costa, 50m2 de área construlda.
Preço: Cr.$ 60.000,00
COQUEI ROS - Recanto de frente para o mar. 330m2 e casa..

Cr$ 100.000,00 a combinar. ,

LAGOA DA CONCEI çÃO - Area de 1'8.732,50 'm2 de fren-..
te para a làgoa.

'.
"

LA�OA DA' CONCErçÃO - Lotes perto do, LlC. Cr$.�
50.000,00
CANASVIEI RAS - Bom lote. Boa localização. 'Cr$;!
35.000,00

I' VENDEMOS O SEU IMÓVEL

TELEFONE
./

Vendo telefone residencial no Centro: Fone22-2904
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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. As
'defic1iências
do turismo
na cidade

Enquanto os representantes
'

classistas propalam as deficiências'
dos serviços turísticos da

cidade, as autoridades responsáveis
pela pol ítiea no setor anunciam que

está se tentando "criar um clima

favorável" ao seu desenvolvimento.

o que falta para o turis

mo na Ilha de Santa Catari

na? Esta pergunta foi for

mulada para cinco pessoas:
um diretor de empresa turís

,tica, uni engraxate, um co

merciante instalado no Mer

cado . Público Municipal, a

um menor cicerone e a um 1

vereador. As respostas fo

ram bastante contrastantes e

as histórias com os turistas

também refletem nossa falta
de infraestrutura turísticá:.
Flávio Vieira, 28 anos,

vereador 'do 'MDB: "Há algum
-tempo ...uma sessão da Câ

mara Municipal terminou à

meia hora do dia seguinte.
Ao sair da Prefeitura encon

trei, aqui bem perto, um,
ônibus de estudantes de Por

to Alegre, perdidos. Que
riam saber onde ficava uma

tal de "Lagoa", muoto fala
da no Rio Grande. Indicar o

caminho seria difícil, por

que, não havia sinalização
que os pudesse orientar. Pa

ra não desiludi-los, eu os

acompanhei até o local dese

jado. Mas alguém pode per
guntar: 'Com certeza eles

Não viram a sinalização, afi
nal, não era noite? Seja du

rante o dia ou à noite, a: si

nalização é definida, não

muda. Mas para ser vista -é

preciso que exista. E até
,

J

pouco tempo ela estava bas-
tante deficitária.

Uma de nossas péssimas
imagens quanto ao turismo

receptivo são aqueles meni

nos que ficam ali na cabecei- r

ra da ponte Hercílio, 'Luz,
'

todos mal trajados e com

pouco éonhecimento., Não
estou tirando o direito deles

, permanece r eI,11 ali, pois é.
um meio de vida, mas que

recebam o devido tratamen-

to por parte dos órgãos res

ponsáveis! A situação atual

'deles, constituí a primeira
má impressão do turista,

que naturalmente se associa

a outras".

Geraldo Alves da Silva,
52 anos, engraxate da Praça
XV de Novembro: "Eles fa.l'
Iam e contam as nossas bele

zas. Falam muito da Lagoa,
da figueira e das pedras que
estão perto das praias. Os ar- I

gentinos reclamam da 'higie
ne da cidade e principalmen-
te do mictório público. Pelo
que eu sei, lá vai só homem

e onde é que vai a mulher?
Se ela entrar, o marido ou

acompanhante tem queficar
como guardião. Os brasilei

ros não reclamamtanto por

que estão acostumados com' Bértolir "é preciso. ser criada uma infraestrutura... "

Dentro da campanha de integra
çã.o "Empresa-Empregado-Sesi", o

'Sesi promoverá também este ano a

campanha "Operário Padrão",,· a
.qual vem realizando em caráter na-
cional há mais de dez anos. Q Nú-

7

cleo Regional do Sesi, com sede no

Estreito, está promovendo a campa-

nha no âmbito da Região da Grandé
Florianópolis, onde aproximada
mente 80 empresas foram convida
das iI apresentar o' seu funcionário
'padrão.

convidada unta comissão integrada
por representantes dos sindicatos
patronais e de empregados. Para a

escolha do operário padrão, vários
aspectos da vida do candidato são

levados em consideração, como a vi
da profissional, familiar e comunitá
ria.

O Sesi exige que o concorrente

tenha no minimo três imos de em

presa. Deve apresentar o currículo,
o qual vem acompanhado de ques
tionários preenchidos petas colegas
de trabalho - em número de três -

os quais deverão prestar informa
ções sobre o mesmo, com perguntas
básicas como: acha que o candidato
é eficiente; tem espírito de classe;
costuma fazer intrigas com os com

panheiros ou apoia as boas iniciati
vas dos chefes.

Pasaletamente, mais dois questio
nários são preenchidos por vizinhos
do candidato, os quais informam Se
o mesmo é bom chefe de família, sé
é bem relacionado entre os vizinhos
e finalmente' dão sua opinião sobre
o candidato.

Segundo informou o encarrega-
,

do, do Núcleo do Sesi, Ivocilio Oli
veira, os operários representantes de
cada municipio concorrerão ao

título a nível estadual e o vencedor,
irá.para o concurso nacional. O ope
rária padrão representante de FIo-

, rianàpolis será conhecido no próxi
mo dia lO de setembro, quando a

eleição será realizada na sede do
Núcleo do Sesi, no Estreito..

-:- Até o momento não foi rvcfda
a data para a eleição na área esta
dual. Para a área municipal será

- Para a eleição do operário pa
drão, é dada grande importância pa
ra a participação comunitária do
<candídato. É exigido ainda, que o

candidato' seja assiduo e dedicado
ao trabalho, tenha índice elevado',
de companheirismo e competência
'profissional, devendo ser brasileiro
e sindicalizado.

Nas empresas ,a escolha poderá
ser feita por meio de 'eleição ou'

,

aclamação. A empresa, se compro
meterá, caso seu empregado venha à :
ser escolhido como operário-padrão
do E s ta do, a permitir sua

participação sem qualquer prejuízo
para o mesmo, nas solenidades pro-,
gramadas para eleição nacional.
PRÊMIOS

O vencedor no âmbito estadual

além do diploma, receberá uma pla
ca deprata e uma viagem ao Rio de

Janeiro, Minas Gerais, ou Brasilia:
Para Q vencedor da área municipal o
·
Sesi ainda ,estd estudando à possibi�
lidade de instituir prêmios seme

lhantes, porém menores.

Geraldo Silva: há um único mictório. público. na, cidade.

Evidentemente

Frango Sadia.
o frangomais veloi

doMundo
'

agora tombem no

,ORIENTE MEDIO.
r I I I]

NO' BALNEÁRIO CAMBORIO,

TEMOS O 'MELHOR NEGOCIO
BELfsSIMO TERRENO - c/12.000m/2, frente p/o mar, lin
da vista panorâmica c/Cr$ 130.000,00 de entrada e o saldo
em 40 meses à combinar. Mercadoria rara,

, APTO. REC�M CONCLÚfDO � c/3 dormitórios e demais
dependências, c/azulejo decorado até o teto, piso de cerâmica
esmaltada, c/qaraqern, AtaCr$ 10.000,00 e Cr$ 35.000,00 à
combinar, e o saldo a Cr$ 2.100,00 mensais.
APTO NA AV. BRASIl: -'- de esq. c/4 dormir. sala, sacada,
apenas 2 aptos p/andar, b/ensolarados p/Cr$ :;110,000,00 à
cornb.

"

APTO EM ED. DE GABARITO - c/2, dorm. sala, sacada,
banheiro, cozinha. Preço Cr$s130.000,OO à combinar.
APTO FRENTE MAR - No cento, c/sala de estar, jantar, 3
dorm., 2 BWC .ern cores; copa e cozinha separados e depen
dência de empregada. Preço ,Cr$ 340.000,00 à combinar..
APTO NUNCA HABITADO - C/living em "L", 3 dorrn,
BWC, ampla cozinha, área, quarto e WC de empregada.' Entra,

,

da Cr$ 150.000,00 'à combinar e o saldo financiado à longo.

" ..

prazo.
EXCELENTÉ APTO. NOVO O KM - À meia' quadra da praia
c/sala, sacasa, copa, cozinha, 3 dorm. 2 BWC, sendo 1 priv, do
casal' c/ótimo 'acabàme�to. Preço Cr$ 260,000,00 c/fin, até
20 anos.

"

EDIFfcIO EM FASE FINAL DE CONSTRUÇÃO, temos

apto. cY4 dorm. sala p/3 arnb, demais dependências p/apenas
Cr$ 380.00,0,00 em excelentes condições de pagamento,

CASA EM OTlMA LOCALIZAÇÃO c/sala, 3 dormitórios,
cozinha, banheiro, garagem, churrasqueira, quarto e WC de

empregada. Preço Cr$ 200.000,00 à combinar,
,

CONTAMOS' AINDA - Grande variedade de casas, terrenos e'
, apartamentos, com localização variada e preços e condições

, atraentes. Visitem-nos sem compromisso.' "'" "

MAIORES INFORMAÇÕES C/HERSQN l'AUPERlo' .; Ne·'
gócios Imobiliários CRECI-2284 no Balneário Carnboriú, à
Av, Brasil- esa-e/rua 2400 - fone 2008,

,

isso. .. Tem uma parte de

turistas que, talvez enjoada
da cidade, resmunga contra

o vento sul. .. Lhe garantó
que em cinco anos,' desde
'que me instalei aqui, as re

clamações são quase as mes
'mas e, de vez em quando,
uma senhora vem me per
guntar onde tem outro ba
nheiro ou mictório, a não

,

ser aquele que chamam de

público, o único de uma ci

,

dade de cento e oitenta mil
, habitantes".

Um proprietário do box
no mercado público (não
quis revelar o nome): "Já se

falou tanta coisa sobre isso

mas não se resolveu quase
nada. Acho que' o assunto

esgotou, não acha"?

POS�çÃO OFICIAL
Os dirigentes de empresas

turísticas reconhecem as de- ,

ficiências e asseguram uma

política concreta no setor,
como demonstrou o Presi
dente da Turesc (Empresa
de, Turismo do Estado de'

Carlos Alberto Nascimen-
Santa Catarina), Orlando

t 14
. ,Bértoli:

o,
,

anos, cicerone com
" "Em primeiro lugar é

"posto na cabeceira da
preciso ser criada uma infra

ponte Hercílio Luz: "Estou
fazendo o sétimo grau na es-

estrutura: capaz de fixar o

interesse dos turistas pelocola e entendo ,um pouco de

inglês. O espanhol é comi- grande manancial que temos

Olh para oferecer. O governo do
go. . . a, os caras que
vêm de São Paulo são cheios Estado, naquilo que lhe

de dinheiro e quando traba- compete e de acordo com os

lho com eles dã prá mais de recursos dísponíveís, está

setenta contos. Com os ou-
examinando cuidadosamen

tros dá muito menos. Eu fi-
te todos os aspectos da

questão, pois não basta falar
'

co meio confuso quando me
das belezas da Ilha se não

perguntam por hotel. Tele-

fono ou vou lá no Ivoram
oferecermos ao mesmo tem-

prá ver se tem apartamentos po condições básicas e míni-
mas para que o. turista, ao

,

vagos. Vou lá porque é novo
nos visitar, tenha também o

e dá conforto para os turis-
necessário conforto. Uma

tas. Mas às vezes não tem
comodidade que lhe propimais vaga e onde eu vou le-
cie oportunidade de fazer.

var aquela gente, .rica e que
, Nesse sentido, estamos se-

quer conforto? Quando eu

guindo rigorosamente as re
saio com eles por aí, eles

comendações do Governo
dão 'a entender que sou cul-

, do Estado,pado pelo pó da estrada da, Reconhecemos a falta de
Joaquima e' pelo maus infraestrutura hoteleira ade
cheiro ali naquele negócio quada. Por outro lado, esta-

, .

da, Praça XV (monumento mos dando estímulos aos
aos mortos da Guerra do projetos ligados ao setor tu
Paraguai). Eu não uso roupa rístico, com preparo de pes
boa porque tenho que andar soal e material condizente.
muito, mas se eles (pessoal Ao lado disso, a administra
encarregado do turismo) me ção estadual considera de vi
dessem, eu usaria um tal importância o problema
uniforme ou coisa parecida.

,

'

viário, de .saneamento, saú
Eu queria fazer um curso de de, meio ambiente e afins,
turismo, porque não tenho que não podem ser ignora
nenhum. Mas me falaram 'dos quandose procura orde
quê não, vão dar mais nar as atividades do desen
porque somos peque- volvimento do turismo no

nos... ". Estado".

o BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTA
DO DE SANTA CATARINA S.A .

., BADESC, torna
público que está habilitado a conceder credenciamen
to à entidades jurídicas especializadas na elaboração
de projetos industriais e agro-pecuários.

Os interessados poderão dirigir-se à sede do BA

DESC, 'sita à Rua Manoel de Oliveira Ramos no. 33 -

10. .andar, Estreito, nesta Capital, onde obterão 'as

informações necessárias.
,

,

Florianópolis, 30 de julho de .1975
Renato Ramos daSilva

Presidente

BADE:::C
BANCO DE DESENVOLVí�'�ENTO

DO ES;TADO DE SAI)ITA CATA�INA S.A.

EDITAL

o verão começa quando ,

você compra um aquecedor
de ambientes Lorénzettí
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o aquecedor de ambientes Lorenzetti custa
muito poucoegasta quase nada de energia
Mas a sua eficiência não tem preço ele aquece,

, Instantaneamente e pode ficar ligado por horas a'
fio sem o menor problema

E levíssimo e compacto, e pode ser
guardado em qualquer cantinho, quando fora de
uso,

Compre o seu aquecedor de ambientes
Lorenzetti, o sol domesticado,

·

•
•
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• AQUECEDOR DE AMBIENTES

lORENZETTI
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�BESC S A CORRETORAot SEGUROS E ADMNISTRADORA DEBENS
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ESTADO DE SANTA CATARINA
-ELETRIFICAÇAO RURAL E DE SANTA
CATARINA S/A. - ERUSC

AVISO
CRECI - No. 24

RESIDÊNCIA' MOBILIADA
ALUGA-SE

A Eletrificação Rural de Santa Catarina

S/A - ERUSC, com sede til Rua Tenente Sil

veira; Ediffcio das Diretorias, 20� andar, emt
Florianópolis S.C., avisa aos interessados que
-farâ realiza� no dia 19 d� agosto de 1975,
-no endereço acima. a Tomada de Preços No.

07/75, para a aquisição de Máquinas e Equipa
mentos de Escritório.

O Edital correspondente poderâ ser obtido
no Departamento de Material da ERUSC, no '

horârlo de expediente da Empresa, onde os

esclarecimentos que se tornarem neces�rios
pOderão ser prestad_os.

Florianópolis, 01 de agosto de 1975
Adhemar Garcia Filho

Diretor de Administração

,

Casa com telefone,' amplos jardins e quintal, sala

de estar e jantar com armários embutidos, qu.artos
com vestiário (closed); saleta de estudo/estar, etc.
Vista panoramica para a bala norte.

Os interessados deverão tratar na sede da BES

COR, à Praça' Pereira Oliveira, 10 - Florianópolis,
ou pelos telefones 22-0180,22-1380,22-5380.

'

OS ECONOMISTAS.,

Ouando 'adquirir relógios de ponto para', sua
empresa - grande, média ou pequena -' faça questão

da marca Dimep". São verdadeiros economistas

iE�������iiiiiiiiil' que ajudam, SUÇl empresa em

organização, eficiência e mais

rendimento. Produzidos com ma-

terial de alta qualidade,
duram muito mais e são
os de melhor preço,

Compre
a garantia

e a

segura�ça
Dirnep.

f -*õ-���-s-ó--- ii --";;:;;;::::::::����IIIJ
: FABRICA :

: RElóGIos, _::
i FABRICA MELHOR i

A PR' ...... f'''lA nA AM(,RIC,l lAl,I'IjA � :
�

DIMAS DE MELO PIMENTA SA.
INOÚSTRIA DE R�L6GIOS

ELETRONICO
E DE CORDA

- l�f;I

DIMEP
. : �

Rua 15 de Novembro. 67.8 - 2.° - conj. 206

89100 - B'lumenau, se � Fone: 22-0664

o reitor revelou ainda
que "serõo aproximada
mente 5.000 vagas para 8 C
cursos . .E diretamente
mantidos pela Udesc, sa

lientamos o curso de medi
cina veterinâria, situado na

cidade de Lages, que ofere
cerá no próximo ano 80

vagas, divididÓs em 40 por
semestre':

'bem como as datas para'
inscnçao (XJ vestibular.
Portanto já estamos em

pleno processo de monta

gem do vestibular estadual
unificaio de 1 96 ':

- Este vestibular - pros-
, segue - oferece um sistema
bastante flexivel; uma vez

que permite ao candidato
se inscrever em qualquer
das 15 fundações educa
cionais do Estado e prestar
o concurso na fundação
em que se inscreveu, ou

mesmo em outra, indepen
dentemente do curso para
qual fez opçõo, Se, por
exemplo, o candidato de
sejar cursar medicina vete

rinária, em Lages, poderá
se inscrever em Florianó
polis e prestar exame em
Blumenau. Na ficha de ins-

, crição ele terá oportunida
de de declinar o seu dese
jo.

Associação cria programa

de educação pré-escolar
A educação pré-escolar para a criança, principalmente

para a criança marginalizada culturalmente, em virtude da
carência de recursos sócio-econômicos, começa a ser agora,
em maior dimensão, a preocupação da Associação Catarí
nense de Educa-ção Pré-Escolar - ACEP - entidade criada
em 1969.

,

. _A presidente da ACEP, Rosina Maria Fontes, Mello, diz
que "hoje em dia está se chegando a uma consciência ger al

.

de que a educação pré-escolar não representa mais um luxo
ou serve só para socializar, mas que ela é também uma fase
de formação de intelecto, "Não existindo um setor específi
co na área 'estadual que cuide da fonpação prê-escolar, a

ACF.P é a entidade que, miada a Organização Mundial para
a Educação Pré-Escolar, PI?cura dar apoio e orientação aos

Jardins de Infância e professores do Estado, o que segundo,
sua presidente "até agora foi feito de maneírsuperfícial
porém hoje pretendemos ampliar nossa atuação".

'

de retoque.
Detentora da Medalha de

Ouro da Exposição da Escola
.

de Belas Artes de São Paulo; ,

em 1967, Ruth Tarasantchi

aponta em seu currículo a

participação em mais de dezoi
to amostras, tendo, neste ano,
exibido suas obras na Exposi
ção Uniíi:J CultUral Brasjl-Es
tados Unidos e na III Exposi
ção do Grupo Ip2, no Salão
portinari,-em São Paulo.

Sobre a pintora, a ,critica
paulista tem destaç:ado a origi
nalidade de seu g2nero paist;
g(stico cOmo "honrosa exces..
são, omle o espirito da m-tista
transparece na obra, apresen
tando sua pr6pria' visão de

Inscricões ao vestibular
devem abrir em setembro

cional - disse o reitor - e

neste momento já estliJ
chegando no porto de I ta
jaf, os seus equipamentos,
importados também da
Hungria, dentro do convê:
.nio com o MEC'�

ATUALIZAÇÃO
Rosina Fontes, Mello, assim como mais, 46 pessoas

representando oito municípios catarinenses, acabaram de

participar no Rio de Janeiro, doI Congresso Brasileiro de

Educação Pré-Escolar, realizado sob o patrocínio daOMEP,
Organização Mundial para a Educação Pré-Escolar. Diz
Rosina que "o elevado número de pessoas que participou
do Congresso - mais de duas mil - veio evidenciar ó

quanto atualmente os problemas ligados ao pré-escolar
estão sensibilizando o educadores, Quem participou ativa-

, .mente do Congresso pode verificar, que a grande maioria

que, a ele compareceu, foi em busca de orientação ou

atualização, uma vez que paralelamente se realizaram cursos

sobre múltiplos aspectos daseducação pré-escolar. ,

- Outras pessoas participaram com o intuito de, conhe
cer o que se' está fazendo pela criança marginalizada
culturalmente. A conferência da, professora Ana Maria

Popovic, de São Paulo, proporcionou tal oportunidade,
expondo ela as experiências educacionais que estão sendo
realizadas com pré-escolares a partir dos 4 anos, em algumas
áreas marginais de São Paulo. Tais crianças são � que O Governador do Distrito zero

6
�..

fi" té L-lO; do Lion; Internacional, No plano de ação do Gover-
pertencem. as classes s cio-econômicas ln enores, e que a

Henrique Ramom Míehe, recen-
I nador está incluída a criação de

19ora não tinham acesso a educação sistemática até o seu
temente empossaío, manteve na, novos 'clubes dentro da ãrea do

ingresso na escalá de 10. grau. tarde de ontem reunião com Distrito. "Já temos pedidos de
Com renovado vigor, a intenç ão atual da ACEP é de membros do Lions de Florianô- 'cinco clubes que se candidata

ampliar a sua atuação "mas como notamos que há muita polis, sendo a primeira reunião rarn a padrinhos dos novos a

falta de orientação e de conhecimento de novas técnicas que manterá com os 45 clubes serem criados, Entretanto, nosso

que poderiam ser aplicadas, a nossa inicial preocupação é a do Distrito existentes no Esta- objetivo é criar o �aior número
de atualização dos professores", diz Rosina. E compreende do. A 'posse do novo governador possível de clubes e para tanto,

,

como ,planos' de ação, a atuação junto com, a criança ocorreu durante o congresso in- vamos nos esforçar ao máximo",
carenciada e quandoshouver uma estrutura suficiente "a ternacional do Lions realizado afirmou.

,

" I
.

d de 20 a 26 de junho, em Dallas, • O Objetivo principal .doimplantação de alguma unidade ,sendo que em OCaIS on e
... Texas.

-

Lions Internacional é prestarhouvessem indústrias, creches e jardins de infância anexos a '

Dentro das suas atribuições serviço "e dessa form a, procura"
estas empresas poderiam ser o ponto departida, como govemador, Henrique Ra- mos dar todo apoio �s campa-

Comenta a presidente da ACEP que rio Brasil até 'o
mom Miehe, criou o slogan para 'nhas lançadas para melhorar as

momento, e' segundo orientação da lei 5.692, o setores sua gestão tendO', escolhido o condições de vida das' comunida
-Oficiais não se importaram com a educação pré-escolar. Os tema "Liderança e Companhei- des, para a preservação do meio

jardins de infância existentes são' em geral particulares mas '

risrno", ambiente, �oiO' � juventude e

nota-se que existe uma nova orientação no Ministério da \
- O sígnifícedo _: explicou ajuda aos menos favo recidos".

Educação que também começa a se interessar mais pela - do slogan é demonstrar que
'

- Para isso, os clubes dos

área. um leão deve ser um Iíder e se Lions criam comissões específi-
, 1 d é I

. epresentar sempre' em prifncirO' cas que cuidam de cada proble-Em Florianopo is, como e ucação pr -esco ar para cnan-
lugar nas horas onde haja neces- ma em particular. Além disso,

ças pobres ou, sem condições de frequentar os atuais jardins sidade de servir. Companheiris- procuramos levar nosso �oio tside' infância há somente projeto que se dirige pará a área e'
mo _

I
os leões entre si se cha- "autoridades do Estado e Munící

que é o projeto Caíeíra. "Mas queremos agora sensibilizar
mam de companheiro _ signi� pios, através de visitas, -feitas �

instituições e órgãos oficiais para colaborarem com o setor, ca a íntensifícação dos laços de ' mesmas onde nos colocamos �
especialmente a favor dos que até agora não vem recebendo amizade, O' que faz com que as disposição para trabalhar

nada, concluiu a presidente daACEP.' 'pessoas sirvam com maior pra- coniuntc."

Ao contrário da maioria
das universidades, que já
anunciou o vestibular de
1976, revelando data e va

gas, a Universidade Federal
de Santa Catarina ainda
nã» reuniu sua comissão
responsável pelo vestibular
de 1976 e fontes da Ufsc
declararam que "talvez em
setembro se tenha algu
mas informações': Na Uni�
versidade para o Desenvol
vimento do Estado de San
ta Catarina foi realizadana
última segunda-feira a pri
meira reunião da Comissão
Central do Vestibular, sob
a coordenaçõo da Associa
ção Catarinense das FUr!
daçõ es Educacionais
(Acafe).

O reitor da, Udesc, An
tonio Ntcolô Grillo, infor
mou que I "a partir desta'
primeira reunião será fixa
do o número de vagas ofe
recidas em todo o Estado,

- No próximo mês de
setembro deverá ser inau
gurado o Hospital Veteri
nário, anexo a escola; que
serãequipaio com o mate-

.

ria] importado da Hungria;
através de convênio que
será finnoão com o Minis
tério de Educação e Cultu
ra(MEC).

'

.

Na Faculdade de Enge
nharia de Joinville; "foram
imp lantados neste ano

mais dois cursos: engenha
ria mecânica plena e enge
nharia metalúrgica opera-

Prosseguindo explicou
que "existe uma grande
preocupação na qualifica
ção de seus formandos.
Por esta razão já prepara
mos' um projeto de capact.
taçõ: do pessoal docente,
que oferecerá oportunida
de de cursos de pós-gra
duação no Brasil e no exte
rior, aos professores e re

cém jbrmtx1os".
- O processo de prepa

ração do vestibular unifica
do já foi iniciadoe breve
mente será publicado o'
edital respectivo que defi
nirá o número exato de
cursos e vagas
oferecidos': ,

A nova pistade pouso terá extenção de 2200 metros,

Obras do aeroporto serão
reiniciadas em 30 dias

As' obras de ampliação do
Aeroporto Hercílio Luz, se

gundo seu administrador,
coronel Juracy Demócrito
Tapado, deverão se reinicia-:
das em setembro. A Proenge
- Projetos e Serviços de
Engenharia Ltda �, de Por
to Alegre, foi contratada pe
la Infraero, empresa que ad
ministra o aeroporto, para
levantar os dados e fazer
especificações" técnicas, "e
imediatamente será elabora
do o edital de licitação".

Juraci Demócrito revela
que será construído um no-

vo pátio de estacionamento
de aeronave; prosseguimen
to e conclusão da nova pista :
de pouso com extensão de
2.200 metros, e construção

. da pista de ligação nova e

pâtio novo.

- A Infraero possui re-

cursos próprios para todas
,as obras. A nova estação de
passageiros já está concluí
da, devendo sei' entregue

.' ainda este mês. Mas a cons
trução da pista e, pátio, de
morará uns 300 dias, é o

prazo mínimo";

Os leões se reúnem para
ouvir O' novo governador

A paisagista Ruth expõeno Clubel?
paisagem brasileira". Federal do Rio Grande do SuL

"No caso de Ruth - 'acres- A mostra reunirã obras de
centam os crtticos -, as.paiso- estudantes' de todo o pais, a

gen: b rasileiras- vão aiquirit -partir de 23 de setembro.
um tom todo especial, entre A representação da Udesc
lânguidD, saudoso; penetrante, na promoção se farã através
que as mais belas cores do dos acadêmicos: AdaMaria da
nosso barroco não podem re-: Veiga Faria, CãssiaHelenaHan
produzir. Embora ela se utilizei..: da Silva, Nicolau da Silva,
de uma técnica essencialmente' Eller Duarte de Araújo, Vânio
oriental, sua temtJtica lhe pos- Matos e ,Loisimar 'A-nacll!to,
sibilita efeitos únicos". , que tomaram parte da coletiva

ARTES VISUAIS . em comemoração a passagem
Seis alunos do Curso de do ZOo. aniverstJrio da Funda-

Educação Art(stiea da Facul- ção Educacional de Santa Co-
dade de Educação, da Udesc, tqrina, nesta Capital, no últi-
estarão expondo traalhos de mo m2s de maio, e 11 leilão de

pintura e vidro no IIISalão de artes promovido recentemente

Artes Visuais' de Porto Alegre, pelo Curso de Estudos Sociais,
promo vido pela Universidade da Faculdade de EducaçãO.

A Universidade para o De
senvolvimento do Estado de
Santa Catarina transmitiu cem

vite a pintora Ruth Tarasant

chi, de São Paulo, para uma

exposição individual
_ que, a

'

Universidade 'promoverã no

" perloda de 22 a 29 deste mls,
no Clube Doze. A-artista, grt;
duada pela Escola dI! Belas
Artes de São p_aulo e com

p6s-graduação em andamento,
é altamente reconhecida no

,

meio artfstico brasileiro pela
pintura de paisagens a 6leo e

'também na t�anica Sumi-e,
modalidade japonesa em que
se aplica a tinta, geralmente
preta, sobre o papel, em pince
ladas rtrpidas'sem possibilidade

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




